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El número de accidentes de trabajo disminuyó 
levemente en Albacete el pasado año

La concejala de Hacienda será la candidata del PSOE 

Valentín: ‘Que no echen 
porquería sobre todos’

^Aunque su designación ten
drá que ratifícarse el próxi
mo sábado, Matilde Valen
tín, concejala de Hacienda 
y Economía del Ayunta
miento, será la candidata 
del PSOE a la alcaldía en 
las próximas elecciones 
municipales

“Lo más gratificante ha sido 
que la propuesta inicial haya 
partido de Juventudes Socia
listas”.

Matilde Valentín manifestó 
que es plenamente consciente 
del reto que tiene por delante 
y añadió que no le asusta el 
que se pueda extrapolar los 
casos de corrupción a la cam
paña en Albacete. No obstante, 
advirtió que no va a consentir 
que se manche la honradez de 
miles de socialistas, y sentenció 
con un “no echen porquería 
sobre todos”.

(Pág. 6)
Valentín nn consentirá que la porquería se extienda a las miles de personas que creen en el proyecto socialista.

La Pegatina

Moneda nueva
CARLOS ZULOAGA

A
nuncian la muer
te de las viejas 
monedas, fundi
ción y destrucción de 

aquellas pesetas y duros 
de la dictadura y la tran
sición. Cambio por el 
cambio, pero nos dejan 
los billetes firmados por 
Mariano Rubio, reliquia 
de la política del pelo
tazo de la era felipista.

Y puestos a fundir y 
destruir, no estaría de 
más que los partidos 
políticos retiraran de su 
circulación alguna que 
otra moneda caduca, 
trasnochada y sin ningún 
valor en el mercado de 
la honradez.

En Albacete se pre
sentan caras nuevas. 
Matilde Valentín apuesta 
por el justo reparto de 
la porquería para el que 
se emborrachó en la 
pocilga del poder. Juan 
Garrido, por su parte, 
“retruca ” por una ilusión 
fresca, lejana del rodillo 
corrupto y las viejas 
camisas de la derecha 
mandona y caciquil.

Son los dos moneda 
nueva, necesaria, pero en 
sus partidos hay trueques 
para todos los gustos y 
la mayoría con trampa.

En el Hospital de Albacete 
se practicó otra extracción 
de órganos de un donante

Y además

El Hospital General de 
Albacete fue el pasado sábado 

1 el escenario de una nueva 
í extracción multiorgánica, gra
cias a la cual se han podido 

5 realizar en diferentes hospita= 
, les dos trasplantes de riñón y 
uno de hígado a tres pacientes 
que se encontraban necesita
dos de estos órganos.

El donante era un joven que 
falleció en accidente de tráfico, 
del que como es habitual en 
estos casos no se ha facilitado

la identidad.
A lo largo del año 94, gracias 

a las donaciones efectuadas en 
el Hospital albaceteño, doce 
personas recibieron un riñón, 
seis el hígado, cuatro el cora
zón, y una un pulmón.

Ea importancia de la dona
ción de órganos para salvar 
vidas humanas y la buena labor 
del Hospital quedan patentes 
una vez más con esta noticia.

(Pág. 7) Hospital (¡eneral.

ADECA busca 
un mayor 
protagonismo 
del Polígono

(Pág. 11)

► “Caso GAL”: 
Bueren rechaza 
la recusación 
de Garzón

(Pág. 25)

► Mario Conde 
disfrutó de su 
primer día de 
libertad
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► Morientes, en 
la selección del 
Mundial sub‘20 
juvenil
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EI (mal) estado de la Nación

k González en 
r un estilo que 

ya le conocen 
los españoles, 
ha decidido 
poner tierra 
por medio, 
pero sólo 
durante unos 
días

FERNANDO JÁUREGUI

P
or varias razones, el Gobierno de Felipe González 
ha decidido adelantar a la semana próxima el debate 
sobre el estado de la nación. Será, sin duda, el 
repaso más duro de la década a una política, la socialista, 

en la que se aprecian, como nunca, claroscuros notables. 
La oposición carga las tintas en las zonas de evidente oscu
ridad; el Gobierno pretende que nada sucede. Esta será la 
dialéctica, apasionante, de los próximos días 8 y 9.

González, en un estilo que ya le conocen bien los españoles, 
ha decidido poner tierra por medio, pero sólo durante unos 
días y tras haber cumplido con un compromiso ineludible 
de comparecencia ante el Parlamento de la nación. Por ello, 
a finales de la semana próxima,: tras haberse fajado con 
una oposición crecida, viajará durante ocho días a Centroa
mérica, un periplo sin duda poco necesario en unos momentos 
en los que España reclama una mayor presencia de su jefe 
de Gobierno.

Pero, antes, el presidente saturará a los españoles con 
su presencia ante las cámaras de televisión: serán no menos 
de once horas de debate parlamentario en el que habrá 
peticiones de dimisión, ataques por la política económica 
y por la polícita antiterrorista (los Gal estarán muy presentes 
en un debate sin duda presidido por nuevas revelaciones 
periodísticas) y, finalmente, alguna importante resolución polí
tica consensuada con los nacionalistas catalanes.

Suficiente como para que los socialistas presenten este 

debate sobre el estado de la nación, que este año se celebra 
antes que nunca, como el equivalente a una moción de con
fianza. Aunque no es lo mismo: en las últimas horas, Jordi 
Pujol hizo saber a La Moncloa que no apoyaría la presentación 
de esta moción de confianza.

Y es que la Generalitat está dispuesta a apoyar desde 
la distancia, pero no a involucrarse directamente en una 
política gubernamental que se llena de giros -del apoyo al 
rechazo a los jueces—, de marcha atrás -revisión de los recién 
aprobados Presupuestos-, de inercias, y en la que toda crítica 
es interpretada como un acto de hostilidad.

Todo ello será esgrimido por un Aznar en alza, que tiene 
muchos temas de inspiración al margen de la financiación 
oscura de los GAL, cuestión ésta reservada para ser el blanco 
de la munición de Julio Anguita. Frente a todo ello, González 
se aferrará al clavo-ardiendo que le han proporcionado patro
nal y sindicatos con su llamamiento a la estabilidad y a 
la calma, como se aferrará a algunos datos macroeconómicos. 
Ahora, se ha dicho este fin de semana en La Moncloa, 
es el momento de pasar a la ofensiva. El fnacrodebate de 
la próxima semana, punto crucial de un año político que 
se avecina especialmente duro, mostrará hasta qué punto 
esta ofensiva puede ser una realidad. La nación, en estado 
de anhelo, mucho más crispado sin duda de lo que los gober
nantes quieren presentaría, necesita, más que nunca, un debate 
parlamentario lleno de buenos propósitos, de propósitos de 
la enmienda. Y de realidades.

PUNTO 
DE 

VISTA

El láser y el Hospital Cosas raras

EDUARDO 
CANTOS

S
i nos dejamos llevar 
por la parafernalia 
que rodea al Hospital 
General de Albacete, 

muchos se creerán que aque
llo es el Paraíso Terrenal, 
que allí se atan los perros 
con longaniza, y que en la 
cuestión hospitalaria estamos 
a la última. Pero si te das 
una vuelta por allí -sobre 
todo en la parte que afecta 
a consultas externas- es muy 
posible que cambies de cri
terio. Eso, ante la desespe
ración de los equipos médi
cos correspondientes, que 
impotentes ven cómo la gen
te está hacinada, de pie, sin 
saber dónde ponerse -y 
mucho menos dónde poder 
sentarse- tras largas horas de 
espera. Y muchas, después 
de haber realizado un viaje 
que a lo mejor se queda 
improductivo.

Todo eso, que es malo, 
podría pasar si luego a la 
hora de la verdad los equipos 
estuvieran suficientemente 
dotados de medios técnicos. 
De medios humanos si que 
lo están, porque tanto el cua
dro médico como las otras 
escalas intermedias son de 
una muy alta cualificación 
profesional. De ahí su desá
nimo cuando, por ejemplo, 
en Oftalmología desde hace 
más de dos meses están sin 

rayos láser. Y que por eso, 
los enfermos que necesitan 
de este tipo de sesiones, son 
enviados a Alicante o a 
Cuenca con una demora bas
tante considerable si se tiene 
en cuenta que el láser se 
emplea para dolencias que 
requieren una cierta urgencia 
y sistematización.

Dos meses, sí. Dos meses 
-y quizás más-, sin que en 
nuestro maravilloso Hospital 
General se pueda disponer 
de algo tan fundamental para 
la medicina moderna como 
es el rayo láser, por haberse 
estropeado y no haber sido 
reparado aún. Y esto ¿no es 
una vergüenza? ¿No es algo 
que está necesitando que la 
dirección, o la gerencia del 
Hospital, den una rápida y 
cumplida respuesta a quienes 
tienen que pagar las conse
cuencias -a lo mejor con su 
propia vista- de una anoma
lía de tal envergadura? Por
que si se buscan, a lo mejor 
ciertas responsabilidades 
podrían dar lugar a situacio
nes muy poco cómodas para 
quienes de forma directa 
algo tienen que ver con el 
asunto.

A partir de ahora vamos 
a contar los días que el Hos
pital General de Albacete no 
dispone del servicio de rayos 
láser. Sesenta... sesenta y 
uno...

EL 
APOCA

RAMON 
BELLO 
SERRANO

Y
O siento una grave 
decepción por la 
defensa del señor 
Vera. Es una defensa un tan

to rara y circunvalante. 
Como si el piso de ustedes 
no se hallara en el catastro 
y se empeñaran en pedir 
amparo al Gobernador Civil 
de la provincia. Estas cosas 
son muy raras. Son raras las 
coacciones y las torturas, la 
recusación, las demandas 
perdidas y las apelaciones al 
Defensor del Pueblo. Son 
actitudes con ánimo supues
to de confusión. No digamos 
el querer ir a la cárcel. Esa 
querencia resulta tan extra
ña que, unti de dos, o el 
señor Vera es tonto de baba 
(algo que yo no creo) o jue
ga a tableros desconocidos 
e ignotos. Todas estas cosas, 
desde el ámbito puramente 
político, procuran confusión 
y cierta irritación en los 
jugadores muy acostumbra
dos a claras reglas de juego. 
Yo no sé qué tipo de res
ponsabilidades tendrá el 
señor Vera. Suponiendo que 
ninguna dudo mucho que 
firmara nuevas escrituras o 
negocios con cualquier ciu
dadano, por lo heterodoxo 
de sus actuaciones y com
portamiento. Luego hay algo 
más. El señor Vera declara

que “nunca hablará”, como 
si en la vida pública hubiese 
que ocultar datos e infor
mación al pueblo soberano, 
cuando al pueblo todo le es 
debido. Las apelaciones al 
Defensor del Pueblo son 
extemporáneas, algo que 
sabe el común de los ciu
dadanos. El señor Vera hace 
cosas raras, impropias del 
cargo que disfrutó, más 
impropias todavía de las 
misiones delicadísimas que 
abanderó. En estas circuns
tancias el señor González 
tampoco dice nada. Tampo
co las dice el llamado a la 
sucesión que, según Aurora 
Pavón, tiene piso en Toledo, 
concretamente al palacio de 
Fuensalida. Lo peor que hay 
en los juegos de reglas cono
cidas no es la sorpresa, tam
poco la audacia o el ingenio. 
No. Lo peor es que se hagan 
cosas raras, cosas rarísimas, 
apelaciones no fundamenta
das, omisiones escandalosas 
y todo tal que así. Esto es 
lo que hace el señor Vera 
que dice mucho “verdad” en 
sus declaraciones y compa
recencias. Y con las cosas 
raras es difícil no sustraerse 
a otras consideraciones e 
hipótesis. Para grandes 
decepciones de los unos y 
los otros.
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Sellos de la Cruz Roja Olivo hispano
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LUIS 
PARREÑO

on tiempo por delante, 
como deben prepararse 
las cosas, si quieren 

tener las máximas posibilidades que 
salgan bien, el Grupo Filatélico de 
Albacete, está organizando una 
exposición filatélica internacional 
sobre la Cruz Roja, que no tiene 
precedentes. ‘

Será en el próximo mes de mayo, 
del 4 al 14, y ya se han adelantado 
algunos detalles, que la- comisión 
organizadora, que preside José 
Ortiz, titular a la vez del Grupo 
Filatélico, tiene ya decididos tales 
como el lugar, que será el Centro 
Cultural de la Asunción, edición de 
sobres y tarjetas conmemorativas, 
un boletín, un díptico informativo 
y diversos actos culturales —con
ferencias, coloquios, meses redon
das...— para resaltár este aconte
cimiento'en el que participarán fila
télicos de toda España y de algunos 
países extranjeros.

Se calcula que la exposición estará 
compuesta, en colecciones privadas 
de todo el mundo, pór una cantidad 
aproximada a los 30.000 sellos, todos 
ellos con referencia a la Cruz Roja, 
a la que se quiere homenajear con 
esta magna exhibición de testimo
nios postales.

Aunque no muy numerosa, la 
familia filatélica de nuestra capital 
tiene gran importancia, conforme se 
ha podido comprobar en las diversas 
exposiciones que se han celebrado 
estos últimos años, concretamente 
en el Ateneo, pero en esta ocasión 
se enfrentan a una organización de 
mayor envergadura, de carácter 
internacional, por lo que no tiene 
nada de extraño que los trabajos 

se encuentren tan avanzados, a 
pesar de que faltan todavía tres 
meses para su comienzo. Aparte de 
previsiones técnicas que tienen estar 
bien estudiadas, hay que asegurar 
los alojamientos y una grata estan
cias de los visitantes que, bien como 
expositores, bien como aficionados 
filatélicos, vendrán a nuestra capital 
en esa primera decena de mayo y 
para los que se programarán actos 
paralelos que contribuyan a dar el 
máximo relieve a este excepcional 
acontecimiento, promovido con 
unos perfiles muy concretos y una 
motivación de alto interés cultural, 
al centralizarse el protagonismo en 
la Cruz Roja y en instituciones de 
socorrismo, organizaciones benéfi
cas y de asistencia humanitaria, de 
las que se hace historia, a través 
de la filatelia.
, Nuestra capital va a ser durante 
esos días el punto de encuentro de 
gentes del más tradicional de los 
coleccionismos, como son los sellos, 
deparándonos la ocasión de conocer 
sorprendentes y maravillosas colec
ciones que suelen estar valoradas 
en cantidades asombrosas, existien
do la preocupación de que las posi
bilidades del escenario —en cuanto 
a espacio físico— se vean muy cons
treñidas teniendo que renunciar a 
colaboraciones de interés.

Habrá tiempo para comentar 
otros detalles de esta II Exposición 
Filatélica Internacional sobre la 
Cruz Roja, en cuyo transfondo que
remos advertir un esfuerzo por reco
brar la buena imagen que siempre 
tuvo la Cruz Roja, algo deteriorada, 
por mala gestión, en estos últimos 
tiempos. Escribiremos más adelante. 

LA 
CUERVERA

DIMAS 
CUEVAS

uis C. C. es un campesino 
malagueño al que le piden 
catorce años de cárcel por 

haberle soltado un garrotazo a su vecino, 
con la mala suerte de que el vecino (na
cido en Dinamarca, por más señas) no 
fue capaz de soportar el golpe y se murió. 
A Syend, que así se llama ^se Uamaba- 
el fiambre nórdico, no se le ocurrió nada 
mejor que levantar un muro entre su 
finca y la de Luis, impidiendo el paso 
a las ovejas de éste; nuestro compatriota^ 
aun siendo de la misma Unión Europea 
que su vecino, decidió que “somos euro
peos, pero no tontos”, se enfadó y le 
arreó un leñazo con una rama de olivo.

No debía de tener una complexión muy 
fuerte el danés, porque al cabo de un 
mes pasaba a mejor vida diagnosticado 
de traumatismo cráneo-encefálico; en 
eso se demuestra que no todos los ciu
dadanos de la UE somos iguales, porque 
poco valemos los españoles, pero ya tiene 
que ser gorda la rama de olivo que le 
abra la cabeza de forma irreversible a 
un hijo de la piel de toro.

De todas formas, tal como están las 
cosas no creo yo que un garrotazo sea 
merecedor de catorce años de prisión; 
antes al contrario, habría que prepararle 
un homenaje al amigo Luis por mantener 
inmarcesibles los valores hispanos en un 
mundo cambiante y vencido al exterior. 
Cuando otra gente pega tiros, da puña
ladas, roba a destajo, estafa a tutiplén, 
hace la pascua hasta al gato... un hombre 
que se limita a agredir a su vecino (que 
para colmo es danés) con una rama de 
olivo, en el fondo debe de ser un bendito. 
Más todavía teniendo en cuenta que el 
olivo, desde los tiempos del arca y la 
paloma, es un símbolo de paz; y . Noé, 
evidentemente, habría preferido nacer en 
Málaga que en Dinamarca.

1 Buscar una salida
INVITADA

FEDERICO 
QUEVEDO

T
odavía no entiendo muy bien porqué 

a los socialistas les ha parecido muy 
positivo el comunicado conjunto de 

patronal y sindicatos reclamando una salida 
a la situación política actual. No lo entiendo 
porque, si se lee atentamentc el párrafo eñ 
cuestión -"...resolución rápida y eficaz de 
una situación que se está haciendo insos
tenible, despejando las incertidumbres del 
panorama político, dentro. de las distintas 
posibilidades que contempla la norma cons
titucional...”-, lo que debería producir es 
preocupación en las filas socialistas, a no ser 
que, a estas alturas, hasta las críticas pro

venientes de los sectores socioeconómicos se 
vean como algo ajeno y dirigidas a no se 
sabe quién.

Por primera vez en no sé cuanto, empre
sarios y trabajadores coinciden en un análisis. 
Es un hecho histórico, y al Gobierno debería 
preocuparle que intereses contrapuestos se 
unan para denunciar una situación que, en 
definitiva, afecta a todos. Nuestro país es, 
cada día que pasa, menos valorado por los 
inversores internacionales. Nuestra prima de 
riesgo crece por la sencilla razón de que 
quienes valoran nuestra situación económica 
creen que el actual Gobierno es incapaz de 

afrontar los problemas que tiene el país. Es 
decir, creen que el Gobierno no puede luchar 
contra el déficit, la inflación, o la tasa de 
paro. ¿Y eso por qué?. Porque la situación 
política es inestable y no hay seguridad a 
corto y medio plazo.

Por eso los principales actores del mundo 
económico piden soluciones. Y aunque no 
las concretan una a una, hablan de moción 
de censura. Lo que empresarios y sindicatos 
quieren, y no se atreven a decir porque no 
es su papel recomendar soluciones concretas, 
es que se anticipen las elecciones, fianza, 
elecciones anticipadas.

C
j
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Ir contra-corriente
PREF ALBACETE

X
a sociedad está enferma, 
con carencia de valores, 
—^ apática, desilusionada, 
materializada, deshumanizada, 

egoísta, etc... y en la base de 
toda esta serie de calificativos 
negativos, y como vértice del 
que irradian, se encuentra una 
profunda “crisis de la verdad” 
y, más concretamente, una “cri
sis de conceptos”; términos 
como amor, libertad, matrimo
nio, entrega, compromiso, hon
radez, etc, se encuentran peli
grosamente confundidos y des
virtuados.

El utilitarismo del mundo 
actual, basado en producir y dis
frutar, nos conduce a equiparar 
los conceptos “persona” y “co
sa”, y a utilizar, por tanto, las 
personas como objetos materia
les de placer, donde los hijos 
y los viejos son un estorbo y 
la familia y el matrimonio un 
obstáculo para la libertad de sus 
miembros. Por este mismo prin
cipio, se confunden “amor” y 
“deseo”, escuchamos sin cesar 
la expresión “hacer el amor”, 
cuando los que utilizan esta fra
se desconocen o falsean el ver-

No responder de las consecuencias de nuestros actos 
libremente realizados es la causa de divorcios, abortos, 
fraudes, injusticias sociales, drogadicción y otros de los 
grandes fracasos de nuestro mundo y por los cuales 
habremos de pagar la factura pertinente

dadero significado del vocablo 
“amor”, reduciendo todo lo que 
realmente engloba, sólo al 
aspecto puramente material.

El utilitarismo social, basado 
en una libertad sin responsa
bilidad, es la causa desencade
nante de muchos de los acon
tecimientos negativos que afec
tan a la sociedad: no responder 
de las consecuencias de nues
tros actos libremente realizados 
es la causa de divorcios, abortos, 
fraudes, injusticias sociales, dro
gadicción y otros de los grandes 
fracasos de nuestro mundo y 
por los cuales habremos de 
pagar la factura pertinente.

Ante estos hechos, es nece
sario reaccionar, y la única 

manera es la de ir con
tra-corriente ante todos estos 
falsos valores que se nos quie
ren imponer de modo más encu
bierto posible pero a la vez ine- 
sistente. La sociedad necesita 
hoy, más que nunca, de per
sonas, familias e instituciones 
“valientes”, responsables de sus 
actos, capaces de renunciar, 
luchar y sacrificarse por el bien 
de los demás y porque la verdad 
alcance todo su esplendor.

Es necesario ser casto para 
no degradar la dignidad de la 
persona amada, trabajar bien 
para conseguir trabajo para 
todos; predicar con el ejemplo: 
¿cómo puede ser una sociedad 
justa si sus dirigentes son injus

tos?, ¿cómo nuestros hijos nos 
pueden tratar bien si han visto 
cómo nosotros tratamos a nues
tros padres?; podríamos esta
blecer así una lista interminable 
que, más o menos, todos podría
mos elaborar.

¡Qué ejemplo de valentía y 
lucha nos está brindando con
tinuamente el Papa! véase el 
celibato sacerdotal, el sacerdo
cio de la mujer, lucha contra 
el aborto, protección de la fami
lia, caída del consumismo, 
enfrentamiento contra el capi
talismo, etc; ha sido criticado 
y, a veces, vilipendiado por 
muchos países, estados, medios 
de comunicación e incluso por 
muchos católicos, pero él ha 

mostrado que las verdades fu» 1 
damentales del catolicismo so^^ 
concretas y que, aunque desea 
rían que la doctrina de la Iglesjl« 
se acoplase o adaptase a H 
moda y al capricho de los tieiiB 
pos para así tranquilizar sifl 
conciencias, no ha dudado 
expresar en todo momento H 
con toda claridad la inmutab| 
lidad de los pilares básicos qJ 
sostiene el catolicismo. |

¿Qué sociedad, empresa I 
institución sería viable si 
estatutos tuvieran que ser modB 
ficados para satisfacer el caprT 
cho de todos sus miembros|^

Necesitamos reacciona 
urgentemente, ir contracorrien 
te y con valentía ante la pas 
vidad de la mayoría, siendo esl \ui 
llamada más acuciante par ^ 
aquellos cuya voz tiene má \Jti. 
influencia en la sociedad (pe 95 
riodistas, intelectuales, profese ^y 
res, políticos, etc) decantándos 
en la lucha perseverante part 
conocer la “verda'd” y no se ^ ' 
esclavos de la soberbia, de 1 
sensualidad, de ese egoísmi r^’ 
angustioso en el que tanto bn
hombres parecen debatirse.

Chinchilla de 
Montearagón en la 
F.I.T.U.R.

Ha causado gran alegría 
entre los ciudadanos, la grá
fica de nuestras famosas Cue
vas del Hondón, en una ins
tantánea periodística, donde 
se aprecian las mismas en una 
maravillosa fotografía, corres
pondiente al “stand” que la 
Comunidad de Castilla-La 
Mancha ha presentado en la 
FITUR (Feria Internacional 
de Turismo) en Madrid, y en 
donde se intenta dar a conocer 
a los visitantes las múltiples 
posibilidades que tiene nues
tra región, su provincia y sus 
pueblos, con el fin de poten
ciar el turismo rural o verde.

Pero junto a éste, también 
es interesante aprovechando 
la ocasión, pues conocer la his
toria y el patrimonio de nues
tros pueblos, y así nuestra 
legendaria ciudad ofrece al 
visitante innumerables monu
mentos, entre los que se 
encuentra la Iglesia Parroquial 
del Salvador, el Ayuntamien
to, la antigua cárcel, el palacio 
de Núñez Robles, el castillo 
del Marqués de Villena, los 
baños árabes, el convento, de 
Santo Domingo, el patio 

barroco de la Notaría, las 
ermitas de Santa Anta y San 
Antón, el hospital de San 
Julián, el museo de Cerámica 
Nacional, y las famosas Cue
vas del Agujero, donde se 
hallan las conocidas, como: del 
Estudiante, del Sol, de la 
Luna, de la Luz, de las Pilicas, 
de los Mimbres, de la Leña, 
en otros tiempos fomosa por 
sus actividades culturales, del 
Candil, de las Muñecas, de los 
Pucheros, de las Tinajas, del 
Ciego, del Mortero, y de los 
Chenchos. Además de otras 
muchas dispersas por la ciu
dad.

A tan solo 13 kms. de la 
capital, bien merece una visita 
tranquila, esta “noble, leal y 
fidelísima ciudad” de Chinchi
lla de Montearagón, señalada 
con tan recio abolengo y por 
el rey D. Juan II en 1422, 
y visitada por los Reyes Cató
licos en 1488.

La imagen de alabastro de 
la Virgen de las Nieves es de 
tiempo inmemorial reveren
ciada y amada por todos los 
chinchillanos, que con agrado 
disfrutan de las importantes y 
valiosas joyas religiosas que 
guardan su Museo Parroquial 
de impresionante belleza y 
composición.

Creemos que nuestra ciu
dad, merece más atención en 
este sentido por parte de la 
Administración regional, pro
vincial y local, para potenciar 
su rico patrimonio organizan
do los fines de semana de 
mayo y junio, unos viajes a 
esta ciudad con precios popu
lares desde la capital, para 
conocer esta bella ciudad, que 
fue la más importante de, toda 
una extensa zona durante gran 
parte de la Edad Media.

Fdo: E. Sánchez.

Sentencia sobre “El

Alcázar”
Hace ya algún tiempo me 

enteré por la prensa que el 
Gobierno, a través de la Secre
taría de Estado de Justicia, ase
guraba que acataba la senten
cia del Tribunal Supremo por 
la que debería indemnizar con 
3.000 millones de pesetas al 
desaparecido diario “El Alcá
zar”, lo cual, desde luego, no 
fue tal noticia difundida por 
otro medio que el ya indicado.

El periódico sufrió durante 
cinco años una discriminación 
en la publicidad institucional 
que afectó gravemente a su 
cuenta de resultados, aceleran
do su cierre definitivo, con una 
suspensión de pagos de la 
empresa que dejó sin trabajo 
a cerca de quinientos traba
jadores a los que por tal sen
tencia se prodrá indemnizar.

Según indicó la Secretaría 
de Estado de Justicia no es 
posible jurídicamente recurrir 
esta sentencia en la que se 
señalaba que la publicidad ins
titucional debe repartirse con 
un principio de igualdad, que 
debe ser “respetado por los 
poderes públicos”. También 
condenaba el hecho de que se 
cancelaran suscripciones indis
criminadamente.

Se puede apreciar que el 
“desgobierno” del Gobierno, 
con tal de “cargarse” a un 
periódico que no le “gusta” lo 
hac^ con “pólvora ajena”, que 
son los 3.000 millones de pese
tas que tendrá que pagar a cos
ta de los contribuyentes espa
ñoles.

Fdo: Juan Sánchez Ramírez.

Guatemala
El 31 de enero de 1980, en 

la Embajada de España en 
Guatemala se habían encerra
do 40 indios Quichés para 
denunciar al mundo la injusta 

y deplorable situación en la 
que se encontraban los indí
genas guatemaltecos, a caballo 
entre la esclavitud y el etno- 
cidio. Las tropas militares asal
taron la embajada, contravi
niendo todas las instrucciones 
dadas por las autoridades espa
ñolas, con una violencia y 
crueldad completamente des
proporcionadas, al no haber 
ningún arma en su interior. De 
la masacre sólo salieron vivas 
tres personas: el embajador 
español, (que tuvo que refu
giarse entre el público, de los 
militares temiendo por su 
vida), y dos indígenas que fue
ron hechos prisioneros por el 
ejército, apareciendo sus cadá
veres a los pocos días junto 
a una carretera con evidentes 
muestras de haber sido tor
turados.

Por el tiempo transcurrido 
y las noticias que nos llegan 
desde Latinoamérica podría 
parecer que la situación ha 
cambiado, pero los hechos nos 
demuestran que los indígenas 
y el campesinado guatemalteco 
siguen soportando las arbitra
riedades de una minoría que 
detenta el poder. Sirvan como 
muestra las dos peticiones últi
mas que han llegado al Comité 
Oscar Romero desde ese país 
centroamericano: la primera 
dirigida a grupos juveniles de 
toda Europa, para que escriban 
a la opinión pública guatemal
teca denunciando la falta de 
democratización del país así 
como el mantenimiento de la 
militarización de la sociedad, 
principales obstáculos para una 
mínima normalización de la 
vida ciudadana. La segunda 
acción que nos piden a todas 
las personas que creemos en 
los derechos humanos, es que 
nos dirijamos por escrito al 
Secretario General de las 
Naciones Unidas para que se 
agilicen las gestiones que lle
ven a la urgente instalación de 
la Misión de Verificación de

Acuerdo Global de Derecho 
Humanos en Gualemala, pan 
que de esta forma se pong S(
algún tipo de coto a las vioior 
laciones de los Derecho|nc 
Humanos, pueda llegarse ^to 
verdadero cumplimiento de lopigi 
Acuerdos de Paz y se establez 
ca un auténtico camino 
la democracia.

hacií ¡u 
ibo

El Comité Oscar Romen ^^^' 
eshace votos para que hecho 

como el que ocurrió el 31 dt Denero de 1980 en la embajad
de España en Guatemala ni '^^^^ 
vuelvan a suceder, pero tene 
mos el absoluto convencimien . 
to de que sin la presión di • 
pueblos e instituciones las seu j 
dodemocracias no darán nunc: ^[^^ 
el paso a la verdadera demo' £ 
cracia, a la paz y a la justicia j^j.^

Comité Oscar Romero d 
Albacete.

► A nuestros 
comunicantes

P < 
lom 
Iroc 
■ un 
; D

pabi 
|1% 
bres

Es condición indispensafeua 
ble para la publicación w A 
cartas o colaboraciones er o ai 
estas páginas de opiniór on

C( que vayan firmadas y aconi
pañadas de una fotocopia '^^^ 
del DN1 del remitente y qut 
no excedan de 60 línea

use 
1}

mecanografiadas.
ñosEn ningún caso se admi 

ten originales fotocopiado^ 
y LA TRIBUNA se reservó 
el derecho de extractarlai" 
o resumirías, sin obligacióii 
de mantener corresponden' 
cia sobre ellas ni de vol 

icr

verlas.

b 
ún
gU( 
ño

LA TRIBUNA no tien^esd 
necesariamente que conife f, 
partir las ¡deas vertidas eírarpi 
estas páginas por sus lec lent 
tores y colaboradores por K finie 
que no se hace responsable ¡pdo 
de su contenido. |l fi
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Por cuarto año consecutivo durante 
el pasado ejercicio disminuyeron 
los accidentes ocurridos en el 
centro de trabajo y que 
ocasionaron baja. 1

\We'los 4.203 accidentes ocurridos en los centros de trabajo, 71 fueron graves
eseá '

pisminuyen los accidentes
; qu

en el
rien!

centro de trabajo
pasi

• est Curante el ejercicio 94 y
paijguiendo la tónica de los 
má Itimos años, disminuyeron 
(píos accidentes laborales

^^^^ corridos en el centro de 
rabajo y que fueron objeto 

P g^ fe baja, siendo en total de 
203, de los que 71 fueronle 1

ísm f^ves y 4 mortales. En 
mío ambio aumentaron los 

Iccidentes que no ocasiona- 
— on baja.
cho! T.R.
párr
^ngí Según un informe elaborado 
vi(wr el Gabinete Técnico Pro- 

choRncial de Albacete del Insti- 
s auto Nacional de Seguridad e 
e migiene en el Trabajo, durante 
31e® pasado año se declararon 
iaci|n total de 7.916 siniestros 

laborales, de los cuales 19

3 m
 %

 o X3
 

O
 3 2-
 

c'
 

O
 3 3 2 ce
* 3 O
 C
t 3

choF^ profesionales y el resto a 
1 ¿lecidentes.
¡ada ^^* total de accidentes, 

p el trayecto, al trabajo y elene
lien "sto 4.203 en el centro de tra-

^( ajo con la correspondiente 
aja. De estos 4.203 accidentes.seu 

me: 1 han sido graves y 4 mor
ales.

.'^.^ Entre los accidentes “in iti- 
^^•^ ere”, es decir, los producidos 

® n el trayecto del trabajo al 
ornicilio o viceversa, se. han 

^ reducido también seis graves

tJ

uno mortal.

Í
De los accidentes que se 
redujeron en los centros de 
abajo, aproximadamente un 
81% correspondieron a hom- 

|res y un 9% a mujeres, al 
nsa&ual que en el 93.
i dw Además, en el 94 y por cuar-
: ef p año consecutivo, disminuye- 
liór pn los accidentes ocurridos en 
om [1 centro de trabajo con baja.
3pií 'sta disminución, que ya se 
qut uso de manifiesto en los años

i y 92, acentuándose en el 
3, en el 94 fue inferior a los

2

Imi ^^^ precedentes, en alrededor 
ido ® ^^ 2,5%.
2rv&
j.^^^Ci'emento 

T
leni • ^ accidentes denominados 
volt ^^j^” P°^ ^^ contrario 

Iguen aumentando año tras
y de manera significativa 

^j^Mesde 1988, en que se modificó 
¿^ forma de notificación, no 

*^‘ prnitándose el parte de acci- 
•epente en el momento del 
r ^nlestro, sino que se hace por 

pdos los ocurridos en el mes, 
1^ finalizar éste. Ello puede 
imponer que se declaren los

□m

ibk

Disminuyen los accidentes laborales en los centros de trabajo.

realmente ocurridos, lo que 
posiblemente antes no se 
hacía.

El mayor número de acci
dentes se produce en la indus
tria manufacturera con 1.515 
y en la construcción con 890; 
por debajo de éstos se encuen

tra el comercio y las repara
ciones con 564 siniestros; más 
alejados se encuentran la agri
cultura con 319 accidentes y 
la administración con 218.

Por sectores económicos, la 
distribución porcentual del 
total de accidentes en el centro

Causas de los cuatro 
^ accidentes mortales

El informe realizado por el Gabinete Técnico Provincial de 
Albacete se completará en su momento con el que a nivel 
nacional publica la Dirección General de Estadística e 
Informática del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

En dicho informe se especifican las causas de los cuatro 
accidentes mortales que se produjeron durante el 94. Así el 
que se produjo en el sector de la agricultura fue debido a 
ingestión de sustancias nocivas, el de la industria a contacto 
con energía eléctrica, el de transportes a un vuelco de vehículos 
y el de construcción a un infarto de miocardio.

En cuanto a las 19 enfermedades profesionales declaradas 
lo han sido en las actividades de agricultura (10), otras 
industrias manufactureras (3), construcción (4), comercio y 
reparaciones (1) y actividades sanitarias (1); siendo el tipo de 
enfermedad más frecuente la brucelosis

de trabajo arroja los siguientes 
resultados: el 37,0% en la 
industria, el 34,2% en servicios, 
21,2% en la construcción y 
7,6% en la agricultura.

Respecto a las formas de 
accidentes más comunes des
tacan; el 18,4% de los casos 
es por sobreesfuerzo; el 15,9% 
por golpes de objetos o herra
mientas; el 11,7% por proyec
ción de fragmentos o partícu
las; el 9,7% por pisadas sobre 
objetos; el 9,5% por caídas al 
mismo nivel; 6,9% por caídas 
de objetos en manipulación; 
6,0% por atrapamientos entre 
objetos; un 4,3% por choque 
con un objeto inmóvil y un 
2,3% por choque con un objeto 
móvil.

Lesiones

En cuanto a las partes del 
cuerpo donde más frecuente
mente se producen las lesiones 
están: las manos con un 26,0%, 
pies con un 16,2%, ojos con 
un 14,0%, piernas con un 
11,7%, tórax con un 9,7%, bra
zos con un 9,1% y región lum
bar con un 6,9%.

En base a este estudio del

Gabinete Técnico Provincial 
de Albacete, se han calificado 
como graves con baja en cen
tros de trabajo, 71 accidentes, 
frente a los 54 del año 93, que 
se corresponden con los 
siguientes sectores: 10 acciden
tes en el sector de la agricul
tura (un 14%), 19 en la indus
tria (un 27%), 11 en la cons
trucción (un 15%) y 31 en el 
sector servicios (43%).

Antigüedad

Respecto a la antigüedad en 
la empresa de estos acciden
tados, el 41% llevaba menos 
de seis meses trabajando, alre
dedor del 4% de seis meses 
a un año, un 19% más de un 
año y menos de cinco y un 
36% más de cinco años.

Durante el 94 hubo que 
lamentar cuatro accidentes 
mortales, cifra ligeramente 
inferior a los cinco que se pro
dujeron a lo largo del ejercicio 
93. Estos siniestros ocurrieron 
en las ramas productivas de 
agricultura, industrias manu
factureras, construcción y 
transportes.

M.C.D.2022
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Por una propuesta de Juventudes Socialistas, ¡a concejala de Hacienda, Matilde Valentín, será la candidata de! PSOE 1

“No voy a consentir que se manche la 1
honradez del proyecto socialista

E.P.

Antes de que el periodista 
terminara la pregunta Matilde 
Valentín se precipitó a con
testaría “miedo a nada, no sé 
todavía lo que me vas a pre
guntar, pero miedo no me da 
nada".

Matilde Valentín es la mujer 
por la que el PSOE ha deci
dido apostar situándola a la 
cabera de la candidatura de 
las próximas municipales.

Activa en la política desde 
el año 91. momento en el que 
entró a formar parte del actual 
equipo de gobierno, a lo largo 
de todo este mandato Matilde 
Valentín ha estado al frente 
de una de las áreas más impor
tantes del'Ayuntamiento, Eco
nomía y Hacienda.

Sin haberlo terminado de 
asimilar, ayer por la mañana 
Matilde Valentín rebosaba ale
gría por los cuatro costados.

Desde luego, temperamento 
y personalidad a esta mujer no 
le falta, aunque asegura tener 
un carácter dialogante, que 
prefiere agotar antes de llegar 
a un conflicto.

Declara tener mucha ilusión 
y mucha energía para dar la 
batalla, y es plenamente cons
ciente del reto que tiene por 
delante.

Matilde Valentín explicó 
ayer que la primera vez que 
tuvo noticia de la posibilidad 
de que la propusieran fue la 
semana pasada, cuando miem
bros de Juventudes Socialistas 
le comunciaron que habían 
pensado que ella era la mejor 
persona para defender sus 
ideales.

Posteriormente la propuesta 
se trasladó a otros ámbitos, de 
tal forma que la propuesta for
mal y elaborada le llegó el 
sábado por la noche.

“De lo que más orgullosa 
me siento es que la propuesta 
inicial haya partido de la gente 
de Juventudes Socialistas, per
sonas con las ideas muy fres- 
cas .

Matilde Valentín es consciente de la dura batalla que tendrá que lidiar en la campaña electoral. JOSE LUIS

íy
u 

>̂
 ^ 

* *
;

Matilde Valentín añadió que 
la propuesta la entendió como 
algo muy voluntarioso, pero en 
ningún momento pensó que 
iba a cuajar.

Sobre cómo había sentado 
su designación, que deberá 
ratificarse el sábado, a las otras 
dos personas cuyos nombres se 
barajaban, Matilde Valentín 
indicó que no conoce si existe 
algún trasfondo político, ya 
que la primera sorprendida 
había sido ella, y agregó que 
se siente respaldada por el con
junto del partido: “estoy reci
biendo infinidad de llamadas 
y todas vienen a decirme lo 
mismo, que habían visto un 
rayo de ilusión y de esperanza 
en la persona, y lo que inten
taré por todos los medios es 
no defraudár a esas personas 
que han depositado la confian
za en mf’.

En este sentido continuó 
diciendo que no ha tenido nin
gún problema personal ni con

Pérez Castell ni con Calera, 
“lo que yo no quisiera por nada 
del mundo es estar en política 
dejándome alguna persona a 
la que me une alguna relación 
en el camino. Yo para eso no 
estoy aquí”.

Limpiar de corruptos

La campaña electoral va a 
ser dura por el momento que 
atraviesa la política, pero 
Matilde Valentín explicó que 
la meta de alcanzar la alcaldía 
no es algo personal, sino un 
reto conjunto de todo el par
tido y de los simpatizantes.

“No me asusta porque lo 
que se tiene que valorar es la 
gestión realizada por la gente 
que ha estado al frente del 
Ayuntamiento en estos últimos 
años, y ninguna de las personas 
del actual equipo y de otros 
equipos anteriores tiene que 
avergonzarse de nada”.

Sobre la posibilidad de que 

se pueda extrapolar el clima 
de la corrupción, Matilde 
Valentín manifestó que no está 
dispuesta a consentir que los 
casos de corrupción que han 
podido surgir en el PSOE man
chen la honradez de miles de 
personas anónimas que están 
trabajando y echando muchas 
horas en el proyecto socialista 
sin recibir a cambio absoluta
mente nada, “si al Partido 
Socialista se han acercado ocho 
personas con ánimo de lucrarse 
y tienen que pagar con las con
secuencias que sean, que lo 
hagan, pero que no echen por
quería sobre todos”.

Matilde Valentín no dio 
nombres sobre las posibles per
sonas que pueden ir en la lista, 
ya que ese es un proceso dis
tinto que será fruto de con
versaciones que se tengan con 
diversas personas que hayan 
tenido responsabilidades insti
tucionales y orgánicas.

El hecho de que el Partido

Socialista se haya descolgado 
con una propuesta encabezada 
por una mujer fue valorado 
positivamente por Matilde 
Valentín, ya que a su entender 
puede ser una motivación para 
todas las mujeres y un paso 
más para conseguiría igualdad 
efectiva.

De Carmina Belmonte dijo 
Matilde Valentín haber apren
dido mucho, “yo la he visto 
trabajar volcada totalmente en 
la gestión, con mucho sentido 
de la responsabilidad, con 
mucho temple, y muy reflexiva 
en momentos de dificultades”.

Como principales preocupa
ciones Matilde Valentín se 
refirió a la vivienda y el 
empleo. Con respecto a lo pri
mero indicó que es necesario 
que el Ayuntamiento interven
ga como elemento regulador 
en el mercado del suelo para 
intentar rebajar el precio de 
la vivienda y permitir el acceso 
a las personas que no tengan 
medios económicos.

En cuanto al empleo, Matil
de Valentín indicó que en estos 
momentos está sobre la mesal 
un Pacto Local en donde sel 
van a definir las competencias 
que tienen que asumir los 
ayuntamientos, “competencias 
que ahora mismo las estamos 
asumiendo, pero más por bue
na voluntad que por imposi
ción legal. Una de los temas 
que hay que tocar es el empleo 
para que se vaya controladno 
por parte de las administracio
nes que están más cerca de 
los ciudadanos, y que son los 
ayuntamientos”.

De futuros pactos con W 
eludió pronunciarse, y aunque 
no descartó la oposición como 
futuro alojamiento expresó su 
optimismo señalando que “no 
parto pensando que vayamos 
a estar en la oposición porque 
tenemos un proyecto y reali
dades que ofrecer, pero llega
do el caso no me faltan ni 
ganas ni conocimiento para 
hacer también una buena opo
sición”.

Cada 2 seg. 
muaré un niña
Cada 2 seg. muere un niño en el mundo por falto 
de ayudo. ¿Cuanto tiempo vas a esperar para ayu
darles? Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION 
y con sólo 70 ptas al día podrás asegurar la vida de 
millones de niños.
¡AYUDALES! NO HAY TIEMPO QUE PERDER.

RECORIA Y ENVIA ESTE CUPON A: 
r DESEO INFORMACION SIN COMPROMISO.

i NOMBRE Y APELLIDOS_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ i

¡ DIRECCION_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ¡
i_____________ -___________ C.P._ _ _ _ _ _ i
! CIUDAD_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ¡
! TELF._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ !

Ayuda 
Acción
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Barquillo, 8, Hdeba., 
28004 Madrid 
Tel. (91) 523 23 35
Fax (91) 523 25 29
Travesera de Gracia, 8 
08021 Barcelona
Tel. (93) 2021142
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Durante el 94, veintitrés personas recibieron los distintos órsanos extraídos en este centro hospitalario

Tres beneficiarios de la última donación 
multiorgánica realizada en el Hospital

7

La dirección del Complejo 
Hospitalario de Albacete, el 
Coordinador de Trasplantes y 
todo el personal implicado en 
este aspecto de la asistencia 
sanitaria en Albacete, informa
ron ayer de una nueva extrac
ción multiorgánica realizada el 
pasado sábado en este centro 
hospitalario, y que ha permi
tido realizar dos trasplantes de 
riñon y uno de hígado a tres 
pacientes que, en diferentes 
hospitales, estaban necesitados 
de órganos.

En este sentido, los respon
sables del Hospital agradecen 
públicamente la anónima gene
rosidad de la familia del 
donante que ha aceptado cola
borar para salvar las vidas de 
otras personas.

Una importante labor 
anónima

Como siempre la dirección 
del Hospital respeta el anoni
mato del donante, del que sólo 
se conoce que era un joven 
que murió en un accidente de 
tráfico.

En la mayor parte de los 
casos se guarda la identidad 
tanto del donante como del 
receptor. Asimismo, tampoco 
es habitual que el Hospital 
donde se realizan las donacio

nes siga de cerca la evolución 
del paciente al que se le ha 
trasplantado un órgano, y por 
tanto se desconoce el grado de 
rechazo de los órganos dona
dos en el caso del Hospital de 
Albacete.

A lo largo del año pasado 
y fruto de las donaciones de 
órganos realizadas en el Hos
pital General de Albacete, 12 
personas recibieron un riñon, 
6 fueron receptivas de un híga
do, 4 de corazón y 1 de 
pulmón.

Las ciudades receptoras de 
los órganos que se donan en 
el Hospital de Albacete son 
fundamentalmente Madrid y 
Murcia, ciudades que además 
acogen a los pacientes de Alba
cete que necesitan un trasplan
te, siendo los hospitales donde 
con mayor frecuencia se rea
lizan trasplantes de órganos la 
Clínica Puerta de Hierro, el 
Hospital Gregorio Marañón y 
el Doce de Octubre, aunque 
esto es algo que depende de 
la Organización Nacional de 
Transplantes.

Fuerte impulso

Aunque en la mayor parte 
de los casos se trata de extrac
ciones multiorgánicas, las 
donaciones de riñón siguen 
siendo las más frecuentes.

A juicio de la dirección del

El Hospital realizó este sábado pasado un nueva extracción multiorgánica.
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Complejo Hospitalario, las 
cifras de donaciones realizadas 
a lo largo del 94 “han supuesto 
un fuerte impulso en la acti
vidad de la Unidad de Tras
plantes y confirman el hecho 
real de que España se sitúa 
a la cabeza de todo el mundo 
en cuanto a donación de 

órganos”.
Asimismo, y en función de 

estas donaciones el Hospital 
muestra una vez más “su gra
titud a todos los donantes y 
las familias que llevaron su 
desinterés al extremo de donar 
los órganos para el beneficio 
de otros”.

El Complejo Hospitalario de 
Albacete hace, no obstante, un 
llamamiento “para que se pro
duzca la deseada continuidad 
en estas acciones tan genero
sas, que permiten mantener la 
esperanza de tantos enfermos 
cuyas vidas dependen de un 
trasplante”.

La UCE hace un llamamiento de tranquilidad a
los consumidores ante la posible subida del aceite

1

La Unión de Consumidores 
de España (UCE) hizo ayer 
un llamamiento de tranquili
dad a los consumidores ante 
los rumores de una posible 
subida del aceite, ya que un 
aumento en la demanda pro
vocaría un problema de abas
tecimiento y elevaría realmente 
el precio del producto.

La UCE señala, en un comu
nicado, que según fuentes con
sultadas del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación “no hay razones para 
que exista un incremento sig
nificativo de los precios”.

Esta asociación de consumi
dores pide a las administracio
nes central y autonómicas que 
arbitren medidas para frenar 
cualquier subida indiscrimina
da e injustificada del precio de 
“un producto totalmente 
imprescindible para la dieta 
mediterránea, reconocida 
como la más saludable por 
todas las autoridades sanitarias 
mundiales”.

La semana pasada, la direc
tora general de Alimentación, 
Regina Revilla, dijo que el litro

^ de aceite podría llegar a costar 
casi 600 pesetas, posibilidad
que el lunes desmintió el 
ministro de Agricultura,. Pesca 
y Alimentación, Luis Atienza.

En estos días, la UCE ha 
efectuado una prospección 
sobre superficies comerciales y 
otros establecimientos de venta 
y dice haber comprobado que 
en la actualidad “no se está 
produciendo ningún problema 
de abastecimiento ni modifica
ción sustancial de los 
del aceite de oliva”.

Responsabilidad

La UCE señala que 
sociedad de mercado 

precios

en una 
el con

sumido tiene un papel activo 
y sus actos de compra una lógi
ca repercusión sobre los pre
cios y pide responsabilidad a 
los ciudadanos para que con 
su conducta irracional no se 
dejen influir por falsas alarmas 
y desencadenen procesos que 
puedan volverse en su contra 
como un aumento de precios, 
al poner de manifiesto una 
demanda irreal.

En lo que respecta a Alba
cete, el jueves de la semana

Llamamiento de tranquilidad a los consumidores ante los rumores de una posible subida del aceite.

pasada llegaron a agotarse, 
durante horas, las existencias 
de aceite de oliva, fruto de la

alarma social que suscitaron las 
declaraciones de la directora 
general de Alimentación, Regi

na Revilla, 
situación se 
siguiente.

Sin embargo, la 
normalizó al día

Ó
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La Junta de Compensación propone cambiar ¡os pastos de urbanización por terreno

El Ayuntamiento estudiará si se 
desprende de suelo en Romica

E.P.

La Junta de Compensación 
del polígono industrial de 
Romica ha formulado una pro
puesta al Ayuntamiento para 
que a cambio de liberarle de 
los gastos de urbanización que 
le corresponden tengan que 
cederle menos suelo.

El tema que pasó ayer por 
la Comisión de Urbanismo 
quedó finalmente sobre la 
mesa ya que las valoraciones 
realizadas por la Junta de 
Compensación de Romica dis
taban mucho de la de los ser
vicios técnicos del Ayunta
miento.

Así, mientras que Romica 
señala que los gastos de urba
nización ascienden a 1.400 
millones de pesetas, la inge
niera municipal considera que 
estos gastos sería de 200 
millones.

Reservar suelo

Por su parte, el portavoz de 
Izquierda Unida, José María 
López Ariza, señaló que “aun
que el Ayuntamiento ha podi
do constatar el fracaso que ha 
supuesto el polígono de Romi
ca y hasta ahora sólo se ha 
hecho hincapié en la necesidad 
de reservar suelo para vivien
da, no está de más que se 
reserve suelo de uso industrial 
que en un futuro pueda servir 
de apoyo a una política indus
trial'’.

Teniendo en cuenta que el 
Ayuntamiento tendría que 
correr con el 10% del gasto 
total de la urbanización, en

Los candidatos a la alcaldía, satisfechos 
con sus futuros adversarios políticos

Finalmente, los carteles 
electorales de los alcaldables 
no tendrán ninguna cara nue
va. Los tres partidos político.s 
se han decantado por la con
tinuidad, actitud que ha sido 
acogida con agrado por todos 
los que pelearán por la alcal
día.

Tras conocer el nombre de 
Matilde Valentín como cabeza 
de lista del PSOE, los candi
datos de los grupos políticos 
de la oposición se mostraron 
satisfechos con la elección.

El portavoz del grupo muni
cipal de IU, López Ariza, 
quien se retirará de la actividad 
política en el Ayuntamiento 
cuando finalice el mandato, 
señaló que “por una vez el 
PSOE ha acertado”.

Sin embargo, López Ariza, 
hizo extensible su apreciación 
a todos los partidos políticos.

El Ayuntamiento estudiará si se reserva suelo industrial en el polígono de Romica.

opinión de López Ariza, “no 
merece la pena que por 
ahorrar un poco de dinero el 
Ayuntamiento se desprenda 
del suelo de su propiedad en 
Romica”.

Aparcamiento y residencia

El tema del aparcamiento 
junto a la residencia sanitaria 
volvió a pasar por la Comisión 
.de Urbanismo, que acordó dii i- 
girse al Insalud para que se 
encargue de realizar un estudio 
sobre las necesidades do apar

señalando que “al final se ha 
optado por persona.s con cono
cimiento del Ayuntamiento y 
con experiencia, rechazando 
arriesgarse con aventuras que 
a la hora de gestionar un ayun
tamiento no conducen a nada 
bueno”.

José María López Ariza aña
dió que gane quien gane las 
elecciones municipales, el 
Ayuntamiento estará en bue
nas manos.

En esta misma línea se pro
nunció Juan Garrido, portavoz 
popular, quien refiriéndose a 
Matilde Valentín indicó que 
“lo que está claro es que cono
ce el funcionamiento del Ayun
tamiento y sabe a lo que va”.

Mutuo respeto

Matilde Valentín tampoco 
fue menos a la hora de valorar 
a los candidatos de los otros 
grupos, señalando que “a nivel 

camiento que se generarán 
como consecuencia del nuevo 
centro hospitalario.

El concejal de Urbanismo. 
Joaquín López Ros, recordó 
que el Ayuntamiento ha pre
visto en la revisión del PGOU 
reservar suelo, que tendrá que 
ser adquirido puesto que no 
es de propiedad municipal, 
para construir un aparcamien
to en' las inmediaciones del 
centro hospitalario.

Por otro lado, la Comisión 
de Urbanismo aprobó realizar 
un gasto de casi cinco millones 

Todos tan contentos.

personal la.s relaciones entre 
los tres son fluidas y llevamos 
adelantado que ya nos cono
cemos”.

de pesetas para realizar obras 
de acondicionamiento en la 
ruta de la Cañada Real de 
Pozo Rubio.

Observatorio en Ontalafía

Asimismo, se aprobó el pre
supuesto para la construcción 
de un observatorio ornitológico 
en Ontalafia.

Por lo demás, a pesar del 
extenso orden del día de la 
Comisión de Urbanismo, la 
mayoría de los puntos eran de 
trámite.

“Además -añadió la conce- 
jala de Hacienda- ya partimos 
del mutuo reconocimiento y 
del mutuo respeto”.

José Manuel 
Molina se reunió el 
lunes con miembros 
de la Mesa del Vino

LT

Con motivo de discutir cuál 
es la realidad de la problemá
tica del sector vitivinícola, el 
pasado lunes se mantuvo en 
Madrid una reunión en la sede 
de la Mesa Nacional del Vino, 
en la que estuvieron presentes 
el presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, y miem
bros del área de Agricultura.

Los componentes de la 
Mesa y José Manuel Molina 
coincidieron en valorar nega
tivamente las previsibles con
secuencias si la reforma se 
pusiera en práctica según los 
términos propuestos por la 
Comisión de la UE, y definie
ron como un claro enemigo 
para las vide.s de Castilla-La 
Mancha “la ya famosa chap
talización".

Se estudió también en la 
reunión formas alternativas de 
comercializar nuestros caldos, 
como la comercialización de 
mostos y la mejora de promo
ción de los vinos.

Molina insistió en señalar 
que intentará que en Casti
lla-La Mancha no se arranque 
ni una sola viña.

El presidente de 
ASAJA informó a 
Aznar de los 
problemas del 
sector agrario

El presidente de la asocia
ción agraria ASAJA, Pedro 
Barato, explicó ayer al presi
dente del PP, José María 
Aznar, los problemas priorita
rios del sector agrario, en la 
primera de una serie de entre
vistas que los dirigentes de la 
asociación agraria mantienen 
con los responsables políticos.

Barato declaró que Aznar, 
quien estuvo acompañado de 
Loyola de Palacio y Francisco 
Alvarez Cascos, mostró su 
preocupación por determina
dos aspectos del sector agrario, 
como la sequía, así como por 
las reformas pendientes de 
productos como el vino o las 
frutas y hortalizas.

En este sentido, Pedro Bara
to expuso a los responsables 
del PP la necesidad de con
seguir la colaboración de todas 
las fuerzas políticas y sociales 
para la defensa de los intereses 
de los agricultores españoles 
en estos debates sobre refor
mas de los mercados comuni
tarios.

Barato destacó en su expo
sición ante Aznar la grave 
situación de sequía que afecta 
a la mitad meridional del país, 
que ha supuesto que ASAJA 
pida, tanto al Ministerio de 
Agricultura como ante la UE, 
medidas para paliar el proble
ma que les afecta por cuarto 
año consecutivo.
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Ante e¡ adelanto de ¡a UE en fijar los importes definitivos respecto a años anteriores

ASAJA regional redama el pago 
inmediato de las primas de ovino

LT

La organización agraria 
ASAJA reclama el pago inme
diato de las primas de ovino 
a los ganaderos, ya que el 
Comité de Gestión de Ovino 
y Caprino de la UE fijó el 
pasado día 20 de enero, los 
importes definitivos de la pri
ma de ovino y caprino y' de 
la prima complementaria 
denominada “mundo rural”, 
correspondiente a la campaña 
de 1994.

Según ASAJA, la fecha en 
que se ha fijado el importe 
definitivo supone un adelanto 
respecto a años anteriores de 
al menos un mes, y en con
secuencia, esto debería reper
cutir en un adelanto de la fecha

de pago del saldo a los gana
deros.

En este sentido la organi
zación agraria reclama a las 
Administraciones, tanto cen
tral como autónomicas, el ini
cio de las gestiones oportunas 
con el fin de que dicha liqui
dación sea efectuada a la 
mayor brevedad.

Anticipos pendientes

Del mismo modo ASAJA 
denuncia que son aún muchos 
los ganaderos que todavía no 
han cobrado los anticipos y exi
ge que éstos sean abonados 
con carácter inmediato.

Si a esto añadimos, la difícil 
situación por la que atraviesan 
las explotaciones ganaderas en

muchas regiones españolas 
como consecuncia de la sequía 
que se padece, resulta sobra
damente justifica esta deman
da.

La organización agraria 
recuerda que el saldo que resta 
por abonar es de 1.193.400.000 
pesetas para las ovejas produc
toras de corderos pesados y de 
954.720.000 para las ovejas 
productoras de corderos lige
ros y cabras. A esto hay que 
añadir, en las explotaciones 
situadas en zonas desfavoreci
das, el saldo correspondiente 
a la prima “mundo rural” que 
es de 122.866.000 para las ove
jas productoras de corderos 
pesados y de 84.899.000 para 
las ovejas productoras de cor
deros ligeros y cabras. Primas para ovino y caprino.

Comunicación de 
los derechos a los 
productores de 
ovino

ASAJA ha manifestado al 
consejero de Agricultura el 
grave problema que puede 
plantear el retraso en la comu
nicación de los derechos a los 
productores de ovino y capri
no, incluidas cesiones y trans
ferencias, ya que las mismas 
deberán hacerse antes del 15 
de febrero y es una informa
ción esencial para solicitar las 
primas dé la próxima campaña.

De esta forma ASAJA pide 
un control informático actua
lizado a diario con las cesiones 
y transferencias de cada cam
paña para evitar que los mis
mos derechos se transfieran 
dos veces, con la consiguiente 
pérdida de derechos y del que 
los recibe. Asimismo se ha soli
citado una solución inmediata 
al agravio comparativo que 
supone que sólo agricultores, 
y no ganaderos, puedan acce
der a los créditos subvencio
nados para los afectados por 
la sequía.

OPORTUNIDAD
VENTA DE 6 COCHERAS ESPECIALES 

PARA COCHES DE LUJO
5 metros de largo x 3 metros de ancho. 

Doble puerta automática con mandos a distancia. 
Leja trastero, luz y ventilación directa calle, 

totalmente terminadas 
precio dos millones

Venta de las diez últimas plazas de garaje. 
Precio: 750.000 Ptas. 
C/ Gabriel Ciscar, 32 
Teléfono: 52 36 06 

Sr. Navarro

AVISO
Con el objeto de mejorar la calidad del servicio 
eléctrico, estamos realizando trabajos en nuestras 
instalaciones. Por este motivo, nos vemos obliga
dos a interrumpir temporalmente el suministro en:

Día 2 de Febrero______________________ Hora
Elche de la Sierra
* C/. Puentecilla, Olivica, Pza. Vieja, 
Cuarto Paso, Enmedio, Cánovas, Fez, 
Esperanza, Estrella, Gallo, Viacrucis 
Canalejas, Sepulcro y adyacentes 
.........................................................de 11:00 a 14:00

Durante el tiempo señalado les recomendamos 
que, por seguridad, guarden las mismas precau
ciones que cuando el suministro no está interrum
pido, dado que las líneas eléctricas se encuentran 
en tensión a todos los efectos.

Rogamos a nuestros clientes afectados disculpen 
las molestias, agradeciéndoles de antemano su 
colaboración.
Albacete, 31 de Enero de 1995 ® ■

IBERDROLA

mONTURAS 
' V 

CRISTALES 
BIEN 

ORADUADOS

^OR SOLO 

PTAS- .
IGURQ DíMotURA 
^TOmPOR AfN ANO"

Tesifonte Gallego, 11
Tel. 24 25 42

ALBACETE

EN FEBRERO 
APOYO A ESTUDIANTES Y

GENERAL 
OPTICA’

JUVENTUD

M.C.D.2022
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Según el secretario de la Agrupación de Conserveros de las provincias de Albacete, Alicante y Murcia 

“En el sector de la conserva se impone 
la cooperación entre empresas”

LT

El Secretario de la Agrupa
ción de Conserveros de las pro
vincias de Albacete, Alicante 
y Murcia, José Miguel Gascó, 
dijo en Murcia que en el sector 
de la conserva “estamos al final 
de una etapa de individualis
mo” y se impone la coopera
ción entre empresas y la ges
tión compartida en el terreno 
de la comercialización.

En declaraciones a Efe, Gas
có, que el lunes participó en 
un seminario internacional 
sobre “Política Industrial en la 
Región de Murcia”, señaló que 
“el dimensionamiento de los 
mercados exige evitar la auto- 
competencia con un minifun- 
dismo que no nos lleva a nin
gún lado”.

Asimismo consideró misión 
de la Administración incentivar 
la cooperación entre empresas 
y destinar fondos para “racio
nalizar y crear un tejido de 
colaboración entre la produc
ción y el comercio”.

También se mostró partida
rio de que, conjuntamente con 
dicha actuación, se penalice el 
desarrollo de empresas nuevas 
que “no tengan detrás un pro
yecto muy serio, desde el punto 
de vista financiero y comercial, 
porque, en caso contrario, sería 
incidir en ' la sobreoferta”.

“Asegurar el futuro del sec

tor pasa por mejorar la pro
ductividad, la investigación y 
el desarrollo, la formación glo
bal de la empresa en políticas 
de calidad y la mejora de la 
gestión”, precisó.

Entre los principales proble
mas existentes al respecto indi
có la “enorme escasez de agua 
y las dificultades que ésto con
lleva, no sólo para los cultivos, 
sino para el suministro a las 
plantas industriales”, así como 
el posicionamiento del Merca
do Común con relación a la 
política agrícola para produc
tos transformados.

“En la medida en que el 
terreno de juego sea favorable, 
podremos tener asegurado el 
futuro, pero no tan claramente 
si es agresivo y esti liberali
zación que propugnan los paí
ses ricos del Norte de la Comu
nidad prospera en favor de una 
apertura total para productos 
mediterráneos y de acuerdos 
preferenciales con países ter
ceros”, añadió.

En este sentido, señaló que, 
por ejemplo. Marruecos podría 
desarrollar un tipo de agricul
tura distinta de la de la franja 
mediterránea, pero no lo hará 
porque los países centroeuro
peos “prefieren asegurarse un 
cliente más para sus productos 
excedentarios y subvenciona
dos”.

Añadió que para ellos “es

El sector de la conserva demanda cooperación entre las empresas.

mejor tener un país con una 
economía de costes más bajos 
y poder suministrarse de las 
materias primas y productos 
mediterráneos que España le 
ofrece, pero con otras condi
ciones”.

La solución al problema del 
agua es, según Gascó, “un 

asunto de cañerías” para apro
vechar el agua excedente de 
las cuencas del norte de Espa
ña, sobre todo en invierno, y 
que “se necesita en la media 
España de abajo, donde se 
puede almacenar, porque hay 
una enorme cantidad de pan
tanos que están vacíos”.

“Se trata solamente de crear 
las vías de comunicación, y en 
el umbral del siglo XXI, yo 
pediría que se hiciera cuanto 
antes. No es un problema de 
almacenamiento, es sólo de 
transporte, y no creo que eso 
sea inabordable en esta etapa”, 
concluyó.

La revista FEDA de enero recoge las conclusiones 
de las n Jornadas sobre el Comercio en Albacete

LT

“La formación: punto de 
apoyo del futuro empresarial” 
es el titular de portada de la 
revista FEDA correspondiente 
al mes de enero, y cuyo edi
torial se refiere a la situación 
político-económica que atra
viesa el país, donde los empre
sarios, junto con los demás sec
tores que forman el entramado 
de la España activa y de con
sumo, son víctimas de la situa
ción. Y que por eso “están 
haciendo todo lo posible para 
poder salir indemnes del con
flicto generado por la falta de 
eficacia de quienes ostentando 
el poder han permitido que 
todo eso ocurra".

Como es norma en el órgano 
de expresión de la Confede
ración de Empresarios se 
ipublica un informe de la situa- 
‘ción socio-económica, donde, 
¡entre otras cosas, se dice que 
“la desaceleración exportadora 
tiene mucho que ver con el 
aumento de la demanda inte
rior y con el agotamiento del 
efecto estimulante provocado 
por las devaluaciones y la desa
celeración de costes laborales 

y financieros”.
En el número de referencia 

de la revista FEDA se puede 
encontrar una entrevista con 
José Piqueras Martínez, que 
durante 57 años ejerció la pro
fesión de comerciante; y en sus 
páginas centrales, un reportaje 
sobre el aspecto industrial que 
caracteriza a nuestra provincia, 
en donde se argumenta que la 
agricultura albacetense se 
encuentra entre las más 
modernas de España.

Conclusiones

Por lo que se refiere al sec
tor del comercio, cabe destacar 
que han sido publicadas las 
conclusiones de las II Jornadas 
sobre el Comercio de Albacete, 
donde se pone de manifiesto 
que “la peatonalización es fun
damental para la revitalización 
del centro urbano de la ciu
dad”.

Las secciones habituales: 
“Desde la Euroventanilla”, 
“Nuestras Asociaciones”, etc. 
igualmente quedar registradas 
en estas páginas dedicadas a 
los empresarios de la provincia, 
además de una información
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Según las conclusiones de las II jornadas sobre el Comercio la peatonalización es fundamental.

donde se hace referencia a la 
visita que en el mes de enero 
realizó a Albacete el director

de la Oficina de CEOE en 
Washington, Jesús Pindado, 
quien se reunió con los empre

sarios que formaron parte de 
la misión comercial a la capital 
norteamericana.
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Desarrollo industrial

Sesún los proyectos anunciados por el nuevo director-serente de la asociación, Juan Carlos Rodrísuez

ADECA apuesta por un mayor y eficaz
protagonismo del polígono en Albacete

Miguel Angel CATALAN

La Asociación de Empresa
rios del Polígono de Campo
llano ha nombrado a Juan Car
los Rodríguez García como 
nuevo director-gerente, sustitu
yendo de esta forma a Cristina 
Cantos, quien desempeñó este 
cargo en funciones hasta el 
pasado día 3 de enero.

La junta directiva de ADE
CA, según manifestó Juan Car
los Rodríguez, quiere en esta 
nueva etapa, que el Polígono 
industrial de Campollano 

‘ípobre un mayor protagonismo 
social en Albacete y para ello 
tiene planteado toda una bate
ría de proyectos que abarcan 
áreas tan diversas como el 
urbanismo, la relación con el 

piundo universitario y mayores 
férvidos en el polígono.

‘^ejora en infraestructuras

De esta forma en lo que se 
; refiere a infraestructuras, el 
^gerente de ADECA precisa 
r^ue uno de los proyectos pen- 
Nientes es la dotación de zonas 
Iverdes, una vez que las calles 
|y avenidas del polígono han 
|sido transferidas al Ayunta- 
I^iiento.
» Juan Carlos Rodríguez rei- 
fvindica Campollano como algo 
^emblemático de Albacete y por 
helio, la necesidad de dotarle 

de un mayor atractivo que le 
permita ser un espacio agra
dable de visitar e integrado 

’icomo una realidad más de la 
f- ciudad.

En este apartado se incluye 
^también la autorización muni- 
.iCipal para la ampliación de 
Campollano hacia la zona Nor
te, una vez que éste se encuen
tra consolidado con una ocu- 
ípación del 90% de su suelo, 
^industrial.

En este sentido el gerente 
,de ADECA confirmó que el 
MOPTMA ya ha liberado el 

; presupuesto para el acceso al 
polígono por la zona Norte y 
|pue las obras actuales en la 
|fZona Sur estarán finalizadas en 
| el mes de mayo, lo que supon- 
■ drá un alivio ante la congestión 

de tráfico y accidentes que se 
han registrado desde el inicio 

'de estas obras.
Por último, en lo que se 

refiere a infraestructuras, Juan 
^Carlos Rodríguez anunció la 
^intención de la junta directiva 
í de ADECA de proceder a una 
nueva reestructuración de los 
números y renombrar las 
¡calles, ya que la actual con la 
¡futura ampliación quedará 
obsoleta y de esta forma se 
obviarán los problemas de con
fusión que supone un polígono 
partido por una carretera.

El nuevo gerente de ADE
CA en relación con todos estos 
proyectos se muestra conven-

Juan Carlos Rodríguez García, director-gerente de la Asociación de Empresarios del Polígono de Campollano. JOSE LUIS

cido de que el período pree
lectoral no tiene porqué inter
ferir e incluso puede favorecer 
estas iniciativas, además de que 
afirma “no tener sentido para
lizar una ciudad por unas 
elecciones”.

En la agenda de proyectos 
pendientes también se encuen
tra la instalación de directorios 
interactivos que permitan no 
sólo consultar datos sobre la 
ubicación y tipo de empresas 
instaladas en el polígono sino 

ADECA estudia convenios de colaboración 
entre empresarios y universidad

M.A.C.

Entre las principales inquietudes del nuevo 
gerente de ADECA se encuentra el estudio 
de nuevas vías de colaboración con la Uni
versidad y el INEM de forma que los estudiantes 
puedan conocer la realidad de las empresas 
y éstas últimas puedan aprovechar los cono
cimientos e investigaciones del mundo aca
démico.

Del mismo modo la oferta formativa de ADE
CA para este año se ha reorientado tras los 
resultados de una encuestas distribuidas entre 
los empresarios y en la cuales se expresa la

necesidad de vincular los cursos de formación 
a temas relacionados con la productividad. De 
esta forma los quince cursos proyectados se 
apartarán de la temática de gestión, adminis
tración y contabilidad partí impartir conocimien
tos sobre robótica y automatismos, control 
numérico, soldadura, mantenimiento eléctrico, 
etc. Por último Juan Carlos Rodríguez mani
festó su voluntad de poner en marcha una bolsa 
de trabajo en coordinación con el INEM como 
centro de actualización de datos, la Escuela 
Taller del Ayuntamiento como receptora de 
demandantes y ADECA como organismo encar
gado de la ofertas.

i^
i Í

Polígono de Campollano.

además otros datos de interés 
como una bolsa de trabajo per
manentemente actualizada e 
información sobre la realidad 
económicíi y social de la ciu
dad.

Nuevos servicios

Por otra parte entre los nue
vos retos a los que se quiere 
enfrentar ADECA es la 
ampliación de su afiliación que 
representa en la actualidad el 

50%. Para ello tiene proyec
tado la oferta de nuevos ser
vicios como la asesoría econó
mica, financiera y fiscal para 
las empresas, y una mayor 
información y coordinación de 
todo los relacionado con las 
ayudas y subvenciones para las 
í^mes.

Juan Carlos Rodríguez tam
bién anunció su intención de 
poner en marcha con un carác
ter quincenal en principio, un 
foro de debate y encuentro 

empresarial similar al del Club 
Siglo XXI, bajo la denomina
ción de ADECA-Forum, don
de los empresarios puedan “es
cuchar y ser escuchados” sobre 
los temas más diversos.

Por último ADECA ha 
reformado su revista-guía 
anual, dotándola de unos con
tenidos más comerciales y un 
nuevo formato con la intención 
de que el próximo añó sirva 
también de soporte para la 
memoria de la asociación.

M.C.D.2022
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La asrupación naturalista “Esparver cree que se trata de un ecosistema “sinsular y original”

Piden que la Mancha Húmeda 
se declare reserva natural

ti

La agrupación naturalista 
“Esparvel”, de Talavera de la 
Reina, ha pedido al Gobierno 
de Castilla-La Mancha que 
declare como reserva natural 
las casi 50 lagunas que forman 
la Mancha Húmeda.

Los argumentos que esgrime 
dicha agrupación para realizar 
esta solicitud se recogen en un 
informe presentado ayer en 
Toledo, que, bajo el título “Las 
lagunas manchegas”, describe 
las características ecológicas, 
dregadación ambiental y falta 
de protección de estos hume
dales, que ocupan unas 6.000 
hectáreas.

Según afirmó en rueda de 
prensa el presidente de “Es
parvel”, Marino López de 
Carrión, la declaración de 
reserva natural afectaría a 
todas las lagunas situadas en 
la cuenca alta del río Cigüela, 
que, a su juicio, constituyen “el 
ecosistema más singular y ori
ginal no sólo de Castilla-La 
Mancha, sino posiblemente de 
toda Europa Occidental”.

Entre las actuaciones que se 
proponen en el informe ela
borado por la agrupación natu
ralista, destaca un plan de 
investigación sobre el funcio
namiento de las lagunas 
mediante convenios con depar
tamentos universitarios, el cese 
de los vertidos de aguas resi
duales y residuos sólidos y la 
restauración de los humedales 
degradados.

López de Carrión destacó la 
diversidad de estas lagunas.

Dentro de su colección de cuadernos, con el fin de difundir normas de comportamiento

Bancaja dedica un ejemplar al 
“Hogar y el medio ambiente”

La colección de cuadernos 
“Bancaja y el Medio Ambien
te” que se inició el pasado mes 
de octubre con el número 
sobre “La escuela y el medio 
ambiente”, tiene ahora su con
tinuación con un nuevo ejem
plar dedicado al hogar.

El cuaderno “El hogar y el 
medio ambiente” propone, 
desde un punto de vista 
medioambiental, efectuar un 
peculiar itinerario por la ruta 
de la casa. La sala de estar, 
el estudio, la cocina, la galería, 
el cuarto de baño y el dor
mitorio, es el recorrido que se 
efectúa en este cuaderno para 
tratar de conseguir que el 
modo de habitar nuestro hogar 
no sea perjudicial ni para noso
tros mismos, ni para nuestro 
planeta. Como se dice en el

I
ld

h

“Esparvel” cree necesaria esta medida por la degradación ambiental que se está produciendo.

algunas de las cuales son dul
ces y otras salinas, “casi más 
que el Mar Muerto”, lo que, 
en su opinión, hace que estas 
últimas constituyan un “ejem
plo geológico” a nivel mundial.

Las medidas encaminadas a 
proteger las lagunas manche
gas han sido “mínimas”, según 
“Esparvel”, ya que en la de 
Manjavacas, en la localidad 
conquense de Mota del Cuer
vo, y en las de Pedro Muñoz 
(Ciudad Real), continúan los 
vertidos de aguas residuales. 

propio cuaderno, “si todas y 
todos queremos una mayor 
calidad de vida y preservar la 
naturaleza, tenemos el com
promiso personal de que nues
tras casas dejen de ser peque
ñas industrias químicas para 
vivir en hogares naturales y 
ecológicos”.

El cuaderno “El hogar y el 
medio ambiente" consta de 16 
páginas y del mismo se ha rea
lizado una edición de 300.000 
ejemplares.

Según Bancaja, “el principal 
fin de esta colección es difun
dir unas normas de compor
tamiento que promuevan la 
adquisición de hábitos no per
judiciales para el medio 
ambiente. Con él, se continúa 
una línea de publicaciones 
medioambientales previstas en 
el nuevo Plan Estratégico de 
la Obra Social de Bancaja. Este

► Estos humedales constituyen ‘'el 

ecosistema más singular y original 
no sólo de Castilla-La Mancha, 
sino de toda Europa Occidental”

Otras causa de degradación 
de los humedales manchegos 
ha sido la desecación de las 
lagunas fluviales, debido a la 
canalización del río Cigüela 
dentro de las labores del “fra

Ü
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Portada del cuaderno sobre el hogar y el medio ambiente.

cuaderno lleva como subtítulo 
“Guía personal de nuevos valo

casado” Plan de Regeneración 
de las Tablas de Daimiel.

Las lagunas de la Mancha 
Húmeda fueron declaradas en 
1981 Reserva de la Biosfera 
de la LJnesco.

res ecológicos”, lema de los 
ejemplares de esta colección”.

Miércoles;
Febrero de 19) M 

Fi

te

T
Ayudas al medio rural. 3^ 

ci

Ayudas de la p 

Consejería de h' 

Industria y Turismi n 

para la adecuación fe 

de casas rurales i a' 
le

í rr
La Consejería de Industi| p 

y Turismo concederá ayudasí 
subvenciones para la adecu| L 
ción y mejora del alojamienf k 
turístico en casas rurales, al d 
el objeto de conseguir uig C( 
industria turística cada vez ni|^ c< 
competitiva y acorde con 1 ci 
demanda actual. t> c<

Las ayudas pueden ser L 
hasta el 30% del total de F n 
inversión cuando ésta no sup?^ a 
re los cinco millones de pev el 
tas, lo que equivaldría a u 
millón y medio. La subvenci® d 
podrá otorgarse bien a fonr s( 
perdido o mediante la redu| a 
ción de los tipos de inter^ 11

Los criterios que se tendr» 
en cuenta para determinar t £ 
concesión serán: disponibilidi 
presupuestaria, característico 
socio-económicas del munií« ci 
pió, recursos turísticos existe?' q 
tes y la realización de aetni c: 
dades turísticas complemen® d 
rias. 1 9

La promoción y presenil v. 
ción de una nueva guía 
casas rurales de la región 1|' 
sido uno de los hechos mí & 
destacados y que mejor acL 
gida ha tenido en- FITlJlí 
Guía en la que se concreta 
alrededor de setenta oferU

La Consejería de Industr 
y Turismo calificó de muy sati 
factorios los resultados qi 
Castilla-La Mancha ha obten 

s< 
U 
a 
N 
C 
E 
h

do en la reciente Feria Inti C' 
nacional de Turismo < 
Madrid. ^

La diversidad de destinó {^ 
turísticos y especialmente í F 
turismo rural y de naturales 
ha sido la oferta turística qw 
ha primado en el stand de Caí 
tilla-La Mancha, uno de If 
más visitados de la Feria. ?(

FITUR ha destacado tai| 
bién por el número de empr* 
sanos de la región que h| 
promocionado sus produetf 
turísticos.

Por otra parte, la Feder| 
ción Nacional de Periodistas^ 
Escritores de Turismo con£|, 
dió el premio a la mejor g^ 
tión de 1994 a Ana María Saly 
zar, directora general de Turií 
mo y Artesanía, por su labF 
divulgativa de los valores tun' 
ticos de Castilla-La Manch '
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Profframa de cooperación

Contradicción

Por no destinar esta afra para ayuda al Tercer Mundo
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Pocos ayuntamientos cumplen la promesa del 0,7 para el Tercer Mundo.

Uto

& Apiovecho las ventolas de la nuevo lat|ela de Coleiios 
tiÜÜÉÉÜS Si aún no lo tienes, solicilolo yo

Constante incorporación de mercancía.

Muebles y Alfombras.

Ropa de cama 
mesa y baño

Menaje 
y pequeños 
electrodomésticos

Servicio / 
de mesa.
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La Plataforma del 0,7 
critica a los ayuntamientos

El coordinador de la Pla
taforma regional del 0,7, Julián 
Martín Aragón, criticó en 
Toledo la actitud de algunos 
ayuntamientos castellano-man
chegos que prometieron hace 
dos meses destinar esta cifra 
para ayuda al Tercer Mundo 
“y son muy pocos los que la 
han cumplido”.

Martín Aragón manifestó en 
rueda de prensa que cuando 
se organizó la acampada en 
favor de destinar el 0,7 por 
ciento de los presupuestos para 
ayuda al tercer mundo todos 
los ayuntamientos se hicieron 
eco de esta iniciativa “pero son 
muy pocos los que lo han cum
plido”.

A juicio del coordinador de 
la Plataforma regional del 0,7, 
los ayuntamientos “dqben 
dejar de hacer electoralismo 
con un movimiento tan sano 
como éste, que ha surgido pre
cisamente de la base y cumplir 
con lo prometido”.

Asimismo, la Plataforma 
regional del 0,7 considera que 
a nivel mundial se está hacien
do un doble juego, ya que por 
una parte hay organismos que 
defienden la paz, y sin embargo 
se siguen vendiendo muchas 
armas a los países subdesarro
llados.

lía-La Mancha”, y anunció que 
se han programado diversas 
movilizaciones entre los días 6 
y 13 del presente mes de febre
ro.

La Plataforma regional del 
0,7 por ciento celebró el Día 
Mundial de la Paz y la No 
Violencia, un acto simbólico

“para concienciar a la pobla
ción toledana de la necesidad 
de la paz”.

Este acto tan importante 
consistió en la construcción y 
posterior destrucción de un 
muro de cartón, con el que 
después se ha construido una 
paloma de la paz.

En el plano nacional, el 
coordinador regional explicó 
que se pretende congelar los 
créditos procedentes del Fon
do de Ayuda al Desarrollo, ya 
que al menos una cuarta parte 
va dirigida principalmente al 
armamento, lo que a su juicio 
supone una contradicción muy 
grande.

El próximo día 1 de febrero 
se llevará a cabo en Toledo 
una Jornada de Cooperación 
al Desarrollo en Castilla-la 
Mancha en el que participarán 
ONGs de la región, la Agencia 
Española de Cooperación 
Internacional (AECI), Médi
cos sin Fronteras, INTER- 
MONT, Manos Unidas, Cruz 
Roja y la Administración regio
nal encabezada por la Conse
jería de Bienestar Social de la 
Junta.

Los objetivos de esta jorna
da son dar a conocer a las 
diferentes ONGs el programa 
de cooperación de Castilla-La 
Mancha, cómo se va a gestio
nar esta ayuda, dónde va a ir 
dirigida, qué criterios y prio
ridades se establecen y cómo 
se va a formar el Consejo 
Regional.

Por otra parte, el coordina
dor regional de esta plataforma 
aseguró que sino se tienen en 
cuenta sus peticiones se cele
brarán movilizaciones “más 
drásticas y fuertes en Casti-

^H Hasta i-^un

Todohoqar
Las Reba¡as'de Emergencia
llegan a todo el hogar. Muebles, 
decoración, ropa de cama, mesa y 
baño, menaje, alfombras, lámparas, 
pequeños electrodomésticos...
Todo lo que necesitas para poner 
tu hogar a la última, 
con descuentos de hasta el 30%.
Y, además, cheques-descuento para 
la nueva moda-primavera.
Ven urgentemente. *

Rebajos
'emergencia

M.C.D.2022
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Junto a otros artistas fisurativos españoles de este sislo

B. Palencia, en la muestra de 
la Fundación Central Hispano

LT

Las 66 obras que integran 
la exposición "Figuraciones 
Españolas del Siglo XX’’, que 
se inaugura en la sede de la 
Fundación Central Hispano, 
son una muestra de las dis
tintas corrientes artísticas que 
han utilizado la figura humana 
o la naturaleza como punto de 
partida de la expresión artís
tica.

Obras del albaceteño Ben
jamín Palencia, Picasso, Sola
na, Vázquez Díaz, Juan Bar- 
jola, Alberto Sánchez, Oscar 
Domínguez y Angel Ferrant, 
entre otros, son un ejemplo del 
arte no abstracto que se hacía 
en España durante un período 
que va desde los años veinte 
y comienzo de los treinta hasta 
finales de los setenta y prin
cipios de los ochenta.

Los fondos, que pertenecen 
a la colección Central Hispano 
se muestran por primera vez 
catalogados por José Corre- 
dor-Matheos, para quien “las 
vanguardias han dado no una 
sino varias líneas realistas 
importantes, con cierto grado 
de abstracción, que podía ser

Obras de Benjamín Palencia en la exposición “Figuraciones españolas del siglo XX”.

determinante si se quiere, pero 
que evocaban de manera direc
ta la realidad figurada’’.

En el catálogo que se ha 
editado especialmente para 

esta ocasión, y que incluye un 
trabajo del historiador Javier 
Tussell, Corredor-Matheos 
plantea la dificultad de recons
truir de una manera total un 

determinado período histórico 
debido a la variedad de ten
dencias que se han producido 
durante el mismo y la compleja 
evolución de los artistas.

Hoy, el “Tartufo” 
de Moliere en el
Paraninfo j

L

El grupo “Algarabía Teatro 
bajo la direcciáh' de Isidn. 
Rodríguez Gallardo y üij 
amplio elenco que supera | 
docena de actores, pondrá e: 
escena hoy, a las 19:30 horas 
en el salón de actos’del Para 
ninfo Universitario de Albaa 
te la obra dé Moliere “Tar 
tufo” dentro del ciclo “Resi 
denciá Abierta” que la Con 
sejería de Educación y Cultur, 
viene realizando para los jóve^ 
nes en general y sobre toda 
para los universitarios. L 
entrada es de carácter gratuit(^

“Tartufo” es una comedí; 
que ha provocado escándolo' 
ha sido discutida durante 
mucho tiempo por el tipo di 
personajes a los que retrati 
Moliere de manera magistra' 
y cómo los humilla y hace 
sufrir por su posición sobrej 
saliente en la sociedad qui 
viven.

“Algarabía Teatro”, es unh 
compañía afincada en Puerto 
llano y lleva funcionando desdi 
1988. Ellos se definen com 
“una compañía de vanguardia 
que dispone de muchos yepei 
torios para ser representado 
en lugares, donde no ha 
infraestructura teatral”. Co: 
sus producciones han recorridf 
todo el país. .

Guía

EXPOSICIONES

* Exposición de óleos del pintor Juan Ortiz:
- Del 1 al 15 de febrero, en la Sala de Expo

siciones de la Delegación Provincial de Cultura 
(Avenida de la Estación, n® 2). Horario de visitas, 
de 10 a 13,30 horas y de 17 a 20,30 horas. Sábados, 
de 10 a 13 horas.

* Exposición de Rafael Canogar en el Centro 
Cultural de La Asunción.

- Hasta el 4 de febrero.
* Exposición de óleos de Carmen Monedero:
- Durante todo el mes de febrero, en el esta

blecimiento “Menfis” (Paseo Simón Abril, n- 11, 
Albacete).

ACTUACIONES MUSICALES

* Conciertos en el Auditorio, a las 12,30 horas, 
a cargo de la Banda Municipal de Música del 
Ayuntamiento de Albacete.

- Día 26 de febrero. La música rusa y la música 
española.

- Día 26 de marzo. La zarzuela.
* Concierto de la Coral de Albacete a beneficio 

de la Asociación Antidroga San José.
- Día 3 de febrero, a las 20,30 horas en el 

Auditorio Municipal de Albacete.
* Conciertos del ciclo “Pequeño festival de músi

ca española del siglo XX”, organizado por Cultural 
Albacete. Todos los conciertos, de entrada libre, 
a las 20,15 horas en el Auditorio Municipal de 
Albacete:

- Día 6 de febrero, por Miguel Alvarez- Argudo 
(piano).

- Día 13 de febrero, por Cuarteto Arcana.
- Día 20 de febrero, por Polina Kotiarskaya (vio

lín) y Francisco Javier Comesaña (violín).
- Día 27 de febrero, por Trío Mompou.

TEATRO

* Programa “Teatro en Primavera”, de la Con
sejería de Educación y Cultura de la Junta de 

Comunidades de Castilla-La Mancha:
- Día 1 de febrero, el grupo “Algarabía” repre

sentará en Albacete la obra “Tartufo”.
- Día 3 de febrero, el grupo “Algarabía” repre

sentará en Villarrobledo la obra “Tartufo”.
- Día 11 de marzo, el grupo “Andrea D‘Odorico” 

representará en Albacete la obra “Seis personajes 
en busca de autor”.

- Día 12 de marzo, el grupo “Andrea D‘Odor¡co” 
representará en Albacete la obra “Seis personajes 
en busca de autor”.

- Día 13 de marzo, el grupo “Aran Dramática” 
representará en Albacete la obra “Un hecho 
aislado”.

CONFERENCIAS

* Charlas sobre la calidad, organizadas por el 
Centro para la Promoción de la Calidad de la 
Cámara de Comercio.

- Todos los “jueves-calidad” a las siete de la 
tarde en la Cámara. Entrada libre.

* Charla-coloquio sobre “El nuevo marco de 
las relaciones laborales” bajo la organización de 
la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Alba
cete (Oficina de Transferencia de Resultados de 
Investigaciones, O.T.R.I.) y la Universidad de Cas
tilla-La Mancha.

- Día 3 de febrero, a las 19:30 horas en el 
salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio 
de Albacete.

Actuarán como ponentes Manuel Alonso Olea, 
Antonio Baylos Grau y Joaquín Aparicio Tovar.

* Jornada de Divulgación de Programas de 
Investigación.

- Día 6 de febrero en el salón de actos del 
Instituto de Desarrollo Reforma! (IDR) de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

De 11:30 a 12:15 horas. Programa Nacional de 
Estudios Sociales, Económicos y Culturales. Ponen
te Elisa Nava.s (Jefa de Departamento de Estudio 
de la Secretaría General del Plan Nacional de 1-1-D).

De 12:15 a 13:00 horas. Programa Específico 
Europeo en el ámbito de la investigación socioe

conómica. Ponentes Nuria Guzmán (Consejera téc- i 
nica de la Secretaría General del Plan Nacional | 
de I + D) y Javier Velasco (Director de la OTRI ( 
de la Universidad regional). 1"

De 13:15 a 14:00 horas. Programa específico | 
europeo de I + D en el ámbito del capital humano í 
y la movilidad dirigido a los investigadores. Ponente. 1 
Nuria Guzmán (Consejería técnica de la secretaría 1 
general del Plan Nacional de I + D). F

CURSO f
* Curso sobre la Doctrina Social de la Iglesia, a 

organizado por el Instituto Diocesano de Albacete. | 
En la calle Salamanca n® 10, en horario de 6:30 I 
a 8 de la tarde los jueves: |

- Día 2 de febrero. Derechos humanos y Doctrina | 
Social de la Iglesia (II). |

CONCURSOS

* XI Concurso de Educación Vial Escolar y 
XXIX Concurso de Dibujo Infantil y Juvenil sobre ^ 
Circulación Vial, convocados por la Dirección ¥ 
General de Tráfico, en colaboración con el Minis- ’ 
terio de Educación y las comunidades autónomas. ?

* Concurso de Prensa convocado por Manos j; 
Unidas, con motivo de la XXXVI Campaña contra k 
el Hambre.

- Podrán participar los trabajos periodísticos 
publicados en la Prensa española (periódicos, revis- , 
tas, etc...), basados en la realidad del Tercer Mundo, - 
y sobre los desequilibrios Norte-Sur, relacionados | 
con el eslogan de este año “Un solo mundo, un j 
proyecto común” de la Campaña contra el Hambre, , 
o con la labor de Manos Unidas.

Los artículos deberán publicarse entre los días y 
15 de enero y 15 de marzo de 1995, y para poder 
concursar será necesario enviar antes del día 24 < 
de marzo de este año por correo certificado, un - 
ejemplar del periódico o revista donde se haya ; 
publicado el artículo, así como tres fotocopias del n- 
trabajo con la firma, dirección y teléfono del autor ’' 
a la siguiente dirección: Concurso de Prensa Manos "' 
Unidas; c/ Barquillo, 38, 2-; 28004 Madrid.
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’ EI primer seminario formativo será del 20 al 24 de febrero, de lunes a viernes, en ¡a sede
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La FAVA organiza una “Escuela 
de Participación Ciudadana”

c- 
al

:o 
10 
e.

LT

La Federación de Asociacio
nes de vecinos de Albacete 
(FAVA) va a poner en marcha 
la “Escuela de Participación 
Ciudadana”, dentro de las acti
vidades programadas para este 
año. Para comenzar a funcio
nar, ya se ha organizado el pri
mer seminario de formación, 
que tendrá lugar entre los días 
20 y 24 de febrero, de lunes 
a viernes, de ocho a diez de 
la noche en las instalaciones 
de la sede de la FAVA.

La FAVA pretende favore
cer con esta iniciativa “el tra
bajo asociativo, aclarando 
dudas, fomentando el aumento 
de la participación y reflexio
nando sobre la situación actual 
del movimiento ciudadano en 
Albacete, a través de las aso
ciaciones que lo integran”, 
según se señala en una nota 
de prensa.

La “Escuela de Participación 
Ciudadana” está dirigida fun
damentalmente a miembros de 
las juntas directivas de las aso
ciaciones de vecinos y organi
zaciones no gubernamentales, 
pero también “a todos aquellos 
ciudadanos que, a título par
ticular, estén interesados por 
las materias que se van a 
impartir”.

El programa del primer 
seminario es variado, e incluye 
temas tales como el papel de 
las asociaciones en la sociedad, 
organización de una asocia
ción, secretaría y tesorería, 
actividades, servicios, progra
mación, evalución y comuni-

HOJA INFORMATIVA DE LA FEDERACION DE ASOCIACIONES DE VECINOS DE ALBACETE
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Esta Escuela está dirigida a miembros de las juntas directivas de las AA.W. y organizaciones no gubernamentales.

cación.:
El lunes, día 20 de febrero, 

el tema a tratar será el movi
miento asociativo y la parti
cipación social; el martes, día 
21, organización y gestión de 
una asociación; el día 22, secre
taría y tesorería; el jueves 23, 
actividades, servicios, progra
mación y evaluación; y para 
cerrar el primer seminario, el 
viernes 24, se tratará el tema 
de las relaciones interpersona
les en las asociaciones, para 
pasar a continuación a la eva

► Con esta iniciativa se pretende 

favorecer el trabajo asociativo y 
fomentar el aumento de la 
participación

luación de las jornadas y a la 
clausura de las mismas.

Los ponentes de este semi
nario son personas relaciona
das con el movimiento ciuda
dano y asociativo. El plazo de

inscripción finaliza el próximo 
10 de febrero, por lo que todos 
aquellos colectivos y personas 
interesadas deben ponerse en 
contacto con la FAVA lo antes 
posible.

ía

Su objetivo era reforzar la conducta de consumo de bebidas no aicohólicas entre la juventud

Relación de premiados de la campaña 
“¿Qué tomas? Yo lo tengo claro...Y tú”

y ti
iP, Ya se ha hecho pública la 
g. relación de los ganadores a los
g diferentes premios englobados
)S dentro de la campaña de pre-
-3 vención del consumo abusivo

de alcohol en jóvenes “Qué 
)S tomas? Yo lo tengo claro.....y
s- tú” que el Consejo de Juventud
3, de Castilla-La Mancha junto
)s con la Consejería de Sanidad
n <Je la Junta de Comunidades
e, pusieron en funcionamiento, y

que en Albacete la llevó a cabo 
is el Consejo Local de la Juven-
jr tud.
•4 En este sentido informar 
n que las personas premiadas
'3 con el viaje al Pirineo Catalán
si han sido: Enrique (número de
)r díptico 01177); Oscar (número

de díptico 00909); Adela (nú- 
ulero de díptico 01231), y 

—z Amparo (número de díptico

01376).
Por otra parte los galardo

nados con una bicicleta de 
montaña son: Javier (número 
de díptico 01176); María Nie
ves (número de díptico 00035), 
y Elena (número de díptico 
00036).

Conducta

Los premiados deben 
ponerse en contacto llamando 
al teléfono 925/210721.

La entrega de las bicicletas 
se hará el día 9 de febrero, 
a las 18:00 horaas, en la sede 
del Consejo Local situada en 
la calle Cid número 1, bajo 
derecha. Como se recordará 
los objetivos de dicha campaña 
fueron reforzar la conducta de 
consumo de bebidas no alco
hólicas en el sector juvenil, así 
como potenciar socialmente el

La entrega de bicicletas será el 9 de febrero en el Consejo Local de la Juventud.

papel del movimiento asocia- promoción de la salud y de 
tivo juvenil como agente de iniciativas de utilidad social.

Arrendamientos urbanos.

La Unión de 
Consumidores 
organiza un 
seminario sobre la 
nueva Ley de 
Arrendamientos 
Urbanos

LT

La Unión de Consumidores 
de Albacete-UCE ha organi
zado un seminario sobre la Ley 
de Arrendamientos Urbanos.

Ante las numerosas consul
tas que se vienen produciendo 
en esta Asociación sobre la Ley 
de Arrendamientos, la Unión 
de Consumidores desarrollará 
un seminario en su sede, sita 
en la calle Rosario número 84, 
a partir del próximo día 15 de 
febrero, con una duración de 
10 horas.

Dicho seminario será impar
tido por un equipo técnico jurí
dico de la UCE, además y 
debido a las limitaciones de las 
instalaciones, así como a la efi
cacia del seminario la inscrip
ción al mismo será de 35 par
ticipantes, quedando cerrada 
una vez cubiertas las plazas.

Más de 8.300 reclamaciones 
en la región

Por otra parte la Unión de 
Consumidores de Castilla-La 
Mancha ha tramitado y aten
dido durante 1994 más de 
8.300 reclamaciones y consul
tas, referidas en más de un 
20% a la vivienda, con 1.638 
solicitudes.

Según ha informado fuentes 
próximas a la UCE, los defec
tos de la calidad de construc
ción, los incumplimientos con
tractuales y el sobreprecio son 
los temas que más reclamacio
nes y consultas han originado 
por parte de los consumidores 
castellano-manchegos unido a 
la información sobre la nueva 
Ley de Arrendamientos Urba
nos.

El segundo sector que más 
reclamaciones y consultas ha 
generado en la región ha sido 
el comercio, con un 14,2 por 
ciento, seguido por los Servi
cios Bancarios, con un 13,2 por 
ciento; otros servicios, con un 
12,6 por ciento, y el sector de 
Recuperaciones, con un 11,7 
por ciento.



LaJnbuna
Miércoles,;

Febrero de 199;16 ALBACETE

Este sector en Castilla-La Mancha factura anualmente más de 5.000 millones de pesetas

Aprobado el reglamento regulador 
de aguas minerales y termales

LT

El Consejo de Gobierno, en 
su reunión de ayer, aprobó el 
reglamento por el que se 
desarrolla la Ley Reguladora 
del Aprovechamiento, Ordena
ción y Fomento de las Aguas 
Minerales y Termales de Casr 
tilla-La Mancha, aprobada por 
el Pleno de las Cortes el 28 
de diciembre de 1990.

Este sector factura anual
mente en la región más de 
5.000 millones de pesetas y las 
perspectivas para los dos próxi
mos ejercicios apuntan hacia 
un incremento de un 30% ó 
un 40%.

Según una nota de prensa 
de la Oficina del Portavoz, en 
Castilla-La Mancha existen seis 
plantas embotelladoras de 
agua mineral y tres más de 
agua potable preparada, a las 
que habrá que' sumar en un 
futuro próximo varias que ya 
han solicitado su correspon
diente licencia de explotación.

El Gobierno acordó también 
la remisión al Consejo de Esta
do del proyecto de Reglamento 
Marco para los Policías Loca
les de la región.

Asimismo, el Ejecutivo 
aprobó un gasto de 91 millones 
de pesetas para contratar el 
alojamiento, la comida y las 
actividades de animación de 
los 6.500 escolares de octavo 
curso de EGB que visitarán 
durante este año el Parque 
Nacional de Doñana, dentro 
del programa “Viajes Cultura
les 1995”.

También se dio luz verde a 
la modificación del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de 
Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real) y se aprobó la expro
piación de terrenos afectados 
por la obra de la depuradora 
de Retuerta de Bullaque (Ciu
dad Real).

Por último, cesó como dele
gado de la Consejería de 
Industria y Turismo en Cuenca 
a Casimiro Redondo, al que 
sustituirá Juan Angel García 
Recuenco.

En este momento existen seis plantas embotelladoras de agua mineral y tres más de agua potable preparada.

lU-ICAM pregunta sobre los suelos 
contaminados que hay en la región

LI
Tras la informaciones apa- 

racidas en los medios de comu
nicación referentes al Inventa
rio Nacional de .Suelos Con
taminados, en poder del 
MOPTMA, sobre la existencia 
de los suelos más contamina
dos y tóxicos de España por 
actividades industriales; consi
derando las repercusiones y 
efectos graves para la salud en 
la población de nuestra región 

que, sin duda, tienen estos 
“puntos negros” y debido a la 
opacidad para aportar datos 
tanto por parte del Ministerio 
como del Gobierno regional. 
Izquierda Unida para presen
tado a este respecto ante las 
Cortes regionales.

Estas iniciativas va encami
nadas a saber si la Adminis
tración regional conoce este 
inventario, los datos en rela
ción a Castilla-La Mancha -zo
nas afectadas, ubicación, carac

terísticas y grado de contami
nación (origen y causa de las 
mismas)-; y en todo caso las 
medidas correctoras que pien
san adoptar para acaber con 
esta situación.

Según lU-ICAM se calcula 
en más de 400 puntos o zonas 
de Castilla-La Mancha en los 
que el suelo presenta niveles 
de contaminación y toxicidad 
relevantes, “que pone en peli
gro las aguas subterráneas y 
la salud pública”.

El PSOE cifra en [ 
unos 15.000 
millones la 
“inyección 
financiera” para 
reflotar Galerías i

El diputado socialista Anto| 
nio Martín Mesa cifró ayer- 
entre 10.000 y 15.000 millón^' 
la “inyección financiera” nece| 
saria para reflotar Galería!; 
Preciados.

Así lo expresó en la pre| 
sentación de una proposición 
no de ley del PSOE, en la que; 
se insta al Gobierno a inten-^ 
sificar las gestiones para busca| 
una solución a la actual crísif 
de Galerías Preciados, a la qu^ 
se ha llegado por una “reite| 
rada mala gestión privada” d^ 
la empresa. (

En la proposición, que trata|' 
según el diputado jiennense d^ 
“tranquilizar a los trabajadores^ 
y sus familias”, se indica quer
ía colaboración de la Admi| 
nistración debe concretarse enb 
la búsqueda de un socio que| 
aporte el capital privado necet. 
sario, entre 10.000 y 15.00® 
millones, para el saneamiento^ 
financiero de la empresa. *

Este socio debe aportar ade-; 
más un plan de viabilidad (del 
negocios y financiero) queí- 
garantice el futuro de M 
empresa y no sólo una solucióii|; 
coyuntural. L

Martín Mesa reitera en bf 
proposición no de ley la necey 
sidad de que el Gobierno; 
garantice el mantenimiento de| 
la empresa en el sector pri-^ 
vado, propicie una renegocia^ 
ción de la deuda con la adnii | 
nistración Tributaria y Seguri ¿ 
dad Social, así como un apoyo| 
crediticio, valorado en 20.00fl| 
millones, a través del Instituto^ 
de Crédito Oficial (ICO). |

El diputado socialista pideí 
además que la Administración! 
busque fórmulas legales para| 
ayudas específicas para empre-| 
sas en crisis en materia de pre í 
jubilaciones de trabajadores.| 
Antonio Martín Mesa explicó! 
que “ahora no es tiempo de)t 
arañar y buscar responsabili-ip 
dades anteriores”, sino de ase-i“ 
gurar la continuidad de Ul 
empresa y de sus trabajadores,! 
cuya edad media es superior^ 
a los 40 años.

La Primitiva dejó 
en Albacete 143 
millones

II

Este lunes en la sede alba
ceteña del Organismo Nacional 
de Lotería y Apuestas del Esta
do y bajo la presencia del dele
gado, se procedió a la entrega 
de un cheque por valor de más 
de ciento cuarenta y tres millo
nes de pesetas al ganador de 
un boleto de Lotería Primitiva 
que fue sellado en Albacete.

En esta ocasión y como vie
ne siendo habitual, la identidad 
del “millonario” se desconoce 
haciéndose cargo del cheque 
una entidad bancaria.

FrumtivaLa

iJn momento de la entrega del cheque en la sede albaceteña del Organismo Nacional de Loterías y Apuesta.s del Estado en presencia del delegado.
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La ubicación en Yeste de una 
industria papelera ha levantado la 
polémica tras las declaraciones del 
presidente de la Asociación Sierra 
Verde, Jesús Martínez

M
iki

Las declaraciones del presidente de Sierra Verde han sido el motivo
intó 
^yet 
oneí 
lecei 
“ria(,

pre^ 
ción; 
que-

isca| 
:risig

eitef 
” d^

! 
rataf

*^4 
oresí

dmi-^ 
e enf.

Sigue la polémica por la 
instalación de la papelera
Las declaraciones del presidente de la Asocia
ción Sierra Verde, Jesús Martínez, han reabierto 
la polémica sobre la instalación de una industria 
papelera en Yeste. Martínez manifestó en la 
Cadena COPE que el señor Alfaro (promotor 
de la idea) ‘*se está aprovechando de la situa

ción”. Tras estas manifestaciones, el Ayunta
miento remitió un comunicado de prensa donde 
se mostraba el apoyo unánime para esta inver
sión. Por su parte, el alcade de la localidad, 
Andrés García, afírmó a LA TRIBUNA que “lo 
que ha dicho el presidente de Sierra Verde es

inoportuno porque va en contra de la gente 
que quiere invertir en nuestro municipio”. El 
alcalde de la localidad también afírmó que hay 
otros proyectos para invertir en Yeste como una 
cabaña ganadera para la elaboración de queso 
y una escuela campamento.
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Pedro J. GARCIA

Las declaraciones en la 
Cadena COPE de Jesús Mar
tínez, presidente de la Asocia
ción Sierra Verde de Yeste, 
sobre la instalación de una 
papelera en esta localidad, han 
sido motivo de polémica.

La transcripción literal de 
estas declaraciones es la 
siguiente:

“Entrevistadora: ¿Qué cara 
se les ha quedado a todos uste
des cuando han encontrado 
todos estos datos de la insta
lación de una papelera preci
samente en esta zona de 
Yeste?

Presidente de Sierra Verde: 
Hombre, la cara que se nos 
ha quedado es de sorpresa. La 
instalación de la papelera, bue
no, de momento, es solamente 
una idea, falta que se presente 
el proyecto y ver lo que hace
mos con respecto, con respecto 
a esto. Pero bueno, de momen
to lo que sí está claro es que 
el señor Alfaro, pues... antes 
del incendio intentó comprar 
fincas en los montes de Yeste 
y la gente, pues... no le vendía. 
La gente, pues... el monte en 
Yeste está bastante dividido y 
los propietarios tenían sus fin
cas y no, pues..., no querían 
vender. Después del incendio, 
lógicamente esas fincas han 
perdido su valor y no van a 
volver a ser rentables hasta 20 
ó 30 años, hasta que tengan 
otra vez madera para cortar. 
Lógicamente, ahora la gente sí 
le vende. Hay una cosa evi
dente, y es que el señor Alfaro 
se está aprovecahndo de esta 
situación”.

Apoyo a la inversión

Tras estas declaraciones, el 
pasado 26 de enero, el Ayun
tamiento de Yeste remitió un 
comunicado de prensa donde 
dice: “Los industriales, empre
sarios y vecinos de esta loca
lidad, tras una reunión en la 
que estuvo el alcalde y repre
sentantes de los partidos polí
ticos de la corporación (PSOE 
y PP) acuerdan por unani
midad:

Ratificar y renovar su apoyo

\ 4
**

La instalación de la papelera ha creado algunos malentendidos entre diversos colectivos.

al proyecto de instalación de 
una industria papelera y otros 
proyectos de desarrollo para el 
municipio y, no comparten ni 
son partidarios de las decla
raciones y acusaciones sin 
pruebas manifestadas por el 
presidente de la Asocaición 
Sierra Verde”.

El pasado viernes, día 27, 
se celebró un pleno extraor
dinario y tras el mismo, el 
alcalde de la localidad, Andrés 
García, manifestó que había 
sido “para ratificar lo dicho en 
el comunicado de prensa. 
Creemos que las declaraciones 
del Presidente de Sierra Verde 
son inoportunas porque van en 
contra de la gente que quiere 
invertir aquí”.

Andrés García señaló que 
“Edmundo Alfaro, tras estas 
manifestaciones, estuvo a pun
to de volverse atrás y por eso 
hicimos ese manifiesto de apo
yo. Tenemos que pensar en los 
problemas del pueblo y des
pués de lo sucedido el verano, 
es bueno que se invierta en 
esta zona” y añadió que “es
tudiaremos las declaraciones 
para ver si tomamos alguna 
medida contra las mismas”.

La cabaña ganadera, un 
^ nuevo proyecto

P.J.

Andrés García, alcalde de 
Yeste, comentó que además de 
la industria papelera hay otros 
proyectos que se podrían llevar 
a cabo en este municipio, “co
mo una cabaña ganadera para 
la posterior elaboración de 
queso. En este sentido, ya hay 
contactos por parte de los inte
resados con la Caja Rural” y 
añadió que “otro proyecto es 
el de la escuela campamento 
en la que se impartirían seis 
o siete idiomas y serviría para 
potenciar la afluencia de públi
co y crear puestos de trabajo. 
Para llevarlo a cabo ya se han 
pedido subvenciones al progra
ma LEADER”.

El alcalde afirmó que “es 
necesario que las ideas y pala
bras se plasmen en hechos”.

i 
.U

Más proyectos para el municipio.

Comunicado de 
Sierra Verde para 
aclarar Ias críticas 
recibidas

La Asociación Sierra Verde 
de Yeste ha remitido un comu
nicado de prensa para “aclarar 
las críticas recibidas desde el 
Ayuntamiento” tras las decla
raciones realizadas por su pre
sidente en la cadena COPE. 
En el mismo se señala;

“1®.- Las declaraciones las 
hace el presidente, en nombre 
y con el respaldo de toda la 
Asociación.

2-.- El martes 24 de enero 
hubo una reunión en el Ayun
tamiento a la que asistieron 
alrededor de 40 personas y 
Yeste tiene unos 5.000 habi
tantes. Después de la reunión 
se redactó un comunicado que 
incluía, entre otras cosas, su 
desacuerdo con las manifesta
ciones de Sierra Verde. Los 
vecinos, políticos y empresarios 
que cita el comunicado no 
representan a ningún colectivo, 
ya que no hubo convocatoria 
pública de esta reunión.

3-.- El 27 de enero, a las 
12 de la mañana, se reúne en 
Pleno Extraordinario el Ayun
tamiento de Yeste. En el mis
mo, se lee el comunicado 
enviado a la prensa para dar 
el apoyo e la corporación a 
dicho comunicado.

4-.- Tanto los asistentes a 
la reunión del día 24, como 
la corporación reunida el día 
27, no conocían el contenido 
de la entrevista. En un receso 
del pleno en que se dio la pala
bra al público asistente, un 
miembro de Sierra Verde 
expresó su extrañeza ante el 
hecho de que estuvieran en 
contra de unas manifestaciones 
que no conocían”.

Ante esto, Sierra Verde afir
ma que “nuestra idea, desde 
un principio, ha sido fomentar 
la unión del pueblo, contando 
en primer lugar con el Ayun
tamiento. Creemos que es la 
única forma para sacar ade
lante la zona”.

M.C.D.2022



La Tribuna
Miércoles, 1

Febrero de 1995PLBUCIDAD

TAMBIÉN 
EN AIBACHE 

SBMBS LIDERES.
25.000

COPE SER

Los oyentes de la provincia de Albacete 

que escuchan la COPE, 

casi doblan a los que están en segundo lugar.
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► El Ayuntamiento de Villarrobledo 

ya ha realizado una serie de 
renovaciones parciales de las redes 
de alcantarillado en diferentes 
zonas de la población

++

El lunes comenzaron las obras en la Calle de San Bernardo 

Comienza la renovación del
alcantarillado en el centro urbano
El pasado lunes dieron comienzo las obras de renovación 
del alcantarillado en la zona centro de la localidad, inclui
das dentro del Plan Provincial de 1993. Con motivo de 
la ejecución de estas obras en la calle de San Bernardo 
ha sido necesario proceder al cierre de esta vía para 
el tráfíco rodado, según informó el servicio de obras públi
cas del Ayuntamiento de Villarrobledo.

Juan MARTINEZ

Las obras de renovación de 
la red de alcantarillado comen
zaron el pasado lunes en la 
Calle de San Bernardo, y se 
van a ejecutar con la colabo
ración de la Diputación de 
Albacete. Fuentes municipales 
han estimado la duración de 
las obras en torno a los 30 
días, aunque la circulación de 
tráfico rodado se permitirá en 
cuanto el desarrollo de las 
obras lo permita.

José Pellicer, ingeniero téc
nico del Ayuntamiento de 
Villarrobledo, señaló que las 
obras tienen como objetivo 
“sustituir las tuberías de alcan
tarillado que discurren princi
palmente por la C/ San Ber
nardo, en el tramo que va des
de C/ Santa Clara hasta C/ Vir
gen”. Tras esta primera actua
ción, también está previsto 
continuar desde el cruce con 
C/ Santa María hasta el final, 
en su intersección con C/ Hie
dra. El período de ejecución 
de las obras es de 30 días, aun
que según manifestó Pellicer 
no se puede descartar que se 
produzcan variaciones en esa 
fecha: “Lo que ocurre es que 
lo mismo podemos conseguir 
una notable disminución de ese 
tiempo, que posiblemente nos 
veamos abligados a ampliarlo. 
Todo está en función de la 
situación en que encontremos 
el prisma de conducción de 
telefónica”. Por tanto, es fac
tible que la duración de las 
obras se alarguen algo en el 
tiempo, debido a la dificultad 
añadida que suponen los con
ductos telefónicos.

A juicio del ingeniero téc
nico municipal, el problema 
que se plantea en esta calle 
es la situación de las tuberías, 
“muy viejas, muy deterioradas, 
con diámetros de 20 centíme
tros”. Según Pellicer, las tube
rías están prácticamente obs- 
tpidas y no cumplen la fina
lidad para la que estaban des
tinadas. Una de las causas que 
han ocasionado esta situación 
anómala en la red de alcan
tarillado ha sido el elevado 
incremento de población en 

ese barrio céntrico de Villarro
bledo, que ha llevado consigo 
una mayor densidad de vivien
da. Pellicer señaló que las 
obras son “complicadas, por
que se tiene que ir quitando 
la tubería existente en servicio, 
con lo que hay que ir tapo
nando los pozos de registro y 
bombeando aguas, a fin de ir 
poniendo las tuberías nuevas”. 
La renovación se va a realizar 
siguiendo el mismo trazado por 
el discurrían las tuberías que 
se van a sustituir. A las difi
cultades señaldas anteriormen
te hay que añadir la dificultad 
que entraña “la presencia de 
redes de agua muy próximas, 
así como una canalización tele
fónica”, según afirmó Pellicer. 
La presencia de cables de fibra 
óptica en los conductos tele
fónicos complica la ejecución 
de la obra, debido a la extrema 
delicadeza de este material. 
Pellicer señaló que este pro
blema puede hacer que el 
desarrollo de la obra se ralen
tice.

Futuras actuaciones

Hasta el momento, el Ayun
tamiento de Villarrobledo ya 
ha realizado una serie de reno
vaciones parciales de las redes

* En la calle el 7- número de 
la revista ^Publi-joven”

Juan MARTINEZ

Hace unos días que se dio a conocer el séptimo número 
de la revista de información juvenil “Publi-Joven”, que edita 
la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Villarrobledo. 
El primer número de este año cuenta en sus páginas con un 
artículo de opinión del alcalde, Francisco Segovia, en el que 
bajo el título de “Otras Generaciones” analiza las diferencias 
entre los jóvenes de su generación y los de hoy. Además, 
“Publi-Joven” ofrece a sus lectores reportajes sobre el día mun
dial contra el Sida y acerca de los cursos regionales de inglés 
y naútica. Ofertas de trabajo, música, poesía, dibujo, etc, forman 
parte también de las 32 páginas de este número, buena parte 
de ellas realizadas por colaboradores.

La primera fase de las obras ha comenzado ya en la Calle de San Bernardo.

de alcantarillado en diferentes 
zonas de la población. En con
creto, Pellicer recordó las 
actuaciones en C/ Dos de 
Mayo, C/ Alfarerías Altas, C/ 
Alfarerías Bajas, C/ Graciano 
Atienza y C/ Cronista Agustín 
Sandoval. Las obras que desde 
el lunes se vienen realizando 
en la zona centro de Villarro
bledo son, por tanto, una con
tinuación de los trabajos de 
renovación de la red que viene 
realizando el Ayuntamiento. 
En este sentido, Pellicer indicó 

que “indudablemente habrá 
que continuar en esta línea”, 
especialmente en la zona cen
tro, “porque es la que se 
encuentra en peores condicio
nes técnicas”. Las próximas 
actuaciones se llevarán a cabo 
“en aquellas calles en las que, 
con posterioridad, se van a 
desarrollar proyectos de urba
nización de mejora del pavi
mento y acerados”, según 
declaró Pellicer.

Pellicer informó acerca de 
la reapertura de la aportación 

Incluye un artículo del alcalde.

de “una primera obra incluida 
en el plan de remanentes de 
1993, para desarrollaría a pri
meros de este año”.

Plan Provincial de 1994

En breves fechas, según 
señaló, se dará la autorización 
para contratar las obras corres
pondientes al Pian Provincial 
de 1994, entre los que figura 
la reposición de pavimento, 
tanto de calzadas como de ace
ras. En concreto se actuará 
sobre la calle San Bernardo, 
en la que en estos momentos 
se está actuando para renovar 
la red de alcantarillado, así 
como en la calle Cronista 
Agustín Sandoval. También se 
desarrollarán actuaciones de 
este tipo en la zona del Con
vento de San Antón, donde se 
llevará a cabo la instalación 
completa de pavimento, y en 
la calle Dalí, junto al colegio 
Giner de los Ríos, todavía de 
tierra.

Según indicó Pellicer, las 
obras se completarán con la 
reposición del pavimento en 
algunas vías que se encuentran 
muy deterioradas por el paso 
del tiempo (hace veinticinco y 
treinta años que no se ha reno
vado), en lo que puede ser cali
ficado como una “operación 
asfalto”.
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Comienzan las expropiaciones por 
las obras de la Variante de la N-344

REQUENA

El lunes comenzó en el 
Ayuntamiento de Caudete el 
levantamiento de actas previas 
a la ocupación de bienes y 
derechos afectados por las 
obras de la variante de la 
N-344.

El número de afectados por 
la nueva carretera son alrede- 
dro de 180, entre particulares 
y fincas agropecuarias.

El número de hectáreas que 
ocupará la vía asciende a 30,8, 
de las cuales, 11 corresponde 
a cultivo de secano, diez a cul
tivo de regadía, 4,5 a huerta 
y el resto, en menor cuantía 
a frutales, viña, cereal, olivar 
y almendro.

Los trámites par la expro
piación de los terrenos afec
tados comenzaron en noviem
bre de 1993, cuando el Consejo 
de Ministros declaró la obra 
como de “ejecución priorita
ria”, una vez aprobado el pro
yecto inicial tras el período de 
alegaciones.

Proyecto defínitivo

A finales de mayo de 1994, 
el jefe de la Unidad de Carre
teras del MOPUMA, Isidoro 
Picazo, presentó el proyecto 
definitivo.

Los plazos adelantados por 
Picazo se han ido cumpliendo 

ya que, tal y como adelantó 
en mayo, a finales de año la 
obra fue adjudicada y la eje
cución de la misma comenzará 
este mismo año, una vez que 
concluyan los trámites de exp- 
propiación de terrenos.

La nueva vía tendrá una lon
gitud de 6,2 kilómetro.s y abar
cará entre los kilómetros 110 
y 116 de la N-344.

La calzada tendrá una 
anchura de 10 metros y su velo
cidad específica será de 100 
kilómetros por hora.

Dispondrá de dos caminos 
paralelos de sei'vicio, tratados 
con riego asfáltico y contará 
con una serie de puentes y 
pasos inferiores para salvar los 
numerosos caminos rurales 
que hay en la zona por donde 
va a discurrir.

El presupuesto global de la 
obra alcanza los 1.300 millones 
de pesetas y el la única actua
ción del Pian Puente del 
MOPTMA para la provincia de 
Albacete.

Historia

La historia de la variante de 
Caudete es más árida de lo 
que en un principio podría 
parecer. '

Las primeras informaciones, 
con datos reales, aparecen en 
1988. El entonces gobernador 
civil, Daniel Romero, presenta

El lunes comenzó en el Avuntamiento el levantamiento de actas previas a la ocupación de bienes.

en el Ayuntamiento un pro
yecto con un coste de 700 
millones de pesetas, que no 
satisface a la Corporación.

El proyecto permaneció dor
mido en un despacho del 
Ministerio de Obras Públicas 
hasta que el ex alcalde Vicente 
Sánchez Mira se interesó por

él en 1992.

Rescate del proyecto

Como dato curioso, apuntar 
que tanto Vicente Lillo como 
Vicente Sánchez se han colo
cado la “medalla” de rescatar 
del olvido el proyecto de la

variante. Este fue uno de los 
reproches mutuos que se hicie
ron en el Pleno de la moción 
de censura de mayo del pasado 
año. Tanto Lillo como Sánchez 
Mira reivindicaron el “mérito” 
de que esta obra no se perdiera 
en el olvido y que se hiciera, 
de una vez realidad.

Comenzó la segunda edición de la Feria 
del Libro en Tarazona de la Mancha

Carmen M. BARREDA

Los días del 28 de enero 
al 5 de Febrero tendrá lugar 
en esta localidad la celebración 
de la segunda Feria del Libro. 
Ante los positivos resultados 
de la edición anterior, la Con
cejalía de Cultura del Ayun
tamiento y Perea Libros han 
optado por repetir la experien
cia un año más. En la Plaza 
Mayor han quedado instaladas 
las doce casetas en las que los 
participantes expondrán parte 
de su fondo bibliográfico. Con
cretamente nos visitarán la 
Librería Quevedo (dedicada 
fundamentalmente a los libros 
de ocasión y antiguos), Perea 
Ediciones (editorial instalada 
en El Toboso, Toledo), Edi- 
mán (Ediciones Manchegas) y 
Publidir (grandes colecciones).

El coordinador de la Feria, 
Rogelio Quevedo López, expli
có que dada la fecha en que 
se va a celebrar esta Feria, es 
presumible que la mayor parte 
de la gente que la visite sean 
jóvenes, sobre todo estudian
tes, que pueden comprar algu
nos de los libros que necesitan 
en sus estudios a precios real

mente interesantes, aunque 
también la gente de más edad 
suele acercarse a los diferentes 
stands. Manifestó también que 
el pasado año lo que más se 
vendieron fueron grandes 
colecciones, ya que tienen tam
bién precios especiales de 
Feria.

Es interesante destacar que 
este año se han preparado una 
serie de programas para que 
intervengan los niños, progra
mas que el año pasado a pesar 
de que estaba previsto reali
zarlos no pudo hacerse por fal
ta de tiempo.

Consistirán en un concurso 
de poesía, en el que podrán 
participar todos los niños que 
lo deseen, siendo el tema “La 
Naturaleza”. Los trabajos 
deberán ir acompañados de un 
dibujo sobre el tema.

Podrán participar también 
todos los niños que lo deseen 
en un concurso de cuentos, 
sobre el tema “La Aventura”.

En ambos casos los trabajos 
deberán entregarse antes del 
sábado 4 de febrero en las 
casetas de la Feria. Los pre
mios a los ganadores se entre
garán el 5 de febrero.

«A

La segunda Feria del Libro permanecerá abierta hasta el próximo día 5 de febrero.
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Esta Comisión, sin precedentes en 
el Ayuntamiento, dará un dictamen 
político sobre si han existido o no 
algún tipo de irregularidades en la 
gestión del área desde 1.982

Analizará la gestión de este Departamento desde el año 1982 

Creada la Comisión de
Investigación en Deportes
El pasado martes día 17, se creaba en el Ayuntamiento 
la Comisión de Investigación del área de Deportes, tal 
y como se acordara en la sesión plenaria correspondiente 
al pasado mes de noviembre. Con la creación de esta
Comisión (sin ningún tipo

Luis BONETE PIQUERAS

El concejal de lU Miguel 
Cuenca, aseguró que la Comi
sión había comenzado ya con 
sus trabajos, pero que tenía 
ciertas dudas sobre la verda
dera efectividad de la misma 
y sobre todo de que pudiera 
llegar a conclusiones sobre el 
tema. “Una cosa es que se haya 
constituido -dijo Cuenca-, 
como así ha sido; ahora está 
por ver cuando se llega a algu
na conclusión y, sobre todo, 
cuando propone las soluciones 
oportunas. Nosotros entende
mos que esto se podía haber 
realizado antes y de otra mane
ra, por ello vamos a esa Comi
sión como un Grupo más”.

La Comisión ha quedado 
constituida por dos concejales 
por parte de los grupos mayo
ritarios (2 del PP, 2 de IU, 
2 dei PSOE , 1 por el CDS 
y 1 por el Grupo Mixto), sién- 
do nombrado presidente de la 
misma el concejal-portavoz del 
Partido Popular Antonio 
López.

Habrá que recordar que, el 
diputado nacional y concejal 
del área de Hacienda José 
Cuenca, criticó duramente a 
Izquierda Unida por el escrito 
que la coalicción presentó ante 
el Interventor Municipal, soli
citando información sobre la 
gestión de las cuentas en el 
área de Deportes en el mes 
de novimebre pasado. Cuenca, 
no obstante, se mostró confor
me a la creación de una comi
sión que investigara a fondo, 
desde el año 1982, la gestión 
económica de la Concejalía de 
Deportes, incluso en un prin
cipio se mostró favorable a que 
la comisión fuera presidida por 
un concejal de la oposición 
como así ha sido finalmente. 
El escrito que IU envió al 
Interventor Municipal, en el 
que le solicitaban un informe 
de legalidad sobre la gestión 
de diversas partidas manejadas 
por la concejalía de Deportes 
a través del Consejo Municipal 
de Deportes, ha desatado las 
hostilidades entre PSOE e IU 
bastante antes del comienzo de 
la campaña, y que una vez visto 
córno se han puesto las cosas, 
casi se puede afirmar que ha

de precedente en el Ayun-

dado comienzo ya.
Como suele ocurrir en estos 

casos, José Cuenca, concejal 
socialista de Hacienda fue el 
encargado de dar la réplica 
política al escrito presentado 
por IU. Cuenca, muy en su 
papel de hombre “malo” del 
Ayuntamiento almanseño, cali
ficó el gesto de IU de “carro- 
ñero y navajazo por la espal
da”, a la vez que aseguraba 
no entender cómo un grupo 
que se autocalificaba de 
izquierdas podía atacar al 
PSOE de esa manera. Según 
dijo Cuencaen su día, IU sor
prendió al equipo de Gobierno 
Socialista con un escrito “en 
el que intentan trasladar a la

Preguntas de Izquierda Unida a la Intervención Municipal
Luis BONETE

Izquierda Unida remarcó en el escrito 
dirigido a la Intervención Municipal, que 
en uno de últimos Plenos del año 1994, 
se iba a discutir la sanción a imponer 
a un trabajador del área de Deportes por 
presuntas irregularidades económicas, este 
punto fue retirado del orden del día y 
posteriormente, la Alcaldía, por decreto, 
resolvió imponer a este trabajador una 
sanción de suspensión de empleo y sueldo 
por cinco años (asunto éste que actual
mente está en los Juzgados). “Como por 
este Grupo Municipal se intuye que el 
funcionamiento económico del área de 
Deportes puede dar lugar a más irregu
laridades -dijo lU-, se deben de exigir 
responsabilidades a todos aquellos que 
hayan efectuado pagos o recibido ingresos 
bajo fórmulas no regidas por la vigente 
ley de Haciendas Locales y demás nor
mativa aplicable”.

Informe de legalidad

Es por lo que desde IU se solicita a 
la Intervención Municipal: Informe de 
Legalidad del Sr. interventor de Fondos, 
de todas aquellas partidas del funcional 
452.01 (Deportes) y expresamente de las 
n®s 226 (gastos diversos), 227 (trabajos 
realizados por otras empresas) y 489 (otras 
transferencias, durante la presente legis
latura (91-94), y además de los siguientes 
extremos:

- Si tiene conocimiento de los presu
puestos, balances y memoria anuales del 
Consejo Municipal de Deportes (CMD), 
si éstos han sido conocidos por la Comi
sión Informativa o aprobados por Pleno 
(con arreglo a lo estipulado el art. 20 
ap. e, de los estatutos), y si éstos se ajustan 
a la legalidad vigente.

- Si se ha requerido la presentación 
de las cuentas por esa Intervención de 
Fondos, al tesorero de dicho consejo, en 
algún momento. Asimismo, si se conoce 
la identidad del tesorero.

- Si se efectúan por Tasas u otros con
ceptos del área de Deportes, ingresos en 
cuentas corrientes de las que no sea titular 
el Ayuntamiento y en concreto si se cono
ce la titularidad y movimientos de las 
cuentas 15.937/17 y 17.135/8, de la Caja 
de Castilla-La Mancha.

Justifícación de compensaciones

- Si alguno de los miembros de la Junta 
de Gobierno del C.M.D., percibe retri
buciones o compensaciones de cualquier 
especie, por qué conceptos y con qué jus
tificación legal.

- Qué tipo de relación laboral, admi
nistrativa u otras, une al Ayuntamiento 
con los monitores de los cursos que lleva 
a cabo el Consejo Municipal de Deportes, 
en concreto con los siguientes:Francisco 
González Martínez, José Francés Reig, 
Herminio Real, Miguei Huertas Pérez, 
Manuela Moreno Olaya, Concepción Sáez

Matarredona, Alberto Segura Tornero, 
Susana Rodríguez, Isabel Oliver, Antonio 
Real Hurtado, Rafael Rondán Morillo, 
Antonio Hernández Sáez, José Navalón 
Lara, F.E, García Pascual, y cualesquiera 
otros que hayan ejercido o ejerzan fun
ciones de monitor o entrenador deportivo, 
por encargo del Ayuntamiento o C.M.D., 
si han recibido retribuciones o cantidad 
alguna, por qué concepto y con qué base 
legal.

- Si tiene conocimiento de que los moni
tores de plantilla de ese Ayuntamiento 
hayan percibido compensaciones del 
C.M.D., al margen de sus salarios, por 
efectuar funciones de monitor, entrena
dor, árbitro o cualesquiera otras, por 
encargo del Ayuntamiento o C.M.D.

- Si tiene constancia de que se paguen 
gratificaciones, materiales, prestaciones de 
servicios u otros conceptos, con cargo a 
la partida 452.1-489 (otras transferencias), 
en lugar de sus partidas correspondientes 
del funcional 452.1.

- Finalmente, si tiene constancia de las 
subvenciones concedidas a las asociaciones 
deportivas en esta legislatura, fecha y órga
no de este Ayuntamiento que ha resuelto 
concederías y quién las ha recibido y jus
tificado. Por qué dichas subvenciones no 
han sido entregadas directamente a las 
entidades destinatarias por la Tesorería 
Municipal, y si tiene conocimiento de que 
algún grupo o asociación haya recibido 
cantidades inferiores a las justificadas.

tamiento almanseño), sus integrantes intentarán dar un 
dictamen político sobre si han existido o no algún tipo 
de irregularidades en la gestión del área desde el año 
1.982, año de la inauguración del Pabellón Polideportivo, 
hasta ahora.

opinión pública una falsa ima
gen de la evolución económica 
del área de Deportes. Nosotros 
creemos -dijo Cuenca-, que 
éste es un tema gravísimo, que 
es un tema que lo van a tener 
que demostrar y que la mejor 
respuesta que puede tener es 
la creación de una comisión 
de investigación en la que 
estén todos los grupos políti
cos, incluso nosotros vamos a 
proponer que sea presidida por 
un concejal de la oposición”. 
Cuenca añadió, que se iban a 
poner todos los medios posi
bles por parte del Ayuntamien
to a disposición de la comisión 
para que haya un dictamen 
político sobre si existen o no 

irregularidades económicas en 
el área de Deportes.

El concejal de Hacienda, 
apuntó que la posición del 
Grupo de Gobierno Socialista 
es de indignación. Desde el 
equipo de Gobierno se va a 
solicitar que la comisión inves
tigue desde el año 1982, año 
en que se inauguró el Pabellón 
Polideportivo y cuando el área 
de Deportes comenzó a tomar 
cierta dimensión económica. 
“IU, en este tema, -dijo Cuen
ca- , ha adoptado una posición 
carroñera y de navajazo por 
la espalda. No entiendo, cómo 
un grupo que se autodenomina 
de izquierdas, ataca de esta 
manera al Grupo Socialista”. Pepe Cuenca dio la “réplica” a IU.
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► Varias personas, entre las que se 

encuentra el propio alcalde 
hellinero, Fructuoso Díaz, ya han 
prestado declaración ante el 
Juzgado número 1 HELLIN

LA TRIBUNA recurría ayer la decisión del juez

La Junta, preocupada 
por las grabaciones

■ O
m

. 
'’ M

El asunto que desde hace unos días se está viviendo 
en la ciudad con las grabaciones entregadas por Izquierda 
Unida sigue ofreciendo nuevos datos, mientras se está 
a la espera de la decisión que adopte el juez en referencia 
al mismo. En este sentido, desde varias fuentes se nos

ha confirmado la presencia en Hellín la pasada semana 
de Antonio Pina, lo que podría traducirse en el especial 
interés que el tema ha suscitado en el Ejecutivo regional. 
Por otra parte, LA TRIBUNA recurría ayer la decisión 
del juez que prohibía la publicación de las grabaciones.

Angel ROMERO GARCIA

Mientras se sigue en un 
compás de espera la resolución 
final que el titular del Juzgado 
número 1 de Hellín adopté con 
relación a las grabaciones que, 
a instancias de Fructuoso Díaz, 
ordenó entregar a LA TRIBU
NA en la noche del pasado 
viernes, cuando se encontraban 
dispuestas para su publicación, 
nuevos aspectos siguen cono
ciéndose en relación al caso.

De esta forma y desde varias 
fuentes (incluidos algunos edi
les de la oposición) nos llegan 
datos en el sentido de que el 
hellinero ?\ntonio Pina, miem
bro del Gobierno regional que 
preside José Bono, se despla
zaba la pasada semana a Hellín 
para requerir más datos sobre 
el asunto. A pesar de que esta 
noticia nos llegaba en primeras 
informaciones hace algunas 
fechas, hemos querido no daría 
a conocer hasta que no hemos 
tenido más información sobre 
ella, en este sentido podemos 
indicar que la visita de Pina, 
es conocida por varias perso
nas, entre ellas algunos miem
bros de la oposición.

Abundando más se puede 
indicar que la misma pudo 
haberse producido en las últi
mas horas del pasado jueves, 
antes de que LA TRIBUNA 
anunciase su intención de 
hacer público el contenido de 
las cintas. Al parecer el Con
sejero se entrevistó en la ciu
dad con algunas personas, 
cuyos nombres no nos han sido 
facilitados a nivel oficial, regre
sando inmediatamente a Tole
do.

Interés del Gobierno regional

Lógicamente la visita de 
Pina no tiene una confirmación 
oficial, pero el hecho de que 
nos haya llegado a través de 
varias fuentes, todas ellas coin
cidentes en el día en que la 
misma tuvo lugar, hacen supo
ner que la información no va 
muy descaminada. Por otra 
parte ello demostraría (y no 
puede ser extraño) el interés 
que el tema ha podido des
pertar en la cúpula regional del 
Partido Socialista, máxime

Í4:

EI consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, visitó Hellín hace unos días para interesarse por el asunto.

cuando se produce en unos 
momentos en que son los peo
res desde el punto de vista 
político, habjda cuenta que en 
pocas fechas debe producirse 
la nominación del candidato a 
la Alcaldía por parte del 
PSOE, toda vez que, aunque 
el mismo no se de a conocer 
hasta algún tiempo después, es 
ahora cuando se debe estar tra
bajando en el tema.

Este es por tanto un interés 
añadido y sobre el que hasta 
el momento no se han hecho 
muchos comentarios en el sen
tido de cual será la reacción 
del Partido Socialista, no sólo 
ante la situación actual de los 
hechos, sino a partir del rumbo 

que los mismos puedan adop
tar en el futuro. Hasta hace 
relativamente pocas fechas, se 
daba por descontado que Fruc
tuoso Díaz volvería a encabe
zar la listíi de los socialistas. 
Si los acontecimientos produ
cidos harán variar los criterios 
establecidos es algo que sabre
mos en su momento, aunque 
puede que no haya de espe
rarse mucho para averiguarlo.

Por otra parte y en relación 
con el cema de las grabaciones, 
hay que indicar que ya se han 
producido las primeras decla
raciones ante el Juzgado núme
ro Uno. Entre las personas que 
ya han prestado su testimonio 
se encuentra el propio alcalde 

hellinero. Fructuoso Díaz. Para 
hoy también están previstas 
nuevas comparecencias, como 
ya en su momento adelantó el 
periódico, entre ellas la del 
concejal de Izquierda Unida, 
Francisco Morcillo, el concejal 
del equipo de gobierno muni
cipal, Aurelio Martínez y otras 
personas, que han sido reque
ridas por el juez para el escla
recimiento de los hechos. De 
igual forma también ponemos 
en conocimiento de los lectores 
que LA TRIBUNA recurrúi 
ayer, compareciendo en el Juz
gado de Hellín, la decisión del 
juez que prohibía la publica
ción de las grabaciones el pasa
do fin de semana.

Plaza de toros de Hellín.

Se prepara la 
celebración de un 
festival taurino 
para el próximo 
mes de marzo

A.R.

Aunque la noticia está a 
expensas de confirmación 
oficial, que podría tener 
lugar durante las próximas 
horas, es muy probable que 
en el próximo mes de marzo 
se celebre un festival tau
rino en Hellín, a beneficio 
de los Hermanos Francis
canos de la Cruz Blanca y 
la importante obra social 
que vienen desarrollando en 
la Casa de Acogidos que 
mantienen en nuestra ciu
dad, conocida popularmen
te con el nombre de “Da
lida”.

Se ignora el cartel

Todavía no se conocen 
los diestros que, de una for
ma desinteresada, interven
drán en dicho festival, así 
como su fecha concreta de 
realización, aspectos encar
gados de coordinar por la 
Cofradía “Ecce Homo”, que 
de esta forma ha sumado 
SU- colaboración a tan 
altruista gesto.

LA TRIBUNA ya ade
lantó a sus lectores hace 
varios meses la posibilidad 
de que este festival benéfico 
se llevase a cabo, como así 
parece confirmarse, así 
como de igual forma el 
tema fue objeto de pregunta 
al equipo de Gobierno por 
parte de la oposición, en el 
transcurso de uno de los 
últimos plenos municipales, 
manlfestándose entonces, 
por boca del concejal de 
Temas Taurinos, Antonio 
Bañón, que la iniciativa 
estaba siendo llevada a cabo 
por una cofradía hellinera, 
por lo que el equipo de 
Gobierno municipal no 
podía entonces ofrecer más 
datos sobre el asunto.
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Esta tarde se celebrará el funeral
por Consuelo Morales Sánchez

A. ROMERO

A las ocho de esta tarde 
tendrá lugar en la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asun
ción un funeral en memoria 
de Consuelo Morales Sánchez, 
conocida popularmente en la 
ciudad como “La Monecilla”.

Consuelo Morales ha esta
do durante toda su vida muy 
ligada a la Cofradía de nuestra 
Señora del Rosario, siendo 
constante su presencia en 
todos los actos que se pro
gramaban en honor a la Patro
na hellinera, en los que par
ticipaba activamente.

Su muerte, que tuvo lugar 
el pasado año, constituyó un 
motivo de gran sentimiento a 
nivel popular, siendo innume
rable el número de personas 
que acudieron a darle el últi
mo adios.

Una calle dedicada

Desde entonces y por parte 
de muchos ciudadanos ha exis
tido el deseo de que la memo
ria de “La Monecilla” se per
petuase en la ciudad, y fuese 
conocida por las generaciones 
venideras, para lo cual sería 
muy grato que contase con 
una calle dedicada a su nom
bre.

El periódico fue de los pri

Esta tarde, funeral por Consuelo Morales Sánchez, conocida popularmente en la ciudad como “La Monecilla”.

meros en adherirse a esta 
sugerencia y ya en el número 
extraordinario dedicado a la 
Semana Santa del pasado año, 
teníamos oportunidad de 
apuntar la posibilidad de que 
este sentimiento se convirtiese 
en realidad.

Desde entonces y por parte 

de la institución municipal no 
se ha adoptado una decisión 
al respecto, quizás porque 
todavía no se haya planteado 
a nivel oficial.

Apoyo

Por nuestra parte, al comu

nicar el acto religioso que hoy 
tendrá lugar dedicado a su 
recuerdo, volvemos a mostrar, 
una vez más, nuestro apoyo 
a la iniciativa de que Consuelo 
Morales reciba este merecido 
homenaje por parte de todos 
los habitantes de Hellín.

Hoy se implanta 
la zona azul

Recordamos a los lec
tores que hoy se implan
ta la zona azul, o tiempo 
de estacionamiento limi
tado en la Plaza de la 
Iglesia, el Rabal y Plaza 
de Europa, de acuerdo 
a las previsiones muni
cipales, que así lo anun
ciaron hace unos días.

En estos momentos ya 
se encuentran instaladas 
las máquinas expenderás 
de tickets, que se loca
lizan junto al Ayunta
miento y a la altura del 
número treinta y uno de 
El Rabal, además de la 
que puede estar ubicada 
en la mencionada Plaza 
de Europa.

Con esta medida, los 
automovilistas que esta
cionen sus vehículos en 
alguno de los lugares 
mencionados deberán 
proveerse del correspon
diente resguardo, que 
deberán situar en el inte
rior de los coches, de 

"manera que sea visible 
para los encargados del 
control.

Numerosas sorpresas en el X Concurso de 
Palomos Deportivos disputado en Tobarra

FJ ONRUBIA

Recientemente se ha cele
brado la última jornada del 
Décimo Concurso Especial de 
Palomos Deportivos, denomi
nado Premio Castilla-La Man
cha, disputado en la pedanía 
tobarreña de Santiago de 
Mora, organizado por la Fede
ración Regional de Colombi- 
cultura, en colaboración con la 
Sociedad de Colombicultura 
“Santa Estefanía”, de Santiago 
de Mora.

En esta última jornada, se 
produjeron varias sorpresas, 
por un lado varios palomos 
favoritos quedaron relegados, 
por otra algunos que no con
taban ocuparon los primeros 
lugares.

Primer premio

El primer premio se lo adju
dicó el palomo “Sol Naciente”, 
propiedad de José Luis Soria
no, que obtuvo 934 puntos; 
segundo fue “Zapatones”, de 
Antonio Moreno, que sumó 
856 puntos; tercero quedó el 
palomo “Carbonero”, de Angel 
Martínez, con 772 puntos; 

cuarto el palomo “Cinco 
Doses”, de Luis Vila, con 758 
puntos; y quinto acabó “Pa
leto”, propiedad de Ramón 
Marín con 750 puntos. Los 
palomos citados fueron pre
miados con trofeos y premios 
en metálico, además del dere
cho a participar en el Cam
peonato Rgiohal que se cele
brará en Tobarra dentro de 
unos mesess. También podrán 
participar en este campeonato 
los palomos clasificados en sex
ta, séptima y octava posición, 
que fueron “Chiqui”, “Moni
tor” y “Chacal”.

Esta última jornada del Con
curso concluyó con una comidéi 
de convivencia, a la que assi- 
tieron unas 200 personas, y en 
donde se aprovechó para que 
la Federcación Regional entre
gase una placa de reconomi- 
miento a la Sociedad de San
tiago de Mora y en especial 
a su presidente Antonio Láza
ro.

Por otra parte, la próxima 
semana comenzará la primera 
tanda de los campeonatos 
comarcales de Ontur y Alca
dozo. Varios palomos favoritos quedaron relegados a posiciones secundarias.
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► Felipe González, consideró ayer 

que la decisión del líder del PP, 
José María Aznar, de no presentar 
una moción de censura contribuirá 
a serenar la vida política española La

 Tr
ib

un
a mi

Para generar un mayor clima de sosiego en la vida política 

F. González oferta un
diálogo abierto a Aznar
El presidente del Gobierno, 
Felipe González, lanzó ayer 
una oferta de diálogo 
“abierto” al líder del Par
tido Popular para tranqui
lizar la vida política y reco
noció que la decisión de 
José María Aznar de no 
presentar una moción de 
censura podría contribuir a 
generar “un mayor clima de 
sosiego”.

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Fax-Press).- Durante 
su estancia en Santiago de 
Compostela, González reiteró 
que no considera imprescindi
ble la presentación de una 
cuestión de confianza porque 
será suficiente el respaldo que 
le dé CiU en el próximo debate 
sobre el estado de la Nación, 
y afirmó además que se da “ab
solutamente por aludido” por 
el documento firmado el pasa
do lunes entre las centrales sin
dicales y la patronal.

González explicó que el diá
logo con el PP se va a ins
trumentalizar “a través del Par
lamento y de encuentros bila
terales y multilaterales, si son 
necesarios”. Por ello, espera 
mantener “una o varias” reu
niones con Aznar a corto pla
zo. Aunque no precisó una 
fecha, confía en que ”serán 
pronto, seguramente”.

González indicó que, aunque 
no había excluido nunca la 
posibilidad de una cuestión de 
confianza, opina que no es 
”imprescindible o necesaria” 
en estos momentos. A su jui
cio, resultará suficiente el 
debate del Estado de la nación, 
del que espera que salgan 
”unas resoluciones que dejen 
claro cuál es el programa polí
tico para el 95”, que pactará 
con CiU.

El jefe del Ejecutivo eludió 
pronunciarse sobre si una posi
ble encarcelación del ex-secre- 
tario de Estado de Seguridad, 
Rafael Vera, afectaría a la 
situación política. ”Es un pre
supuesto que no se ha dado, 
que si se da será una decisión 
de la judicatura sobre la que 
no tendré nada que decir y 
mucho menos voy a decir algo 
sobre algo que se presupone. 
Da la impresión de que hay 
una especie de jaleamiento en 
esa dirección”.

Respecto a si presentará una 
querella como "ciudadano 
González” por las imputacio
nes sobre el caso Gal reali-

ir

El presidente del Gobierno, Felipe (González, durante su visita a Santiago de Compostela.

zadas por el dirigente de IU 
Felipe Alcaraz, dijo que no lo 
había pensado todavía. ”Pero 
mi respeto por el señor Alca
traz -manifestó el presidente 
del Gobierno, quien inmedia
tamente se corrigió-, Alcaraz, 
ha disminuido mucho a partir

La prisión preventiva, 
a “reestudio”

En cuanto a la polémica sobre la prisión preventiva, el 
presidente del Gobierno, afirmó que “seguramente” será 
necesario “reestudiar” su aplicación. Felipe González 
argumentó que el concepto de ”alarma social” es ”muy 
discutido y seguramente discutible entre los juristas” y que 
la prisión preventiva "tiene unas finalidades muy tasadas desde 
el punto de vista penal. Por consiguiente -agregó- es posible 
que haya que reestudiarla”.

No quiso pronunciarse sin embargo sobre la puesta en 
libertad bajo fianza de Mario Conde y Arturo Romaní, para 
”no interferir en la tarea de los tribunales”.

Felipe González inauguró ayer el periférico de Santiago de 
Compostela en un acto al que también asistió el presidente 
de la Xunta, Manuel Fraga, varios ministros y el alcalde de 
la ciudad, Xerardo Estévez.

de sus afirmaciones”.

Recuperación económica

González insistió en su invi
tación a hacer un esfuerzo 
entre todos para lograr un 
sosiego de la vida política. ”La 

mezcla de los procesos judi
ciales con la vida política siem
pre crea una especial tensión, 
por lo tanto creo que hay que 
dejar trabajar a los tribunales 
y hacer de la vida política el 
debate que preocupa a la 
inmensa mayoría de los ciu
dadanos”.

Este debate, según indicó, 
debe ser sereno, ya que es 
necesario un "cierto sosiego” 
para la recuperación económi
ca y el crecimiento del empleo. 
Afirmó que en el año 94 se 
había iniciado la recuperación 
y que espera que se consolide 
en el 95, un ”año clave”, no 
sólo en España, sino en otros 
países. ”Creo que el 96 ya será 
un año con un potente cre
cimiento, igual que el 97, por 
tnto todos tendríamos que con- 
ribuir a eso”.

Con un incremento del cli
ma de diálogo, a su juicio, se 
favorecería que la presidencia 
española de la UE sea ”fruc- 
lifera”. Por ello confía en que 
"las fuerzas políticas funda
mentales del país van a coo
perar a que se desarrolle la 
presidencia de manera ñor-

Sobre la posibilidad de que 
en esa fecha no esté ya al fren
te del Gobierno como han 
apuntado algunas especulacio
nes, declaró que ”todos los 
indicios parecen apuntar a que 
volveré a ejercer la presidencia 
europea en el segundo semes
tre de este año, pero me parece 
secundario”.

También afirmó que se daba 
"absolutamente por aludido" 
por el documento de los agen
tes sociales, en el que piden 
una salida rápida a la inesta
bilidad política. Por ello se 
comprometió a hacer "el 
esfuerzo que yo creo que es 
absolutamente necesario" para 
"tranquilizar la vida política".

"No soy de los que trato 
de colocar la responsabilidad 
en otros: yo creo que tenemos 
que hacerlo todos, pero prin
cipalmente el Gobirno, sin 
duda”.

Sobre las críticas de algunos 
miembros de HB al asesinato 
del dirigente del PP Gregorio 
Ordóñez, González pidió que 
"no caigamos en la trampa de 
pensar que pueda haber una 
división en HB o en el entorno 
de ETA”.
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El juez de la Audiencia Nacional Carlos Bueren ha desestimado la petición efectuada por Juan de Justo, ex secretario de Rafael Vera.

No hay por parte de Garzón interés directo ni indirecto para resolver el proceso

‘Caso GAL’: Bueren rechaza
la recusación de Garzón

NACIONAI.
vliércoles, 1
-ebrero de 1995

Javier de la Rosa.

MADRID. (Efe).- El juez 
de la Audiencia Nacional Car
los Bueren ha desestimado la 
petición efectuada por Juan de 
Justo, ex secretario de Rafael 
Vera, para que el juez Baltasar 
Garzón fuese apartado de la 
instrucción del sumario abierto 
por el secuestro de Segundo 
Marey, primera acción atribui
da a los GAL.

En un auto dictado ayer 
Bueren desestima la recusación 
y señala que no ha habido por 
parte de Garzón interés directo 
ni indirecto para resolver el 
proceso, sino únicamente el 
hallazgo de la verdad.

Juan de Justo, en prisión 
desde el pasado 9 de enero 
por orden de Baltasar Garzón, 
planteó la recusación alegando 
que el magistrado había ocu
pado durante seis meses un 
alto cargo en el Ministerio del 
Interior y que ambos habían 
compartido por tanto secretos 
del departamento, entre ellos 
datos relacionados con el uso 
de fondos reservados.

En el auto, Carlos Bueren 
impone a de Justo las costas 
derivadas del incidente de 
recusación y devuelve la causa 
a Garzón para que siga ade
lante con la investigación.

Tras apoyarse en abundante 
jurisprudencia, Bueren rechaza 
que Garzón incurra en las cau
sas de recusación que prevé 

ley, y en concreto en la que 
cita de Justo: “la existencia de 
interés directo o indirecto en 
el pleito o causa”.

Los hechos que alega De 
Justo no reflejan, según Bue
ren, interés directo ni indirecto 
en el juez para resolver la ins
trucción del secuestro de 
Segundo Marey “en sentido 
diferente al hallazgo de la ver
dad material”.

No se ha acreditado, señala 
el auto, que Garzón haya rea
lizado ninguna actuación ile
gítima durante el tiempo que 

El Congreso convoca el Debate sobre el Estado 
de la Nación para los días 8y 9 de este mes

La Junta de Portavoces del Congreso, a 
petición del Gobierno, acordó ayer convocar 
el debate del estado de la nación de 1995 para 
los días 8 y 9 de febrero.

Representantes del Gobierno y los grupos 
Socialista y Catalán-CiU consideraron que este 
debate servirá para mostrar el apoyo 
parlamentario del ejecutivo, mientras que los 
Grupos Popular e IU dijeron que el Gobierno 
no dispone del apoyo explícito de CIU y que 
esta formación ha presionado para que 
González no se someta a una cuestión de 
confianza.

El debate, según explicó el ministro de 
Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba, debe 
servir para analizar la situación política, 
reforzar la estabilidad parlamentaria del 
Gobierno y fijar horizontes de trabajo con la 
perpectiva temporal de la legislatura completa.

El Gobierno no ha considerado oportuna la 
cuestión de confianza porque ésta se presenta

cuando existen dudas sobre los apoyos con que 
cuenta el Ejecutivo y se busca una ratificación 
del Parlamento, pero este no es el caso, ya 
que “por activa y por pasiva CiU y PNV han 
dicho que mantendrán su apoyo con la idea 
de acabar la legislatura”.

En el mismo sentido se manifestó el 
portavoz socialista, Joaquin Almunia, quien 
añadió que el debate reflejará también la 
recuperación económica, las reformas 
estructurales y la agenda de la UE, cuya 
presidencia recaerá en España en el segundo 
semestre del año.

Joaquim Molins, portavoz de Convergencia 
i Unió, reiteró que el Gobierno de Felipe 
González cuenta con el apoyo de los diputados 
catalanes y rechazó haber presionado al 
Gobierno para adelantar el debate y no 
presentar una cuestión de confianza: “estamos 
acostumbrados a que se nos culpe de todo 
lo malo”, subrayó.

estuvo adscrito a los ministe
rios de Asuntos Sociales e Inte
rior que le impida la instruc
ción del proceso contra De 
Justo. Respecto a la posibilidad 
de que el paso de Garzón a 
la política y en concreto los 
cargos que ocupó en los minis
terios de Asuntos Sociales y 
del Interior, le inhabiliten para 
reformar posteriormente su 
actividad judicial, Bueren 

recuerda que la Ley contempla 
esa posibilidad y que nadie 
hasta ahora ha puesto en duda 
la constitucionalidad de ese 
precepto. ¿Qué interés cabe 
suponer, se pregunta el juez, 
en quien accede a uno de eso 
cargos desde su posición de 
juez, “si no es el de actuar 
con arreglo a la Ley y en defen
sa de los principios y valores 
constitucionales?”.

El juez del ‘caso De 
la Rosa’ inculpa a 
nueve personas más 
en la causa

BARCELONA. (Efe).- El 
juez instructor del “caso De 
la Rosa”, Joaquín Aguirre, 
interrogará a partir de hoy a 
nuevas personas que ha incul
pado en la causa, según infor
maron ayer fuentes próximas 
a la investigación.

Uno de los nuevos inculpa
dos que el juez tiene previsto 
interrogar hoy mismo es José 
María Masó, uno de los admi
nistradores de la sociedad 
Aciesa, presuntamente utiliza
da por Javier de la Rosa para 
desviar dinero.

Además del nuevo inculpa
do, que se suma a los nueve 
ya implicados en la causa, cin
co de ellos en prisión, el magis
trado, podría inculpar a otras 
tres personas, alguna de las 
cuales ya han declarado en 
alguna ocasión como testigos, 
según las mismas fuentes.

En relación con Aciesa, el 
magistrado ya interrogó en su 
día como inculpado a Albert 
Freixa, también administrador 
de la citada ■ empresa, y que 
negó que esta firma hubiera 
recibido dinero alguno de De 
la Rosa.

Aciesa emitió unas facturas 
e hizo de intermediaria en la 
venta a la Generalitat en julio 
de 1992 de la antigua sede del 
Consorcio Nacional del Lea
sing, por 4.200 millones, cuan
do De la Rosa era presidente 
de CNL.

Según las investigaciones, 
CNL pagó más de 300 millones 
de pesetas en concepto de 
comisiones por la venta del 
edificio que fueron a parar pre
suntamente a las sociedades 
Coterma, Catalana de Mitjans 
de Comunicació i Edició, SA, 
Consegur Seguros Generales y 
Delta Aviation, entre otras.

Precisamente, hoy el juez ha 
requerido a directivos banca
rios de La Caixa para que 
aporten documentación y acre
ditación de cheques de las 
cuentas abiertas en esta enti
dad, adonde fue a parar parte 
de las comisiones entregadas 
por la venta del edificio.

En los próximos días, tam
bién está previsto que el juez 
interrogue por tercera vez a 
Javier de la Rosa, que lleva 
105 días en prisión preventiva.

Los abogados de Javier de 
la Rosa argumentaron ayer que 
ya no existe en este caso alar
ma social.

M.C.D.2022
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Mario Conde, acompañado de su abogado, Mariano Gómez de Liaño, tras abandonar la prisión de Alcalá Meco.

El colaborador francés de Mario Conde informó de varias operaciones realizadas por Banesto

Jacques Hachuel declara 
ante García Castellón

MADRID. (Efe).- El cola
borador francés de Mario Con
de, Jacques Hachuel, declaró 
ayer martes durante cuatro 
horas ante el juez de la 
Audiencia Nacional Manuel 
García Castellón, al que infor
mó de las operaciones reali
zadas por Banesto a partir del 
verano de 1989 en torno a Car
buros Metálicos. Hachuel acu
dió en calidad de testigo ante 
el juez que investiga la querella 
presentada por la Fiscalía de 
¡a Audiencia Nacional contra 
trece ex directivos de Banesto 
a los que acusa de apropiación 
indebida, falsedad en docu
mento mercantil y maquina
ción para alterar el precio de 
las cosas.

El colaborador de Mario 
Conde y Arturo Romaní, que 
abandonaron a primeras horas 
de ayer la prisión de Alcalá 
Meco tras hacer efectiva la 
fianza de 2.000 millones y 1.000 
millones de pesetas respectiva
mente impuesta por la Audien
cia Nacional para lograr su 
libertad provisional, continuará 
hoy miércoles, su declaración. 
A la salida de la Audiencia 
Nacional, Jacques Hachuel 
explicó que no podía comentar 
nada debido al secreto del 
sumario, pero que la declara
ción se había centrado en las 
operaciones realizadas entre 
Banesto y Carburos Metálicos, 
de las que creía haber aclarado 
algo al juez.

La estrategia de Mario Con
de y Arturo Romaní en Car

buros Metálicos durante 1990 
causó al banco unas pérdidas 
de 15.000 millones de pesetas.

Según las investigaciones, 
Hachuel fue un intermediario 
de Conde y Romaní en los 
intentos frustrados de vender 
a la multinacional Air Products 
la participación accionarial con 
beneficios exagerados, cuya 
prima de 1.344 millones de 
pesetas que debía haber sido 
pagada a Banesto nunca fue 
recibida por el banco.

El juez Manuel García Cas
tellón aún no ha tomado nin
guna decisión sobre la fianza

Aznar respeta la libertad de 
Mario Conde y A. Romaní

José María Aznar declaró a 
la Cadena Ser que respeta la 
puesta en libertad de Conde 
tanto como la anterior 
decisión judicial por la que se 
le encarceló, pero manifestó 
que, tal vez, estos “vaivenes” 
en un corto plazo de tiempo 
pueden suponer algún 
desconcierto para los 
ciudadanos. Así mismo 
Federico Trillo afirmó que la 
“alarma social” es “un 
concepto jurídico 
indeterminado que puede 
producir discriminaciones” y
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que impondrá a los trece que
rellados en el caso Banesto 
para cubrir las presuntas res
ponsabilidades civiles que en 
su caso pueda haber.

Al presentar la querella, el 
fiscal pidió al juez que fijara 
una cantidad de 12.000 millo
nes de pesetas, pero García 
Castellón aún no ha resuelto 
sobre esa petición y no lo hará 
probablemente hasta la sema
na próxima, según señalaron 
fuentes jurídicas.

Sobre esta fianza, la asegu
radora AGF-La Unión y el 
Fénix comunicó el pasado día

explicó que el PP realiza un 
estudio sobre la regulación de 
la prisión preventiva, aunque 
rehusó precisar la postura 
definitiva de su partido al 
respecto. Por el contrario, el 
portavoz de lU, Antonio 
Romero, anunció que su 
formación es partidaria de que 
“no se toque la prisión 
preventiva” y calificó de 
“vergüenza” la polémica que 
surge “cuando les ha tocado 
pisar la cárcel a unos cuantos 
potentados y señoritos de 
nuestro país”.

5 a la Dirección General de 
Seguros su intención de no 
hacer frente a la póliza de res
ponsabilidad civil contratada 
por el ex presidente de Banesto 
Mario Conde y los anteriores 
administradores de la entidad.

AGF-La Unión y el Fénix 
considera que los anteriores 
administradores de Banesto 
habían ocultado información 
sobre la situación del banco 
al contratar la póliza.

El ex consejero del Banco 
Español de Crédito, César de 
la Mora, que quedó en libertad 
sin fianza, acudió ayer a la 
Audiencia Nacional para cum
plir con la obligación de pre
sentarse ante el juzgado cada 
quince días.

Esta diligencia también ten
drá que ser cumplida por 
Mario Conde y Arturo Roma
ní, quienes deberán presentar
se ante el juzgado más próximo 
todas las semanas.

Primera noche en casa

Conde y Romaní pasaron su 
primera noche en casa tras 
abandonar la prisión de Alcalá 
Meco. El ex presidente de 
Banesto permaneció toda la 
mañana en su domicilio donde 
fue visitado por uno de sus 
abogados, Antonio González 
Cuellar.

El ex presidente de Banesto 
también recibió la visita de la 
hermana de su esposa y a su 
vivienda, situada en la madri
leña calle de Triana, llegaron 
cinco grandes cajas.

Miera M''
Febrero di Fel

Una gran fuga dt — 
gas obligó a ^ 1 
desalojar Í 1 
numerosos edificó 
del centro de -b
Igualada 1

IGUALADA. (Efe).-Ti 
eos de la compañía Gas Jt 
ral lograron controlar av- ^^; 
gran fuga de gas que se^ ^^^ 
producido ayer por la tar(í'^.y‘ 
el centro de Igualada vi 
obligó a desalojar a los vel. . 
de una decena de edifici’ ^^' 
a acordonar la zona de la^ 
bla de Sant Isidre. ;^

Un portavoz de la comp^ 
de gas informó a Efe'der 
el accidente se produjo j 
15,10 horas de ayer cuand(|. 
retroexcavadora rompió j* 
dentalmente una condul 
de gas de media presión 
que motivó una espectai: 
fuga de gas acompañada <. 
potente silbido que cau^'- 
alarma entre los vecinosi 
centro de la ciudad. ••

Testigos presenciales 4 
carón que la fuga produje 
fuerte estruendo “pareciti^.' 
de un avión cuando despi

El portavoz de la compí: 
aseguró que “la fuga hat 
más espectacular que peli|r 
porque, aunque emitía uí 
bido muy fuerte, la salidas 
de gas al aire es lo menosí 
groso que hay”.

La policía municipal; 
Igualada informó de que e( 
y la electricidad se han corv
en la zona centro de Iguí 
y que tras bajar la presiÓ!^ 
la tubería, que a las 17.301# 
todavía dejaba escapar r 
chorro menor de gas, qÉ’ 
descartado el peligro de e# 
sión. u

Como medida de precai#' 
fueron desalojados alg# 
vecinos de los edificios, 
sucursal bancaria y cuatro# 
blecimientos comerciales 
están junto al lugar del Í: 
dente. ír
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El portavoz de Gas Na# 
confirmó que la fuga de^ 
ha durado más de 90 min# 
pero negó que se hubR 
interrumpido el suministro^ 
zona “porque hemos hech# 
puente en las conduccioor

La tubería rota es de 
ti leño y de unos 90 céntima 1 
de diámetro y “lamenta > 
mente es demasiado frecui ? 
que nos rompan las coni E 
clones cuando se hacen ob f 
es una cosa muy habitual 
comporta poco peligro”, t' » 
ró el portavoz de la compa ;

Sin embargo, fuentes ni# 
cipales achacaron el rctrasif 
atajar la fuga a la pérdida!: 
los planos por donde pasan!; 
conducciones de gas.

Más de un centenar« 
curiosos vecinos acudieron^ 
lugar del accidente, aunquer 
agentes de la policía muñir# 
impidieron que se acercase 
obligaron a apagar los cig# 
líos que algunos llc''^l 
encendidos. |

La máquina retroexcavadl 
que ha roto la conducción 
ba trabajando en las obrasl 
remodelación de la ramblaf 
Sant Isidre de Igualada, t
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jj Se reunió ¡a Mesa de A juria Enea con la reincorporación de EA y la presencia, por primera vez, de IU

El PP advierte a ETA que no 
romperá la Mesa de Ajuria Enea

,s¿ VITORIA. (Efe).- El presi- 
dente del PP en el País Vasco, 

¡g'u Jaime Mayor Oreja, advirtió 
’g[.^<.^ayer a ETA que se equivoca 

si “cree que va a desestabilizar 
la Mesa de Aiuria Enea a tra- 

:,¡'t vés del PP”.
Mayor hizo esta afirmación a a la entrada de la reunión del 

t Pacto por la Paz de Vitoria, W que se reunió bajo la presi- 
®f dencia del lehendakari José 
®J Antonio Ardanza y con la pre- 
, F- sencia, además, de Xabier 

Arzalluz (PNV), Ramón Jáu- 
.’^^ regui (PSE-EE), Carlos Garai- 

koetxea (EA), Javier Madrazo 
'^ (IU) y Pablo Mosquera (UA).

El líder del PP vasco dedicó 
M’ un “recuerdo emocionado” a 
i^T Gregorio Ordóñez y desmintió 

que las exigencias de su partido 
i í al entramado que rodeaba a 
Iuj|' ETA sean “una especie de alia- 
ci(|.: do de quienes no quieren dejar 
sp^ las armas”.mi.. ”E1 atentado y el comuni- 
lat cado (que ayer publicó Egin) 
Jig? deja muy claro qué es lo que 
uR hace de verdad daño a ETA: 
¡a? un discurso basado en la exi- 
3sg gencia, en las convicciones, en 

la firmeza en la defensa de 
unas posiciones y de unos prin
cipios”, sentenció.

Mayor advirtió a ETA que 
“si cree que va desestabilizar 
la Mesa de Ajuria Enea a tra
vés del PP se equivoca; si cree 
que va a desestabilizar al PP 
se equivoca; si cree que va a 
desestabilizar la democracia en 
España por este atentado se 
vuelve a equivocar”.

El dirigente popular subrayó 
que donde más se equivoca la 
organización terrorista es “si

Mesa de 
Ajuria-Enea

PNV 
Xabier 
Arzalluz

PP 
Jaime 
Mayor 
Oreja

PSOE 
Ramón 
Jáuregui

Temas de debate 
Propuesta de PNV, 
PSOE y EA de llegar 
a acuerdos por 
mayoría y no por 
consenso como 
hasta ahora
EA e lU plantean la 
necesidad de abrir 
el pacto a HB si 
cambia sus 
postulados
IU saca a debate el 
tema de los.GALy 
la dispersión de los 
presos de ETA

U
l

iU i
Javier i
Madrazo. i

Carlos 1 
Garaikoetxea

«UA 
Pablo 
Mosquera

piensa que el PP va a modificar 
o rectificar alguna de las posi
ciones políticas” respecto a 
ETA.

El secretario general del 
PSE-EE, Ramón Jáuregui, 
recordó que ’^lo que nos trae 
aquí es que estamos por la paz 
y que tenemos en frente a una 
cuadrilla de locos que quiere 
seguir amenazándonos a 
todos”.

Dijo que ETA está en una 
posición “absolutamente aloca
da, de encasillamiento terrible, 
fanatismo, de control férreo, 
de amenaza a todo el mundo 
y espero que eso genere su 
propio estallido y la fractura 
de ese mundo”.

Carlos Garaikoetxea, presi
dente de EA, partido que acu
de a la reunión del Pacto por 
primera vez desde hace dos 
años, explicó que este foro no

^" Lehendakari
José Antonio
Ardanza

Nuevos _ 
mienbros

GRAFIA 

debe servir “para el enfrenta
miento y la incomunicación, 
sino que debe estar concebido, 
a través de las vías de diálogo, 
para la reconciliación en este 
país”.

Se mostró esperanzado en 
que estos planteamientos no 
provoquen un enfrentamiento 
abierto con el PP, partidario 
de incrementar el aislamiento 
de HB y su mundo, y manifestó 
que EA defenderá la coheren
cia en la Mesa para, con la 
misma fuerza, “condenar la 
violencia y afirmar que todo 
aquello que se persiga por vías 
pacíficas y democráticas y res
paldado por el pueblo también 
tendría que ser asumido”, 
como el derecho a la auto
determinación.

El representante de IU, par
tido que se incorporó ayer a 
la Mesa, Javier Madrazo, con- 

siderp que en este órgano 
deberían tratarse asuntos como 
la trama de los GAL, la dis
persión de los presos de ETA, 
el tratamiento a las víctimas 
del terrorismo, el diálogo con 
HB o la relación con los movi
mientos pacifistas.

Madrazo se mostró conven
cido de que las políticas de 
aislamiento favorecen lós inte
reses y objetivos de ETA y se 
mostró partidario de “favore
cer el debate en ese mundo, 
con políticas de mano ten
dida”.

EL secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, explicó que 
la Mesa “tiene que estar más 
que nunca firme en. sus con
vicciones y dar una imagen de 
unidad en estos momentos difí
ciles y complicados en los que 
han asesinado a un gran amigo 
mío y un representante de la 
soberanía popular”.

El presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, no quiso 
hacer declaraciones a la entra
da de la reunión.

La Mesa de Ajuria Enea se 
reunió ayer por la tarde en 
Vitoria con el objetivo de supe
rar las discrepancias surgidas 
en los últimos meses entre los 
partidos que la integran, según 
manifestaron fuentes de los 
grupos representados.

Esta reunión, primera que 
se celebra desde hace más de 
diez meses, contó como nove
dades importantes con la rein
corporación de Eusko Alkar- 
tasuna, tras más dos años de 
ausencia, y la presencia, por 
primera vez, de Izquierda Uni
da. Eusko Alkartasuna estará 

representada a partir de ahora 
por su presidente, ■ Carlos 
Garaikoetxea.

Las diferencias surgidas en 
los últimos meses entre los 
diferentes partidos se deben, 
en parte, a las medidas que 
los partidos del Gobierno 
(PNV, PSE-EE y EA| han pro
puesto para comenzar una nue
va fase en la Mesa de Ajuria 
Enea, entre las que figura la 
posibilidad de impulsar acuer
dos por mayoría, y no por con
senso como se ha hecho hasta 
ahora.

EA suscitó la polémica

Las referencias de Eusko 
Alkartasuna a la necesidad de 
abrir este órgano al debate con 
HB y su propuesta de respeto 
expreso a la voluntad mayo
ritaria de la sociedad vasca, 
tanto en lo referente a la vio
lencia como al derecho de 
autodeterminación, suscitaron 
también la inevitable polémica 
entre los grupos.

En este marco, la reunión 
de ayer sirvió de toma de con
tacto y para comenzar a esta
blecer la postura de cada Gru
po respecto al propio Pacto. 
Fuentes de los partidos afir
maron que en este primer 
encuentro no se produjeron 
novedades destacadas.

Aunque la reunión estaba 
convocada con anterioridad al 
asesinato del dirigente popular 
en Guipúzcoa, Gregorio Ordó
ñez, fuentes de los partidos 
consideraron que este atentado 
estuvo presente durante todo 
el encuentro.

EL 
COBRADOR 
DEL FRAC®
INFORMES
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1 SALA DE FIESTAS

Herradura
Ctra. de Valencia km 1.500

MUSIC-HALL ALBACETE

Oferta de Empleo

COMERCIAL TOMAS, 
SOCIEDAD LIMITADA
En Junta General Extraordinaria y 
Universal de esta Sociedad, cele
brada el día 30 de Enero de 1995, 
se ha acordado el cambio de 
domicilio social de Almansa (Al
bacete), calle Miguel de Unamuno 
n5 2-B a P.I. “El Mugrón", calle 
Clara Campoamor Parcela 3-3, 
también de Almansa.

El Administrador
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ESCUELA 

DEPORTIVA
C/ San Antonio. 7

Teléf: 21 86 21
ALBACETE

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC- ÜCON SERVICIO DE 
GUARDERIA!! Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA EDAD

CLASES PARA 
NIÑOS DESDE 

LOS 5 AÑOS

GIMNASIA ROMICA - GIMNASIA DEPORTIVA - JUDO - KARATE - SQUASH - GIM JAZZ MAN - MAN
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO - PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION - MINI-FRONTONES 

- SAUNA FILANDESA - SAUNA VAPOR - HIDROMASAJE - RAYOS UVA

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
P.R.

oe 
Ü

CARLOS til
CANDILEJAS SALA I
CANDILEJAS SALA tl

i PRECIO UNICO 300 PTAS!
SEA USTED J0VEN...VUELVA AL CINE

COMO TODOS LOS MIERCOLES NO FESTIVOS ES EL 
DIA DEL ESPECTADOR

CAPITOL 

CERVANTES 
GOYA

Ingeniero de Caminos, 
Canales y Puertos

Se Ofrecen:

Tres plazas de Interino
— Una plaza en Guadalajara.

(Experiencia en proyectos de 00.PP.).
— Dos plazas en Toledo.

(Experiencia en proyectos de 00.PP.) y 
(Experiencia en Química de Aguas).

Se Redujere:
Enviar currículum e instancia publicada en el Dia
rio Oficial N^ 67. 16/12/94 a la Secretaría General 
Técnica, Consejería de Obras Públicas, antes del 
día 2/1/95. Paseo Cristo de la Vega, s/n. 
Toledo. Télef. 925/26 69 83.

Junta de Comunidades dn

Castilla-La Mancha

ó b
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Según el informe de Asuntos Sociales “Las españolas en el umbral del sislo XX”

Las españolas viven siete 
años más que los hombres

MADRID. (Efe).-'La espe- ^• 
ranza de vida de las mujeres 
españolas es de 80,5 años,-siete ' 
años más que la de los hom
bres, que se situa en 73,4 años, 
y también superior a la media 
europea de 75 años, según el 
informe realizado por el Minis
terio de Asuntos Sociales “Las 
españolas en el umbral del 
siglo XX”.

EI trabajo, presentado ayer 
por la titular del departamen
to, Cristina Alberdi, ha sido 
elaborado para la Conferencia 
Mundial de Mujeres que se 
celebrará en el mes de sep
tiembre en Pekín y refleja los 
cambios habidos entre la 
población femenina española 
en la década de los ochenta.

Según el censo de 1981, el 
51 por ciento de la población 
eran mujeres y los jóvenes 
menores de 15 años represen
taban el 26 por ciento. Diez 
años después los rñenores de 
15 años representan menos del 
20 por ciento, la población 
mayor de 65 años ha aumen
tado (el 59 por ciento son 
mujeres) y el número medio 
de hijos descendió del 1,94 por 
ciento al 1,23 por ciento.

Alberdi destacó que la evo
lución en la situación de la 
mujer ”es uno de los cambios 
más importantes” ocurridos en 
la sociedad española, en gran 
parte impulsada por los pro
gramas del Instituto de la 
Mujer y los planes de igualdad 
de las distintas comunidades 
autónomas.

La presencia de organizacio
nes de mujeres (1.364 frente 
a las 595 de amas de casa, 
consumidores y usuarios) ha 
contribuido, así mismo, a la 
difusión de la no discrimina
ción entre los distintos colec
tivos femeninos.

La ministra recordó que uno 
de los objetivos de la paridad 
democrática es la participación 
de las mujeres en las decisiones 
de poder. Sin embargo, al ana
lizar la presencia de la mujeres 
en la política se observa que.

Cristina Alberdi apoya el 
‘‘motín” de mujeres de IU

MADRID. (Efe).- La minis
tra de Asuntos Sociales, Cris
tina Alberdi, que calificó de 
“motín” la decisión de la muje
res de ILJ de no integrar las 
listas de las próximas eleccio
nes autonómicas y municipales 
si no tienen mayor participa
ción, dijo que esta iniciativa 
“es un buen ejemplo, que 
apoyamos.

En cuanto al PSOE, comen
tó que espera que este partido 
“cumpla los estatutos” y sobre 
el PP señaló que no tiene cuota 
de participación femenina y 
“no me parece que en el Sane
drín de Aznar haya muchas
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Mujeres ——«L

Hombres—K B
49%

1.993 
%

83,5
16,5

1.980 
ns % 

Empleadores 367.100 91,3 
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aunque esta se ha duplicado, 
sigue siendo baja.

En el Congreso de los Dipu
tados el porcentaje de mujeres 
era del 6 por ciento en la legis

mujeres”.
La ministra formuló estas 

declaraciones en la conferencia 
de prensa que siguió a la pre
sentación del informe “Las 
mujeres en el umbral del siglo 
XXI”, que su departamentoe 
ha elaborado con vistas a la 
Conferencia sobre la Mujer 
que se celebrara en septiembre 
en Pekín. ”La denostada cuota 
del 25 por ciento es un ins
trumento que sirve para algo”, 
agregó Alberdi, para quien la 
participación de la mujer en 
la vida política “es una realidad 
social y, como tal realidad, hay 
que asumiría”.

51 (14.6)

55(15.7)

Participación femenina
en órganos superiores de la Administración Pública

1.990 1.994

Altos Cargos Mujeres % Mujeres %

Ministras 2 11,8 3 18,8
Secretarias de Estado 0 0,0 3 14,3
Subsecretarías, 
Secretarias Generales y 
Delegadas del Gobierno 2 5,6 6 8-2
Directoras Generales 27 9,2 42 14,5
Gobernadoras Civiles 2 4,4 5 9,6
Totales 
(hombres + mujeres)

408 8,1 451 13,1

latura 1979-82 y se situa en 
el 15,7 por ciento en la actual, 
mientras en las Comunidades 
Autónomas la presencia de la 
mujeres pasó del 6,4 por ciento 

La ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi.

en 1986 a un 14,4 por ciento 
durante el año 1993, aunque 
existen diferencias entre las 
distintas administraciones 
regionales.

MiércoIg 
Febrero de 1»

Luis Angel Rojo 
considera que la 
peseta está __  
infravalorada en ui 
cinco por ciento Ll

BARCELONA. (Efe).-, 
gobernador del Banco | 
España, Luis Angel Rojo, afi 
mó ayer que en este mome® 
la peseta está infravaloradas 
torno a un 5 por ciento y opb 
que “ante 1996 él Gobienj 
tiene que realizar nuévir 
esfuerzos importantes de ajus 
presupuestario”.

Rojo, que asistió ayer^sj 
Barcelona al acto de nom^in ’ 
miento de Mariano Puig conj. 
nuevo presidente del Instituí 
de la Empresa Familiar (lEF: 
indicó que “aunque es difó. 
determinar la situación |* ^^ 
equilibrio de una moneda & yo j 
un momento dado, puec de 
decirse que a los tipos de ca® difí 
bios actuales la peseta esL 
infravalorada”.

Precisó que si se toma 
como referencia la cotizacii^ 
de la peseta durante la cris: 
del SME en 1992, su debilida?- 

cat 
sid 
cisi 
sen 
de 
neifrente a los países de la bf 

en 1988, su situación media efe ^\ 
los años ochenta y una ve,” loi 
corregidos los índices de pr^' iní

' tocios al consumo, industriales^
los costes laborales, “cabr^^ 
pensar que la peseta estará, 
por debajo de su nivel de equ: 
librio en torno al 5 por ciento'-

El Gobernador del Banco (i| 
España subrayó que la decisióí’ ^9 
adoptada a principios de a® A^ 
de incrementar los tipos ds'P^ 
interés no pretendió evitar 14 P^ 
fluctuaciones de la peseta, sin:' 9*^ 
que es una medida de carácte| 
preventivo ante posibles repun- 9^ 
tes inflacionistas. '

Señaló, en este sentido, qui 
los objetivo del Banco de Espat' “^ 
ña son a más largo plazo, y^ P^ 
que la política monetaria eje® 
ce sus efectos con un retrase ^^ 
mínimo de seis o nueve mesest, ''^
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El estancamiento a finales^, 
del año pasado del proceso de¡ 
desaceleración de la tasa de^ 
inflación, la tendencia 
repunte de los precios y 
posibles efectos inflacionistas^ 
del incremento del IVA a par|f 
tir de este mes son algunos^, 
de los factores que según Rojo,® 
aconsejaban “hacer un movif 
miento de carácter preventivo' 
de los tipos de interés”.

Sobre los reajustes presu| 
puestarios de este año deci| 
didos recientemente por dr 
Gobierno, Rojo recordó que£ 
como ya dijo en su día, eng 
1995 lo más importante paraE 
el ejecutivo es asegurar que nei 
se superen los límites del gastoR 
y que cualquier incremento enr 
los ingresos sea destinado af 
reducir el déficit público. g

”Si se hace esto será bueno.;' 
pero aún queda mucha teUt 
que cortar respecto al ajuste, 
presupuestarios para los dost 
póximos años” - destacó Roj^F 
tras indicar que “está fuera de^ 
toda duda” que con vistas ar 
1996 el Gobierno tiene qu^fc 
efectuar importantes ajustes!; 
presupuestarios. £

El Gobernador del Banco deffii 
España opinó que las incer-lt 
tidumbres políticas existentesV 
en España no afectan a la eco^r 
nomía real, aunque si a losf 
mercados financieros.



Miércoles, 1 de Febrero de 1995 29

► Los beneficios netos atribuidos al 

grupo Argentaria ascendieron al 
cierre de 1994 a 66.404 millones 
de pesetas, un incremento del 2’4 
por ciento respecto al año anterior La

 Tr
ib

un
a

El»»
Luzón afirma que será difícil privatizar otro paquete este año El Tesoro eleva la

Argentaría aumento 
un 2’4% sus beneficios
La privatización de un nue
vo paquete del capital social 
de Argentaría va a ser muy 
difícil que pueda llevarse a 
cabo este año, según el pre
sidente de Argentaría, Fran
cisco Luzón, durante la pre
sentación de los resultados 
de su grupo. Los benefícios 
netos del grupo ascendieron 
al cierre de 1994 a 66.404 
millones de pesetas, un 
incremento del 2’4% respec
to al año anterior.

MADRID. (Fax-Press).- El 
grupo de banca pública ganó 
el pasado año 66.404 millones 
de pesetas de beneficio neto, 
un 2,4 por ciento más que el 
año anterior. El dividendo que 
pagará el grupo será de 260 
pesetas, un 4 por ciento más 
que el del año anterior.

Hace poco más de un mes 
que el presidente de Argen
taría anunció en un viaje a 
París que un tercer paquete 
del grupo de banca pública 
podría privatizarse este año. 
Las condiciones que viven los 
mercados financieros, de alta 
volatilidad e inestabilidad y 
sobre cuya evolución nadie es 
optimista, la fila de privatiza
ciones en espera que se está 
produciendo en algunos países 
europeos, en especial Francia, 
y la prima de inestabilidad 
política que afecta a los mer
cados como ha reconocido el 
propio Luzón, hace ”a corto 
plazo imposible” la salida a 
bolsa de una nueva porción del 
capital social de Argentaría.

”Además -explicó Luzón- 
tampoco se dan otras condi
ciones generales, pues los esta
dounidenses no tienen ahora 
ningún interés en invertir en 
Europa, ni los europeos quie
ren hacerlo en renta variable”.

Por si fuera poco el presi
dente de Argentaría cree que 
la situación va a ser difícil que 
cambie a corto plazo. Luzón 
reconoció que una parte del 
diferencial de la peseta respec
to a la moneda alemana tiene 
que ver con razones políticas 
y otras con el aspecto econó
mico.

Por lo que se refiere a nue
vos movimientos de concentra
ción bancaria, el presidente de 
A^rgentaria afirmó que el mapa 
bancario ya está cerrado y que 
seguramente no habrá fusiones 
significativas. "Nadie está 
exento de un proceso de con
centración bancaria, aunque

Francisco Luzón, presidente de Argentaria.

creo que está prácticamente 
concluido. ¿Si nosotros renun
ciamos a nuevos procesos? En 
absoluto, pues hemos demos
trado que tenemos fortaleza 
demostrada, pero insisto en 
que creo que el corazón del 
mapa bancario está ya articu
lado” dijo.

Luzón subrayó que su grupo 
de banca no está interesado 
en la compra de un banco 
mediano - citó al Banco de 
Comercio y al Banco Zarago
zano-; aunque precisó que si 
el precio es bueno su grupo 
podría estudiarlo.

En cuanto a si continuará 
presidiendo Argentaria si las 
próximas elecciones generales 
gana el PP, dijo que eso no 
es relevante. ”Lo importante 
es que hemos conseguido hacer 
de este proyecto algo necesario 
para la economía española. 
Hemos contribuido de forma 
importante a incrementar la 
competencia en el sector ban
cario y no me parecería bueno 
para el conjunto de la econo
mía un mapa bancario liderado 
por dos grupos” dijo.

El presidente de Argentaria 
dijo que una de las razones 
del éxito ha sido la no inje
rencia del poder político en el 
proyecto de su grupo de banca 
y calificó ahora este proyecto 
de "necesario” para la estabi
lidad del sistema financiero 
español.

Por lo que se refiere a los 
resultados obtenidos por su 
grupo durante el año pasado, 
Luzón los calificó de "satisfac
torios”, pese a que reconoció 
que ha sido uno de los años 
más difíciles que se recuerdan 
en la banca. Él beneficio neto 
obtenido por el grupo es de 
66.4U4 millones de pesetas, con 
un incremento anual del 2,4 
por ciento.

El dividendo correspondien
te a 1994 que se someterá a 

La Unión Monetaria no será posible en 
1997, según el Banco de Inglaterra

El Gobernador del Banco de Inglaterra, 
Eddie George, opinó ayer martes, que el paso 
a la moneda única estipulado en el tratado 
de Maastricht “no será posible en 1997”.

En declaraciones al diario económico pari
siense “Les Echos”, George afirma que los cri
terios de Maastricht relativos a la consecución 
de la unión monetaria entre los Quince “deben 
respetarse escrupulosamente”.

Estima el gobernador del banco central bri
tánico que “Gran Bretaña estará en condicio
nes de cumplir esos criterios en 1997”, pero 
matiza que “Londres podría encontrar más 
ventajoso permanecer fuera del núcleo duro 
de la Unión Económica y Monetaria (UEM)”.

"El reto más importante de los Quince - 
agrega George- es la convergencia estructural 
entre sus economías, y no sólo una conver
gencia en breve plazo".

Tras reiterar que “las reglas del tratado de 
Maastricht deben respetarse escrupulosamen
te", George precisa que “cualquier apreciación 
demasiado política de esa normativa supondría 
un riesgo económico considerable y un peligro 
de tensiones políticas en el seno de la Unión 
Europea (UE). "El parecer que yo daré al 
Gobierno de mi país, afirma, dependerá de 
la apreciación de los riesgos económicos de 
una unión monetaria y de la participación de 
Gran Bretaña en la misma”.

la aprobación de la Junta 
General de Accionistas ascien
de a 260 pesetas brutas por 
acción, frente a 250 pesetas en 
1993, lo que equivale a un 
aumento del 4 por ciento. A 
cuenta de este dividendo se ha 
realizado un pago de 121 pese
tas brutas en octubre.

El presidente de Argentaria 
calificó el año de "satisfacto
rio” y clave, pues ha permitido 
que el grupo demuestre sus 
capacidades.

rentabilidad de 
bonos y 
obligaciones

El Tesoro decidió elevar 
entre 0,17 y 0,04 puntos por
centuales la rentabilidad de 
los bonos del Estado a tres 
años y de las obligaciones 
a 10 años que fueron subas
tadas ayer martes, que que
dan con rentabilidades del 
11,341 y del 11,836 por cien
to respectivamente, según 
informó a la Agencia Efe 
el Banco de España.

Según el instituto emisor, 
que opera en nombre del 
Tesoro, los inversores soli
citaron títulos a estos pla
zos, en la primera parte de 
la subasta, que seguirá hoy 
con títulos a 5 y 10 años, 
por importe de 315.241 
millones de pesetas, de los 
que el Tesoro decidió adju
dicar 52.035 millones de 
pesetas.

En la subasta de bonos 
a tres años, de la emisión 
con cupón anual del 7,30 
por ciento, de fecha 15 de 
febrero de 1994 y venci
miento el 30 de julio de 
1997, se solicitaron durante 
su celebración, 166.246 
millones de pesetas, de los 
que el Tesoro adjudicó 
34.871 millones de pesetas, 
al tipo de interés marginal 
del 11,341 por ciento (0,17 
puntos porcentuales por 
encima del tipo marcado en 
la subasta anterior), y un 
tipo medio, media de las 
distintas pujas presentadas, 
del 11,313 por ciento.

En las obligaciones a diez 
años, de la emisión del 5 
de noviembre de 1994 y 
cupón anual del 10,00 por 
ciento, se recibieron solici
tudes de los inversores por 
148.995 millones de pesetas, 
de los que se adjudicaron 
finalmente 17.164 millones 
de pesetas.

M.C.D.2022
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
Alimentación

. NOM TITULO BOLSA 

Ma

CIERRE 

58,00

DIF.

30 En

MAX. MIN,

1.000 Aceprosa ■ 58,00 En 45,00 En

1.000 Bodegas y Bebidas AZa 390,00 30 Sp 0,00 _____ 0,00

1.000 Bodegas y Bebidas Bi 390,00 30 Sp 0,00 0,00

1.000 Damm N. Ba 600,00 0,00 600,00 Fn 600,00 Fn

22 Nv 0,00500 El Turria Va —
500 Filipinas Ba 1.200,00 14 Nv 0,00 0,00

500 Garavilla Ma 300,00 2 En 300,00 Fn 300,00 Fn

500 Garavilla Bi 320,00 12 En 0,00 0,00 En

1.000 Natra ____
250 Omsa

Va 

Ma

___ 75,00

245,00

27 Sp

26 En

0,00 

250,00 En
0,00 

245,00 En ’

250 Pascual Hermanos Ma 452,00 27 En 468,00 Fn 105,00 Fn

1.000 S.E.D.A, Ma 584,00 30. En 589,00 En 579,00 En

3.000 San Miguel Ma 1.430,00 30 En 1.430,00 En 1.420,00 En

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN. ----—

500 BendibérIca Ma 320,00 20 En 320,00 Fn 320.00 En---- ----- -- ----- - ------
1.000 Fasa Renault Ma 425,00 27 En 500,00 En 420,00 En

500 Santana Ba 9,00 7Oc 0,00 0,00
500 Santana Ma 9,00 6 0c 0,00 0.00

Bancos comerciaies
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

75 B.N.P Espina Ma 99,00 30 En 100,00 En 98.00 En
75 B.N.P.España Bi 95,00 9 En 0,00 0,00 En

jLOOO^Bca. Cafalaria
1.500 Credit Lyonnais

Ba 
Ma

42,50-1.157,50
170,00 23 En

12,200,00
255,00

En 
En

___45,00 
255,00

^'^ 
En

1.000 Mapfre-C- Ma 300,00 0,00 300,00 En 300,00 En

500 Sindibank Ma 490,00 15 Nv 0,00 0.00

Bancos industriales
NOM TITULO . BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

2.250 Bandesco Ma 208,88 27 En 470,00 En 470.00 En

1.000 Bankoa Bi 160,00 30 En 160,00 En 0.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

1.000 Eguaras Ba 71,00 23 Fb 0,00 0.00

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

1.000 Indo Internacional Ma 490,00 0,00 490,00 En 490.00 En
1.000 Indo Internacional Ba 4.900,00 12 En 4,990,00 En 4.900.00 En

500 T. Filipinas Ma 242,00 30 Nv 0,00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

1.000 Ahorro Familiar Ma 130,00 0,00 131,00 En 130.00 En
500 Asland Cataluña Va 200,00 22 JI 0,00 0.00
500 Asland Cataluña Ba 950,00 30 En 950,00 En 950.00 En
470 Brunara Va 365,00 5 En 0,00 ____ 0,00 En
675 C.P. Lemona Bi 540,00 30 En 0,00 0,00 En
500 Cem. Portland Ma 982,00 27 Dc 0,00 0,00
500 Cementos Molins

500 El Encinar
i Ba 

Ma

550,00
650,00

15 Nv
12 Nv

__®/®®.

0,00
---

°j^
0,00

1.000 Inm. Del Sur Ma 555,00 25*En 565,00 En 555,00 En
250 Leisa ■ Ma 185,00 25 En 185,00 Fn 177,00 En
250 Leisa Ba 475,00 30 En 475,00 En 475,00 bn
500 Novoplaya B Va 420,00 5 En 0,00 0,00 En
500 Obrascón Ma 394,00 30 Sp 0,00 0,00
500 Renfila Ma 135,00 30 En 135,00 En 135,00 En
500 Rocalla Ba 550,00 30 En 550,00 En 550,00 En

1.000 Zabálburu Ma 227,50 17 En 258,00 En 220,00 En

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

500 A & G Renta Ma 130,00 0,00 130,00 En 129,50 En
1.000 Ahorro burs. Ba 107,00 14 Jn 0,00 0,00

500 Bansaliber Ma 960,00 0,00 972,00 En 920,00 En
500 Barcino Ma 716,00 26 En 179,00 En 179,00 En
500 Bexcartera Ma 220,00 12 En 220,00 En 220,00 En

1.000 BolshIspania Ma 148,00 27 En 150,00 En 143,00 En
250 Carmosa Ma 1.066,00 -19,00 2.098,00 En 1,028,00 En

1.000 Cartasa Ma 75,00 12 Ag 0,00 0.00
1.000 Cartemar Ma 13,00 0,00 13,00 En 13.00 En

500 Cartinbao
250 Ceivasa

Ma 452,75 23 Jn

O
 

o
 

o P o o

Ma 1.195,00 -10,00 2.427.00 En 1.180,00 En

500 Dar Ma 152,00 21 De 0.00 0.00

500 Española de Inv. Ma 167,00 30 Jn 0.00 0,00

250 Fibansa Ma 972,00 12.00 1.908.00 En 905,00 En

1.000 Finsa Ma 903,00 0.00 914.00 En 895,00 En

500 Fiponsa Ma 759,00 -3.00 774.00 En 740,00 En

1.000 Ibida Ma 100,00 23 Dc 0.00 0,00

1.000 Inburesa Ma 48,00 1.00 51.00 En 42,75 En

600 Intra Ma 2,25 3 Ag 0.00 0,00

600 Intra Ba 13,00 25 Nv 0.00 0,00

600 Intra Bi 1,00 5 En 0.00 0,00 En

500 Inv. Herrero Ma 640,00 25 En 655.00 En 623,00 En

500 Inv. Leal Ma 106,00 30 Dc 0.00 0,00

1.000 Inverpastor Ma 183,00 23 En 183.00 En 181,00 En

1.000 Inverzeta Ma 126,00 -14.00 145.00 En 125,00 En

500 Inves-Leasing Ba 755,00 25 Oc 0.00 0,00* ^^---- « * _ ----- - ^^^_
5.000 Mapire Inmuebles Ma 191,00 0,00 191.00 En 191,00 En

250 Norvasa Ma 782,00 0.00 1.072.00 En 765,00 En

1.000 Olarbi Ma 83,00 18 Ny 0.00 0,00

1.000 Renfinver Ma 205,00 25 En 206.00 En 205,00 En

1.000 Unión Eur. de Inv Ma 450,00 30 En 465,00 En 450,0.0 En

1.000 Vaimesa Ma 70,00 23 Dc 0,00 0,00

500 Valen, de Negocios Va 300,00 5 En 0.00 0.00 En

500 Valenciana Valores Ma 141,00 9.00 141.00 En 132.00 En

1.000 Valibesa ■ Ba 74,00 17 Nv 0,00 0.00

.1.000 Viscasa________ .52,00 24 En 52,00 En 52.00 En

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. •MAX. MIN.

500. H. Coto Cortés Ma 780,00 27 En 825.00 En 523.00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DI.F- MAX. MIN,______

500 Pebsa Ma 4,75 -0.50 6.25 En 4,75 En .

500 Trasmediterránea Ma 1.450,00 26 En 1.600.00 En 1.450,00 En

500 Trasmediterránea Ba 858,00 17 Nv 0.00 0.00

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

1.000 Papelera Navarra Ma 83,00 3.00 83.00 En 70.00 En

1.000 Roberto Zubiri Ma 60,00 29 Dc 0.00 0.00

Químicas y textiies
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. . MIN.

1.000 E. Oxígeno Ma 600,00 30 Dc 0.00 0.00
500 Faes Bi 870,00 4 En 960,00 En 0.00 En

500 Gassol Ma 105,00 0.00 105,00 En 105.00 En
1.000 Liwe Española Ma 60,00 12 En 60.00 En 60.00 En

500 Nicas Ma 28,83 30 Nv 0100 0,00

Siderometaiúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

250 Acenor Ba 6,75 27 En 0.00 0,00
250 Acenor Ma 6,50 18 Fb 0.00 0,00
500 Ceselsa-lnisel Ma 340,00 29 Dc ' 0.00 0,00
500 Cobra Ma 200,00 30 En 205.00 En 200,00 En

1.000 Control Aplic. Ma 135,00 24 Ag 0.00 0,00
500 Corp. Ucem Bi 14,00 11 En 0.00 0,00 En
500 Elecnor Ma 560,00 12 En 570.00 En 560.00 En

1.000 Ibérica del Frío Ma 300,00 26 En 300.00 En 300.00 En
250 Interclisa Ma 1.792,00 19 En 448.00 En 448.00 En
500 Lingotes Ma 365,00 0.00 370.00 En 360.00 En

1.000 Moulinex . Ma 400,00 25.00 400.00 En 340.00 En
1.000 Tycsa Ba 740,00 28 Nv 0.00 0.00

Teiefonía y radio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Est. Subterráneos Ma 447,00 2 Nv 0.00 0,00
750 Iberpistas Ma 626,66 2.66 614.66 En 430.00 En

1.000 Saba Ma 1.050,00 20 En 1.05000 En 1.010.00 En

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Transfesa Ma 96,00 2.00 96.00 En 85.00 En

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 239,00 31 En 255.00 En 255,00 En
1.000 Vidriera Leonesa Ma 63,00 26 En 63,00 En 63,00 En
1.000 Xey Ma 150,00 4 En 150.00 En 150,00 En

Mercado monetario
Nombre

A. B. Dinerplus

B. I. Multidinero _

B. K. Dinero

B. K. Fondo Monetar.

BBV Dinero

BSN Dinero________  

Cavaldiner

Valor Actual
169.516,20

153.51134

142.882,74

201.338,43

222.472,27

208.059,24

185.246,80

Variación Rentabilidad 1
85,65

5037 

81,04

103,37

34,37

140,78

32,60

0,53 %

0.54 %

0,59 %
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Dinercoop 135.515,86 13,84 0,52% 1

Dinerkoa 132.287,71 47,07 0,55% '

Dinernavarra 151.720,50 27,35 0,56% i

Eurovalor III 185.870,40 38,22
0,63% 1

Fibanc-Fondiner 265.878,00 61,00
O',53 % R

Foncaixa 6 100.000,00 0,00
0,00% ¿j

NOMÍ

iConS

0^6%_|Elecli 

0,55% inven

1

BOLSAS INTERNACIONALES

3.843,86

131.229^07

148.893,50

208.367.68

31,23

28,63

45,75

Fondbarclays Din. 

Fondcomercio 

Fondimo 0.57 %

Fondmadrid 187.072,11 30,40 0,59 %

Fondmapfre Dinero 157.562,08 85,34 0,54 %

Fondpostal Moneta. 214.412,01 38,11 0,52 %

Inversión mobiliaria
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

B, I. Multifondo 1.566,53 2,62 -0,04 %

B. K. Fondo Fijo 2.202,99 -0,89 0,32 %

Banmadrid Renta 1.327,86 0,14 0,04 %

BBV Ahorro 1.244,40 1,75 0,20 %

BBV Indice 109,59 -XJ,38 0,63 %

BBV Interés 1.220,42 0,17 0,44 %

BBV Rendimiento 120,43 -0,33 -1,07%

BBV Renta 1.936,10 0,35 0,54 %

0,24

0,65

1 -281,05

1.783,25

1.805,67

1.333,36

0,53%

0,25 %

0,67 % 

0,09 %

-0,47 

0,35

BBV Renta 91 

Bex Renta 

BSN Renta Fija 

Centrofondo 2

Citifondo R.Fija 1.478,40 4,63 0,68 %

Cta. fiscal oro III 126.946,76 77,87 0,40 %

Eurovalor II 644,55 0,07 0,35 %

Fonbanesto 1.749,90 0,40 0,51%

S

¡Otras 

■ Paire

Tran'

S

Val 
Co 
Ga 
Za 
Fo 
BF 
En 
El 
AC 
Be

«JOME1

0,57 %

0,36 %

0,43 %

0,36 %

1.886,67

1.694,85

1 75^4

2,367,36

0,35

0,43

0,55

0,54

Fonbanzano 

Foncaixa 10 

Foncaixa ll_ 

Foncaixa 2

Foncaixa 4 2.047,49 0,69 0,34 %

Foncaixa 7 1.813,96 0,71 0,49 %

Foncaixa 9 1.657,29 0,33 0,32 %

Fondbarclays I 1.804,39 3,60 0,35 %

FondespañaI 1.586.81 0,25 0,42 %

Fondnatwest 1.416,33 2,85 0,28 %

Fondoatlántico 1.993,30 0,92 0,40 %

Fondpostal 

Fondsander 

Fonsegur

2.235,50

1.480,71

1.797,18

0.76

0,00

-0,62

f

^FL 

Agrón 

Aguas 

Algod 

Ampe 

Anayi

Fondtesoro

OASJLXgeí 

0,00 %
—!------------ Argót
0,25 %

Aslar

. Astur

Nombre
A. B. Fondtesoro 

Ahorro Corp. Cuenta 

Ahorro Corp. Deuda 

BBV Activos 

BBV Deuda Finn. 

BM Fondtesoro 

BSN Tesorería 

Dinermadrid 

Fondeuda Ahorro 

Fondeuda Efectivo

Valor Actual
1.518,93

155.159,19

1.485,61

£53.888,39

15.154,05

1.236,41

132.321,65

154.715,58

15.773,82

166.719,29

Variación Rentabilidad Aumí
1,42

29,74

0,52

28,59

58,44

0,78

79,03

27,40

9,69

97,99

0,60 %

0,60% _

0,41 %

0^49%

0,43%

0,50 %

Auxll

Azco

Azuc 

Bami

Bank

0,56 % Í^fc

0,6jt % 

0,16%

0,58 %

Baye 

Bco. 

Bco.

TIPOS DE INTERES BANCO DE ESPAÑA

Plazo 

1 día

BILLETES DIVISAS

C
D
 

p

Bco.

Bco 

Bco

o
 

m
o

 
aUN. DIVISA

Chelín austriaco
COMP. 
12,359

VENO. 
12,383

Corona danesa 22,021 22,065

Corona noruega 19,831 19,871

Corona sueca 17,650 17,686

Dólar australiano 99,575
'99,775

Dólar canadiense 92,600 92,786

Dólar neozelandés 84,003 84,171

Dólar USA 131,418 131,682

100 Dracmas 55,752 55,864

ECU 164,300 164,628

100 Escudos portugueses 84,097 84,265

Florin holandés 77,560 77,716

Franco francés 25,075 25,125

1 raneo suizo 103,317 103,523

100 Francos belgas 421,720 422,564

Libra esterlina 209,179 209,597

Libra irlandesa 206,340 206,754

100 Liras italianas 8,231 8,247

Marco alemán 86,946 87,120^

Marco finlandés 27,813 27,869

100 Yenes japoneses 133,109 133,375

Beo

o o o

Bcc

Bcc

Bcc

Bcc

Bcc

IBcc

UN. BILLETE
$ USA grande

COMP. 
129.33

VEND.
133,29

$ USA pequeño 128.01 133,29

Bolívar ND ND

Chelín austriaco 12,12 12,49

Corona danesa 21,63 22,30

Corona noruega 19,47 20,07

Corona sueca 17,32 17,85

Dirham marroquí 13,68 15,18

Dólar australiano ND ND

Dólar canadiense 91,37 94,17

Dólar neozelandés 76,23 79,09

100 Dracmas 54,71 56,39

100 Escudos portugueses 82,50 85,02

Florín holandés 76,09 78,42

Franco francés 24,59 25,34

Franco suizo 101,32 104,42

100 Francos belgas 413,54 426,20

100 Francos C.F.A. ND ND

Libra esterlina 205,21 211,50

Libra irlandesa 202,98 209,19

100 Liras italianas 8,05 8,30

Marco alemán 85,27 87.88

Marco finlandés 27.32 28,16

N. peso mexicano ND ND

Rial árabe-saudí ND ND

100 Yenes japoneses 129,98 133,96

Tipo 

8,06

INTERBANCARIO

Importe

1.068,70

1 mes

1 a 5 días 1,40 8.05

1 a 7 días 30,20 8,10

15 dias 12,60 8,15

1 mes 20,50 8,31

3 meses 4,00 8.80

6 meses 6,60 9,44

Taño 1,90 10,14

LETRAS

Plazo Importe Tipo

1 día 111,00 8.04

1 a 5 días 9,70 8.03

1 a 7 días 11,70 8,02

15 días 0,20 7,90

1 mes ..0.-®®. 8,12

3 meses

6 meses - -

1 año 0,50

BONOS Y OBL. DEL ESTADO

Plazo Importe Tipo

1 dia 175.60 8,00

1 a 5 días -

1 a 7 días 5,80 8,00

15 días -

¿J2.991 ,60 1 8.649,81
LONDRES TOKIO

Al cierre. 31/01

18752,88i

índice Dow Jones

W
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COMENTARIO
BOLSAS ESPAÑOLAS

a Bolsa vivió ayer una jornada 
tranquila, hasta última hora. En 
ese momento, el mercado reac- 

,^nó con un fuerte recorte a las pala- 
y“ 'as del presidente de EEUU, Bill 
% linton, que dudaba de la aprobación en 
% ¡Congreso estadounidense de medi- 
%~b de apoyo a Méjico. Sin embargo, 
/Lolo cinco minutos después, Clinton 
^punciaba el lanzamiento de próximas 
y-iedidas de apoyo al peso mejicano. 
,;^^tas medidas, aun no concretadas, ali-

viaron las pérdidas de la Bolsa. La recu
peración del dólar a última hora tambien 
animó a las cotizaciones a recuperar sus 
pérdidas, algo a lo que contribuyó el 
maquillaje de final de mes. Cabe des
tacar las aplicaciones de Argentaría 
Bolsa sobre el 1,2 por ciento de 
Iberdrola, el 0,8 por ciento de Unión 
fenosa y el 0,5 por ciento de Sevillana.

MAPFRE VIDA: El precio máximo de la 
segunda Oferta Pública de Venta de accio
nes de Mapfre Vida se ha fijado en 5.400

pesetas por acción. El precio definitivo se 
fijará el próximo dia ocho de febrero.

BANESTO: La entidad ha convo
cado Junta General Ordinaria de 
Accionistas para el próximo dia 15 
de febrero en el Parque Ferial Juan 
Carlos 1 de Madrid, a las 12 horas,

INBAZASA: La compañía ha acorda
do el reparto de un dividendo a cuen
ta de los resultados del ejercicio 1994 
por importe de 60 pesetas brutas por 
acción, que suponen 45 netas.

® AJ=_ ONA
Al cierre. 30/01

MADRID

51 
%

ad
%

%

%

vP
 1 ^

 
^

 I Ô

NOMBRE CIERRE DIF.

iAIimentación 178,60% 0,27%

¡Bancos y Finanzas 310,10% -0,09%

Construcción 459,60% -0,23 %

Eléctricas 294,30% 0,61 %

Inversión 203,50% -0,09%

¡Metal-Mecánica 192.10% -0,62%

fOlras Ind. y Serv. 84,40 % 0,47%

í Petróleo y Químicas 302,60% -0,66%

Transportes y Corn. 250,50% 0,00%

IBEX 35

Apertura 3.022,83%

Anterior 3.038,15%

Máximo 3.040,08 %

Mínimo 3.013,09%

Max. Anual_(4/1/95) 3.121.28%

Min. Anual (10/1/95) 2.929.67 %

LOS MAS ACTIVOS
Nombre Bolsa Volumen Efectivo

Argentaría Ma 33.683.550 26.521.333.572

BBV Interactivos Ma 2.389.776 5.152.555.782

F.G Inv. Bur Ma 1.699.491 4.430.506.456

J.P. Morgan Ma 1.087.169 3.251.415.680

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.042.633 2.668.481.616

B.S.N. Ma 1.115.800 2.658.172.426

AB Asesores Ma 673.061 1.580.357.628

D.B. Securitíes Ma 508.203 1.420.006.012

Central Hisp. Bolsa Ma 564.252 1.137.781.430

AI cierre. 30/01

224.38 222.4S
223.28

377.97
376,51

282.47
281.36

281.45 234.53
233.66

233,24

2 2 2
VALENCIA

AI cierre. 30/01

376,64

BILBAO
AI cierre. 30/01

MERCADO CONTINUO

sLas mayores subidas,% 

%

%
KNOMBRE COTIZACION DIF. (PTA)

% Valderrivas 8.990,00 260,00
f Corp, Mapfre 5.070,00 140,00

% Gas Natural SDG 10.850,00 140,00
%

%_

1 Zardoya

1 Fomento. Constr. y C. 

g BP Oil España

12.250,00

12.310^00

5.100,00

120,00

110,00

100,00
% Endesa 5.390,00 60,00
% | El Aguila 1.080,00 50,00
y®— AGF Unión-Fénix 1.260,00 50,00
%__
% ' „■ Bco. Guipuzcoano 3.200,00 50,00

% ^OMBRE CIERRE DIF. VOL, (M)

.% ItCerinox 13.690 -210 54,57

...bajadas
NOMBRE

Acerinox

Cubiertas y MZOV 

Uniland

Est. Subterráneos 

Bodegas y Bebidas 

Bco. de Andalucía

Azcoyen

Bco. Popular

' Argentaría

Mapfre Vida

COTIZACION

13.690,00 

8,070,00

5.570,00

2.000,00

3.450.00

14.100.00

7.730,00 

16,030,00

4.440.00

5.700,00

DIF. (PTA)

-210,00

-180,00

-120,00

-100,00

-100,00

-100,00

-90,00

-70,00

-65,00

-50,00

y aplicaciones
COTIZACION § 2

4^— jtcesa

% “------

% 

%

%

%

%

%

%

%

ad

^-
%

%

% 

%

% 

%

%_ 
%

ND. 
383 

065 

871 

686 

775.

786 

171 

682 

864 

628 

265

716 

125 

523 

564

597 

754 

247 

120 

869

375

181,071.040

MAX/ FECHA MIN/FECHA

14.100, 26 En 12.780 10 En

1.055 27 En 975 10 En5

^GF Unión-Fénix 1.260 50 0,15 1.330 19 En 1.155 10 En

Agremán 250 -5 42.68 279 27 En 222 10 En

^guas de Barcelona 2.440 -10 1,24 2.540 5 En 2.385 10 En

^odonera 1.045 20 3,14 1.350 3 En 1.000 30 En

Amper 703 0 57,83 765 5 En 620 10 En
- ^aya

3.250 -50 1,05 3.600 5 En 3.000 10 En

Argentaría' 4.440 -65 625,91 4.770 3 En 4.390 31 En.

Argón 5.000 17 De

feiand 1.810 -40 2,08 1.895 27 En 1.650 9 En

. ^turiana de Zinc 1.465 -35 44,37 1.570 25 En 1.305 10 En
^mar

1.275 0 30.92 1.310 26 En 1.200 10 En

^xlllar FF.CC. CAF 6.150 30 En 7.100 2 En 5.900 20 En

Azcoyen 7.730 -90 3.47 8.600 4 En 7.300 31 En■ _ _ —- — -- .
Azucarera 3.370 20 0,04 3.650 16 En 3.275 2 En

femi 362 -3 5,07 385 5 En 350 10 En
^nklnter 9.900 -20 41,55 11.000 3 En 9.830 24 En
^rclays 0 13 Oc -

Bayer Ag. 27.000 2 En 27.000 2 En 27.000 2 En
¿w^tlántlco

2.970 0 0,15 3.005 4 En 2.970 24 En
Bco^Bllbao Vizcaya 3.305 0 228,92 3.340 27 En "3.130 12 En
Bco, Central Hispano 3.050 50 63.09 3.105 4 En 2.795 24 En
Bco. de Alicante 5.240 -20 3,70 5.270 27 En 5.180 13 En
Bco. de Andalucía 14.100 -100 1,42 14.650 2 En 14.000 24 En
^o. de Castilla 51.100 0 0,02 51.100 19 En 49.900 2 En
^£5L^f^°'’’ento 1.260 0 0,00 1.350 17 En 1.200 10 En
Bco. de Galicia 10.540 40 0,02 10.550 3 En 10.400 2 En
^c^^e_Valencia 1.510 -5 19,48 1.520 31 En 1.450 11 En
Bco. Español de Crédito1 898 4 168.58 934 3 En 856 11 En
'Bco. Exterior 4.090 -20 48,13 4.230 3 En 4.080 31 En
Bco. Guipuzcoano

3.200 50 2,29 3.290 2 En 3.100 20 En
B^^^JHerrero 3.765 -35 0,17 3.900 5 En 3.750 24 En
Bco. Pastor 5.690 -10 1,04 6.090 2 En 5.650 23 En
Bco. Popular 16.030 -70 58,42 16.350 19 En 15.300 9 En
Bco. Santander 4.720 -20 156,39 5.090 4 En 4.525 23 En

Iberdrola

Unión Fenosa 

Sevillana 

Telefónica 

Argentaría 

Repsol 

Hidrocantábrico

Fecsa 

Endesa

Bco. Bilbao Vizcaya

782.00

478.00

541.00

1.630.00

4.440.00

3-700.00

3.200.00

621.00

5.390.00

3.305.00

12.719

2-738

1.791

1.594

625

585

436

347

274

228

MIN/FECHANOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA

Bco. Vasconia 3.900 0 0.05 3.900 19 En 3.700 11 En

Bco. Vitoria 1.775 0 0.02 1.950 9 En 1.765 31 En

Bco. Zaragozano 1.850 0 15.32 1.990 3 En 1.805 20 En

Campofrío 6.850 20 0.78 7.140 5 En 6.510 27 En

Carburos Metálicos 4.715 -30 7,82 4.780 5 En 4.700 16 En

Cepsa 3.300 -30 12,89 3.340 30 En 3.180 12 En

Citroen 6.100 30 En 6.200 17 En 6.100 2 En

Cofir 410 -9 74.79 425 27 En 396 10 En

Commerzbank 26.550 0 0,00 26.550 19 En 24.500 12 En

Continente 2.610 0 17.02 2.680 3 En 2.400 10 En

Corp. Banesto 1.560 0 0,50 1.585 2 En 1.500 9 En

Corp. Financiera Alba 5.310 30 36.08 5.750 2 En 5.150 12 En

Corp. Mapfre 5.070 140 28.56 5:510 5 En 4.775 24 En

Cortefiel 3.620 5 32,22 4.000 4 En 3.430 23 En

Cristalería 6.940 -10 16.90 7.100 3 En 6.750 9 En

Cubiertas y MZOV 8,070 -180 6.30 9.400 3 En 8.060 31 En

Dimetal 435 -15 1,50 489 16 En 415 9 En

Dragados 1,815 -20 97,54 1.980 4 En 1.775 23 En

E.R. de Zaragoza 2,545 0 0,65 2.640 3 En 2.310 10 En

Ebro-Agricotas 1,385 5 11,45 1.480 3 En 1.315 13 En

El Aguila 1,080 50 16,70 1.170 3 En 1.000 10 En

Electra de Viesgo 2.220 0 1,15 2.240 3 En 2.080 5 En

Ence 3.105 -5 19,87 3.190 20 En 2.850 10 En

Endesa 5.390 60 274,84 5.450 19 En 4.910 10 En

Enher B 2.235 -15 0,30 2.335 18 En 2.170 10 En

Eppicsa 109 2 21,64 142 18 En 86 10 En

Ercros 142 -2 94,06 153 4 En 124 10 En

Esp. del Zinc 899 -1 1,66 945 26 En 711 10 En

Europistas 1.025 -5 9,56 1.070 3 En 1.005 10 En

Fecsa 621 -1 347,70 706 3 En 593 23 En

Filo 1.000 2 59.12 1.105 9 En 980 26 En

Financiera y Minera 1.425 24 En - 1.640 4 En 1.400 10 En

Finanzauto 730 5 0.80 760 19 En 660 11 En

Fomento. Constr. y C. 12.310 110 9.64 13.350 4 En 12.100 10 En

Fosforera 899 9 3,00 917 4 En 820 26 En

G. Duro Felguera 550 0 14,57 638 2 En 540 26 En

CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/FECHA MIN/FECHANOMBRE

Gas Natural SDG 10.850 140 23,91 11.350 3 En 10.270 24 En

Gas y Electricidad 5.380 -20 1.97 5.650 3 En 5.150 10 En

Gral, de Inversiones 444 -6 0,65 470 4 En 426 10 En

Hidrocantábrico 3.200 -20 436.18 3.620 3 En 3.080 24 En

Hidruña 0 13 0c

Hisalba 1.580 25 0.51 1.700 3 En .1.430 10 En

Hispano-Suiza 202 0 1.30 231 3 En 190 9 En

Huarte 1.210 -35 141,51 1.340 25 En 1.140 10 En

Iberdrola 782 2 12,719.34 827 2 En 730 10 En

Industrias del Besos 1.190 18 En 1.190 16 En 1.025 18 En

Inmobiliaria Urbis 615 40 25,88 630 4 En 550 9 En

Koipe 6.960 -20 0,02 7.110 2 En 6.900 19 En

Lain 183 -2 29.60 202 3 En 165 10 En

Metrovacesa 3.920 20 17.98 4.300 4 En 3.800 10 En

Nicolás Correa 489 26 En 510 4 En 425 12 En

Nissan 0 13 0c

Nueva Montaña 172 -2 24,61 198 4 En 168 24 En

Ocp Constr. 3.150 30 1,10 3.400 3 En 3.000 17 En

Papelera 150 2 37,85 160 16 En 125 10 En

Prima Imobiliaria 148 -7. 27,60 196 18 En 82 2 En

Prosegur 2.175 -25 8,27 2.550 3 En 2.130 31 En

Pryca 1.905 15 134.52 2.025 16 En 1.860 24 En

Puteva 541 -15 7.20 579 16 En 501 10 En

Radiotrónica 1.320 20 1,83 1.470 16 En 1.265 10 En

Repsol 3.700 -25 585,64 3.755 27 En 3.475 10 En

Saltos del Nansa 6.990 • 0 0,20 7.030 3 En 6.650 17 En

Sansón 20.010 2Sp .

Sarrio Papelera 505 10'' 203,61 521 26 En 430 10 En

Sevillana 541 1 1.791,24 622 2 En 511 23 En

Sniace 238 -5 16,42 250 4 En 208 10 En

Sotogrande 316 0 23,89 372 4 En 315 23 En

Tabacalera 3.750 -10 33,98 3.900 27 En 3.520 10 En

Tafisa 1.275 -15 4,26 1.390 5 En -1.255 27 En

Telefónica 1.630 0 1.594.87 1.640 27 En 1.470 13 En

Tubacex 120 -2 170.64 131 4 En 115 10 En

Uniland 5.570 -120 0.03 6.340 2 En j 5.510 19 En

Unión Fenosa 478 0 2.738,82 553 2 En - 466 23 En

Unipapel 3.035 -20 0,50 3.100 4 En 2.850 13 En

Uralita 1.200 -20 84,37 1.315 4 En 1.165 10 En

Urbas 167 -2 40.69 181 4 En 136 10 En

Valderrivas 8.990 260 3.28 9.750 4 En 8.710 31 En

Valen, de Cementos 1.700 5 0,90 1.750 17 En 1.600 9 En

Vallehermoso 2.075 -10 89,84 2.320 3 En 1.990 12 En

Vidrala 4.495 -5 23.45 4.600 27 En 4.000 5 En

Viscofán 1.900 0 54.08 2.040 3 En 1.820 10 En

Volkswagen 32.610 9 En 33.500 9 En 32.610 2 En
_ . . . — — —--- --1- -- ■. —— • —-- — — — — —
Zabálburu 2.270 30 5.00 2.350 27 En 2 200 23 En

Zardoya 12.250 120 10,87 13.680 4 En - 12.100 30 En
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Españoles, portugueses y húngaros defienden a capa y espada a sus mujeres como las más románticas del mundo.

Las mujeres españolas, 
entre las más románticas

Sesún una encuesta de “Harlequín Ibérica” ante la celebración del “Día de los enamorados”

MADRID. (Efe).- Españo
les, portugueses y húngaros 
defienden a capa y espada a 
sus mujeres como las más 
románticas del mundo, mien
tras que japoneses y polacos 
viajarían a Estados Unidos o 
Francia para encontrar su ideal 
de mujer romántica. Una 
encuesta de la editorial “Har
lequín Ibérica” ante la cele
bración, el próximo 14 de 
febrero, del “Día de los ena
morados”, señala que, según 
los hombres, la compañera per
fecta, al margen de romanti
cismos, se puede encontrar en 
Estados Unidos, Canadá, 
Inglaterra y Hungría.

Los hombres de Inglaterra 
(90%), Canadá (89%), Austra
lia, España y Estados Unidos 
(86%), y Portugal (78%), son 
los más mimados porque pien
san que sus mujeres se des
viven por ellos, mientras que 
los de Bulgaria, Polonia, Ale
mania y Francia se consideran 
poco mimados. Ellas nunca se 
olvidan de los cumpleaños o 
aniversarios en España, Fran
cia, Alemania, Canadá, Esta
dos Unidos, Japón, Italia y 
otros diez países, mientras que 
turcos y checos afirman que 
la mujer nunca, o raras veces, 
recuerda esas fechas. Un 74 
por ciento de las húngaras y 
un 59 por ciento de las espa
ñolas conocen los colores favo
ritos de los hombres, mientras 
que en Inglaterra y en la Repú
blica checa este detalle es 
conocido por un 70 por ciento 

de las mujeres, y en Portugal 
por un 68%. La encuesta seña
la que la mujer de España, 
Estados Unidos y Hungría sue
le comprar la ropa del hombre 
y, además, que los hombres de 
Inglaterra, Japón y Hungría 
suelen degustar con frecuencia 
sus comidas favoritas cocinadas 
por sus mujeres.

También conocen la música 
que prefieren escuchar sus 

La mayoría están de acuerdo en que es 
difícil mantener ^^la llama del amor”

Los que, en cambio, aseguran que “ella no 
hace esfuerzos, sabe que me va a perder” son 
los húngaros, holandeses y franceses.

Los españoles, ingleses, estadounidenses y 
portugueses aseguran que el romance es 
siempre mejor en la vida real, al contrario que 
búlgaros, polacos, australianos y checos, que 
son más soñadores y opinan que el romance 
es superior en la fantasía.

En cuanto a “mantener la llama del amor”, 
la mayoría de los que están en desacuerdo 
con la afirmación de que “es difícil mantener 
un romance vivo” pueden encontrarse en 
España, Inglaterra, Canadá, Estados Unidos, 
y Francia. Sí están de acuerdo polacos, 
japoneses y turcos.

Españoles, canadienses, ingleses, 
australianos, alemanes, estadounidenses y 
portugueses se volverían a casar con la mujer 
con la que comparten actualmente su vida, 
mientras que japoneses, búlgaros y turcos.

menos fieles, buscarían otra pareja distinta si 
volvieran a nacer.

La encuesta de “Harlequín Ibérica” fue 
realizada por la editorial a 5.000 hombres de 
diecinueve países.

Y sus resultados muestran que españoles, 
portugueses y húngaros defienden a capa y 
espada a sus mujeres como las más románticas 
del mundo, mientras que japoneses y polacos 
viajarían a Estados Unidos o Francia para 
encontrar su ideal de mujer romántica.

Los hombres de Inglaterra (noventa por 
ciento), Canadá (ochenta y nueve por ciento), 
Australia, España y Estados Unidos (ochenta 
y seis por ciento), y Portugal (setenta y ocho 
por ciento), son los más' mimados porque 
piensan que sus mujeres se desviven por ellos, 
mientras que los de Bulgaria, Polonia, 
Alemania y Francia se consideran poco 
mimados.

hombres en Grecia (94%), 
Holanda (91%), Estados Uni
dos (90%), Turquía (90%), 
España (71%) y Portugal 
(60%).

Si él necesita oir las dos 
palabras mágicas, “te quiero”, 
debería relacionarse con muje
res de Estados Unidos, Canadá 
o Inglaterra, mientras que los 
que raramente las oirán son 
los hombres de Japón, Taiwan,

Polonia y Bulgaria.
Los varones de España, Aus

tralia, Estados Unidos, Cana
dá, Francia y Taiwan están 
completamente de acuerdo con 
la afirmación ”la adoro y ella 
siente lo mismo por mí”, y los 
de los Países Escandinavos, 
Australia, Estados Unidos y 
Canadá se identifican con la 
frase “ella es mi amante y mi 
mejor amiga”.

Pese a las 
campañas 
antitabaco, el 
cigarro gana 
adeptos en EE.Ul,

NUEVA YORK. (Efe).-, 
pesar de la creciente anim^ 
versión al humo del tabaco 
Estados Unidos, el consumo^ 
cigarros de importación 1 
experimentado un significató; 
ascenso en los últimos añosí 
este país, especialmente entj 
los jóvenes.

La importación de ciganij 
fabricados en países coiri 
Honduras, República Domirij 
cana y México ha aumentáis 
casi un 30 por ciento en 
últimos tres años en Estadq 
Unidos, según cifras ofrecidi 
por empresarios del sector. ' 

Los cigarros cubanos, co^ 
siderados por los expertos 1(1 
mejores del mundo, no puede! 
venderse en EEUU a causa d| 
embargo comercial decretadl 
por el Gobierno de Washinj 
ton contra Cuba.

Sorprendentemente, bued 
parte de los ocho millones 
fumadores de puros de Estadcj 
Unidos son jóvenes de entí 
20 y 40 años.

Algunos de ellos creen qd 
el cigarro les da un toque d 
elegancia y distinción, mientra 
que otros, sencillamente, hai 
aprendido a apreciar la ealidai 
del buen producto hecho 
mano. i

Al no poder disfrutar de 
afición en lugares público! 
como restaurantes, cafés ti 
estadios deportivos, donde está 
totalmente prohibido encendel 
un cigarro, los fumadores 
reúnen en clubes y bares dedii 
cados exclusivamente a ellos

Más de mil locales de este 
tipo existen actualmente er 
Estados Unidos, muchos de 
ellos abiertos recientemente!

Se calcula que el año pasado) 
se consumieron en este país 
2.200millones de cigarros, de 
los que 110 millones fueron 
puros importados hechos a 
mano.

Una revista dedicada exclu-i 
sivamente a los fumadores del 
puros, ”Cigar Aficionado” esl 
desde hace meses un gran éxito! 
de ventas y se ha convertido! 
en el principal portavoz de los! 
aficionados.

”Algunos creen que esta es| 
una actividad despreciable y! 
nos tratan como si fuéramos! 
leprosos”, declaró su director,; 
Marvin Shanken, al periódico 
“The New York Times”.

”Pero para nosotros, fuman 
cigarros es un placer, una opot- 
tunidad para olvidar el estrés.? 
Fumamos porque es la expe
riencia más relajante y placen
tera que pueda tenerse p^n, 
menos de cinco dólares”, dijo..

La mayoría de los científicos 1 
no comparte la opinión de; 
Shanken y advierten que fumar 
cigarros aumenta los riesgos de 
contraer cáncer de laringe, 
boca, pulmón y esófago. t

Pero los defensores de losi 
puros argumentan que los i 
cigarros son menos perjudic i- j 
les que los cigarrillos, y que! 
la mayoría de los fumadores' 
no inhalan el humo y no con-! 
sumen más de un puro al día.;
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alto el fuego para sus tropas que 
lucharon con las peruanas desde el 
jueves hasta el domingo, y en 
expectante alerta desde el lunes La
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El cese de hostilidades con Perú entró en visor a las 13,00 GMT de ayer

5 El Gobierno ecuatoriano 
icatií
iOS j

3 declara el alto el fuego
staá 
ecidi ■ 
)r.

COi. 
os k- 
aede 
sadi' 
etad 
5hini

EI alto el fuego anunciado por Ecuador se puso en vigor 
a las 08,00 horas de ayer, (13,00 gmt) pero no fue con- 
fírmado en principio por Perú. El cese de las hostilidades 
declarado por el Gobierno de Quito debía hacerse efectivo 
cuatro horas después, según dijo haber convenido con 
Perú, sin que Lima confirmase aún esa información oficial 
ecuatoriana.
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QUITO/LIMA. (Efe).- El 
anuncio de Ecuador entraña 
un cese “de toda actividad mili
tar o no militar que pueda ser 
interpretada como amenaza o 
provocación”, según un comu
nicado de la Cancillería de 
Quito.

Una comisión de represen
tantes de Argentina, Brasil, 
Chile y Estados Unidos “su- 
pervigdará el cumplimiento del 
cese del fuego”, subrayó.

El vicecanciller ecuatoriano 
de Relaciones Exteriores, Mar
celo Fernández, tenía previsto 
asistir a la reunión “de alto 
nivel diplomático” que se cele
brará en las próximas horas en 
Brasilia, añadió el comunicado 
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oficial ecuatoriano.
El presidente de Ecuador, 

Sixto Durán-Ballén, confirmó 
el alto al fuego incondicional 
alcanzado con Perú, por lo que 
su país estará representado en 
la reunión que se celebrará en 
Brasil con Perú y los cuatro 
países garantes del Protocolo 
de Río de Janeiro.

El alto el fuego entró en 
vigor, según medios ecuatoria
nos, a las 13:00 GMT de ayer.

En declaraciones a cientos 
de estudiantes, el gobernante 
de Ecuador recordó que “des
de el primero momento, en 
que fuimos agredidos, yo indi
qué que no retrocederíamos. 
Desde el primer momento, 
cuando los garantes plantearon 
la posibiliadd de desmilitarizar 
una zona y regresar a una línea 
posterior, yo dije no, nada de 
retroceder”.

Durán-Ballén agregó que 
“dije que efectivamente no 
retrocederíamos, que resistiría
mos. No habíamos sido los 
agresores, fuimos agredidos. 
Lo hice porque estaba conven
cido que ese era el pensamien
to de todo Ecuador, el pen
samiento de la juventud ecua
toriana”.

Tras subrayar que no hizo 
caso de quienes le pedían el 
diálogo sin un alto el fuego, 
dijo que ello, un cese de las 
hostilidades “incondicional, lo 
hemos logrado”.

“Hoy podremos -destacósen- 
tarnos en una mesa con la con

ciencia de que podemos tener 
la frente bien en alto; porque 
hemos mantenido la dignidad 
del Ecuador”.

“Ahora lo que nos queda es 
que en esta mesa no se nos 
haga perder lo que hemos 
logrado una vez más: mantener 
al Ecuador unido como en 
estos momentos”, advirtió.

“Esperamos lograr que los 
garantes, que los países de 
América, no quieran sacrificar 
una vez más al Ecuador, que 
se haga la justicia de recono
cemos el acceso territorial, 
soberano, de continuidad terri
torial al Amazonas, que es el 
río de Quito”, añadió.

Entendimiento

Sixto Durán-Ballén, mani
festó a la prensa que “entien
de” que a Perú “lo único que 
le queda es fijar la hora de 
consulta” entre los ministerios 
de Defensa de ambos países 
para que se haga efectivo el 
alto el fuego.

“Ahora sí podemos, con la 
frente en alto, estar en Brasil, 
porque aceptaron (los perua
nos) que el cese del fuego tenía 
que ser sin condición y, eso 
sí, que sea previo a que poda
mos reunimos en una mesa”.

Venezuela, lista para la 
“Cumbre Bolivariana”

Venezuela está lista para celebrar el jueves y viernes próxi
mos la Cumbre Bolivariana, en la que por vez primera se 
encontrarán cara a cara los presidentes de Ecuador y Perú 
después de que estallara el conflicto armado entre ambos países 
el pasado día 26. Fuentes de la Cancillería caraqueña dijeron 
a Efe que, aunque puede surgir algún contratiempo de última 
hora, se da como bastante segura la presencia en la Cumbre 
Bolivariana de Cumaná de los presidentes ecuatoriano, Sixto 
Durán-Ballén, y peruano, Alberto Fujimori. El alto el fuego 
declarado por Quito, la disposición de Lima a secundar esa 
medida, la mediación iniciada por los cuatro países garantes 
del tratado de límites ecuatoriano-peruano de 1942 y el comien
zo ayer de conversaciones en Río de Janeiro permiten a Vene
zuela confiar en el éxito de la cita, según las fuentes.

F-
l

Aunque han cesado los combates continúa la evacuación de las poblaciones fronterizas peruanas.

subrayó.
Durán-Ballén agregó que los 

viceministros de Relaciones 
Exteriores de ambas naciones 
en conflicto se reunirán “al 
momento” en Río de Janeiro 
con los representantes de los 
cuatro países garantes del tra
tado fronterizo -Argentina, 
Brasil, Chile y EEUU-.

Mesa de negociación

Sin embargo, insistió en que 
ha dado instrucciones a su vice

ministro de Exteriores, Marce
lo Fernández, “de que mien
tras no conozca que se ha 
hecho efectiva la orden de cese 
del fuego, él no se presente 
a la mesa de negociación”.

“Estoy muy satisfecho por
que Ecuador ha tenido única
mente una posición: nos sen
tamos a conversar en el 
momento en que haya un cese 
al fuego incondicional”, decla
ró el presidente de Ecuador, 
Sixto Durán-Ballén, a los 
periodistas.

Alberto Fujimori.

Información sobre 
el conflicto bélico

El Congreso de Perú 
acordó citar con carácter de 
urgencia a los ministros de 
Relaciones Exteriores y de 
la Defensa para que infor
men sobre los aconteci
mientos bélicos en la fron
tera con Ecuador.

El ministro de Exteriores, 
Efraín Goldemberg, y el de 
Defensa, Víctor Malca, 
deberán dar a conocer la 
actual situación, informó el 
presidente de ese grupo 
legislativo, Oswaldo Sando
val.

La citación fue dada a 
conocer por Sandoval des
pués de que los congresistas 
mantuvieran una sesión 
secreta que duró más de dos 
horas.

El congresista de oposi
ción Manuel Moreyra cri
ticó la “total desinformación 
en que nos mantiene el 
gobierno” con respecto a los 
acontecimientos en la fron
tera amazónica con Ecua
dor.

Moreyra afirmó también 
que el Ejecutivo debió con
vocar a una sesión plenaria 
del Congreso.

día.
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Cuarenta personas murieron y 286 resultaron heridas en la acción de un conductor suicida

Consternación en Argelia por 
el salvaje atentado del lunes

ARGEL. (Efe).- Los medios 
de comunicación y la opinión 
pública de Argel se mostraron 
ayer consternados por el aten
tado que el lunes ocasionó la 
muerte de 40 personas y heri
das a 286, en el acto de vio
lencia más sangriento registra
do en el país desde que hace 
tres años los integristas opta
ran por la vía del terrorismo.

El primer ministro argelino, 
Mokdad Sifi, calificó el aten
tado de “ciego acto de terro
rismo” y prometió que las 
autoridades castigarían severa
mente a los culpables de esa 
sangrienta acción.

“Este acto de barbarie, que 
será castigado, exige de todos 
los argelinos que saquen sus 
propias conclusiones y tomen 
una postura contra este ente 
destructor”, dijo el primer 
ministro en referencia a los 
grupos integristas.

Según las primeras investi
gaciones, hacia las 15:00 hora 
local del lunes un coche bomba 
-un “Fiat Fiorino”- cargado de 
100 kilos de TNT conducido 
por un suicida, se estrelló con
tra la puerta principal de la 
Comisaría Central de la Poli
cía.

La mayoría de las víctimas 
son viandantes, especialmente 
mujeres y niños, que en el 
momento de la deflagración se 
encontraban en la zona rea
lizando compras en la víspera 
del mes de ayuno musulmán 
del Ramadán.

Asimismo, la fuerte explo
sión se produjo cuando pasaba 
por las inmediaciones de la 
Comisaría un autobús del

Exodo masivo en Holanda ante el 
peligro de inundación de los “polders”

LA HAYA. (Efe).- Unos 
75.000 habitantes de la región 
holandesa de Gelderland pro
tagonizaron ayer un éxodo 
masivo ante la amenaza de gra
ves inundaciones y el peligro 
de hundimiento de diques a 
raíz del aumento de las aguas 
de los ríos Mosa y Rhin.

Se trata de la mayor alerta 
desde 1953, cuando tuvieron 
lugar las más graves inunda
ciones ocurridas en Holanda 
después de la Segunda Guerra 
Mundial.

Las autoridades pidieron 
anteanoche a los 75.000 ciu
dadanos del “pólder” (terreno 
ganado al mar) más amena
zado entre los ríos Mosa y 
Waal abandonar su domicilio 
por su cuenta o con ayuda de 
la infraestructura pública de 
evacuación.

La autopista entre Utrecht 
y Den Bosch ha sido cortada 
para facilitar el éxodo de la

Una de las víctimas calcinada por la explosión.

transporte público, que resultó 
totalmente calcinado y ocasio
nó la muerte en el acto de 
casi todos los pasajeros.

La deflagración se escuchó 
en toda la capital, lo que pro
vocó una reacción de pánico 
colectivo y el consiguiente caos 
en el tráfico rodado.

El barrio donde se encuentra 
la comisaría fue imediatemente 
cerrado ai tráfico por la Poli
cía, que desplegó un fuerte dis
positivo de seguridad en toda 
la ciudad.

Las ambulancias acudieron 
para evacuar a los heridos más 
graves, las autoridades sanita
rias pidieron a todos los médi
cos que se reincorporaran a sus 
centros de trabajo, y Ias emi
soras de radio lanzaron un 
urgente llamamiento a la 
población para que donara 

población, que se realiza en 
automóviles particulares con la 
colaboración de autobuses de 
transporte público y del Ejér
cito.

El recinto ferial de exposi
ciones de Utrecht ha sido habi
litado para acoger a unas dos 
mil personas movilizadas y las 
escuelas de la ciudad de Nime- 
ga han sido evacuadas en pre
visión de la inundación.

Las autoridades alertaron de 
que si los diques ceden, el agua 
puede subir en los polders has
ta cinco metros, lo que sepul
taría las poblaciones más cer
canas.

Sin embargo, algunos ciuda
danos se resisten a abandonar 
sus hogares, a pesar de que 
algunos habitan justo detras 
del dique, en plena zona inun
dable, señaló un responsable 
de los equipos de salvamento.

El Instituto Real de Meteo
rología anunció ayer una dis

sangre.
La opinión pública se vio 

sobrecogida ante las imágenes 
del suceso ofrecidas por las 
televisión, con hombres, muje
res y niños calcinados o des
pedazados por la explosión.

La prensa de ayer recogía 
en su portada varias fotos de 
esta conmovedora tragedia y 
con impactantes titulares se 
hace eco del estado de cons
ternación e indignación que 
vive el país.

El diario conservador “Le 
Matin” escribe en su portada 
“EL FIS castiga al pueblo, 100 
kilogramos de TNT estallan en 
la capital”; el independiente 
“El Watan” titula “La abdo- 
minable matanza” y el también 
conservador “Liberte” califica 
el suceso de “Carnicería en 
Argel”.

minución de la.s precipitacio
nes, pero la alerta continúa.

Situación en Hélpicíi 
y Alemania

En la vecina Bélgica, los 
reyes Alberto y Paola visitaban 
el lunes una de las zonas afec
tadas por las inundacione.s en 
la provincia de Namur, al Sur 
del país, mientras la situación 
se estabilizaba en algunas 
zonas ante la disminución de 
las lluvias.

Los reyes, acompañados por 
las autoridades provinciales, 
visitaron en barca a algunos 
de los ciudadanos que a pesar 
de las inundaciones han pre
ferido resistir en lo que queda 
de sus casas.

En la provincia de Namur 
hasta 860 personas, la mayoría 
en la ciudad de Dinant, han 
sufrido daños en sus viviendas 
por la crecida de las aguas del

Todo apunta al 
Grupo Islámico 
Armado

Hasta el momento, el 
atentado no ha sido reivin
dicado por ningún grupo 
terrorista musulmán, pero 
toda la prensa de ayer mar
tes recordaba que el Grupo 
islámico Armado (GIA) y 
El Ejército Islámico de Sal
vación (EIS) prometieron 
un sangriento mes del 
Ramadán.

Según los observadores, 
el suceso del lunes es una 
respuesta a la manifestación 
organizada el domingo en 
apoyo a la política guber
namental, y destacan como 
circunstancia significativa 
que el lugar del atentado 
formaba parte del itenerario 
de la manifestación.

Más de 30.000 personas 
han muerto en los últimos 
tres años en Argelia en la 
guerra no declarada entre 
las fuerzas de seguridad 
argelinas y grupos de extre
mistas musulmanes, que 
intentan establecer un Esta
do islámico en el país.

Durante los tres últimos 
años, los grupos integristas 
radicales argelinos han con
vertido el Ramadán en el 
mes de la “yihad” (guerra 
santa) con un importante 
incrementando de sus accio
nes armadas.

Mosa y un centenar han tenido 
que ser evacuadas.

Por último, en Alemania las 
aguas del Rhin y de sus afluen
tes sobrepasaron los niveles 
récord registrados en las catas
tróficas inundaciones del año 
pasado pero la población ribe
reña espera todavía poder evi
tar lo peor.

En vista de que se prevén 
nuevas lluvias y que sigue 
subiendo el caudal de los ríos, 
las autoridades locales han 
optado por seguir mantenien
do el estado de alarma en las 
zonas situadas al margen del 
Rhin, Mosela, Meno y Fulda.

Hasta el momento, la his
tórica ciudad de Colonia es la 
más afectada por las inunda
ciones, así como Coblenza, 
situada a, aproximadamente, 
unos 100 kilómetros de aque
lla, ya que en esta zona con
vergen el Rhin y el Mosela.

Más de 730 soldado.s rusos han muerto.

El Kremlin reitera 
que no negociará >
con el líder 
chechén, Yojar ;
Dudáyev Í

MOSCU. (Efe).- El Kremlin 1 
insistió ayer en que no hay 
negociación posible con el líder 
chechén, Yojar Dudáyev, a ■ 
quien acusó de crímenes masi- Í 
vos contra la población de { 
Chechenia. i

En sus tres años de exis- . 
tencia el régimen de Dudáyev ! 
ejecutó a 10.000 personas, afir
mó ayer, en una rueda de pren
sa, el viceprimer ministro ruso, 
Serguéi Shajrái.

Según Shajrái, todas las víc- ' 
timas del régimen de Dudáyev •. 
fueron sepultadas secretamen
te en fosas comunes, sin ningún ' 
tipo de registro.

Anteriormente, el primer 
ministro de Rusia, Víctor 1 
Chernomirdin, había afirmado i 
que Dudáyev fusiló a unos i 
4.000 opositores, cuyas fosas 
comunes habían sido encontra- ■ 
das por las tropas federales I 
rusas cuando entraron en 
Grozni, la capital chechén.

Shajrái reiteró que el , 
Gobierno de Rusia no negó- 
ciará con Dudáyev, y aseguró, 
citando fuentes del mando , 
militar, que “en los próximos 
días concluirá el bloqueo de 
los accesos sur y sureste de 
Grozni”. ;

Puntualizó que con Dudáyev 
“sólo se puede negociar como 
se negocia con un terrorista 
que se ha apoderado de un 
autobús o de un avión”.

Agregó que tiene sospechas . 
de que el líder chechén se , 
encuentra oculto en la vecina 1 
República Ingush.

En este sentido, Shajrái i 
señaló que “todo-s los líderes ; 
chechenes, a excepción de ’ 
Dudáyev, se pronuncian por 
restaurar la república de Che- 
cheno-Ingushetia”.

Por otra parte, ayer se supo 
que las pérdidas de las tropas i 
federales rusas en Chechenia 
suman al menos 735 muertos t 
y unos 2.500 heridos, comunicó 1 
la agencia “Interfax”. '

La agencia, que cita fuentes i 
de los Ministerio de Defensa 
e Interior de Rusia, señala que ' 
dichos datos son “prelimina- , 
res”.

Las tropas de tierra son las j 
que han sufrido más bajas en 
las más de siete semanas del 
conflicto en Chechenia, con un , 
total de 395 muertos, de los i 
cuales 139 eran oficiales. '
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copera; el Sestao, que llega con 
desventaja, no debe ser obstáculo 
en el Carlos Belmonte La
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Morientes volverá a tener su oportunidad.El Alba con el cielo más despejado que en la anterior eliminatoria.

Para hacer valer el 1-2 de las Llanas en el choque de ida

El Albacete quiere 
mantener la tensión
El Albacete vuelve a la Copa del Rey, esta vez con el 
cielo más despejado que en la tercera ronda, donde el 
Beasain le hizo pasar las de Caín. El resultado de Las 
Llanas (1-2) otorga un sentimiento de mucha más tran
quilidad, lo que no debe traducirse en confíanza, pues

el conjunto vizcaíno, nada tiene que perder y sí mucho 
que ganar, por lo que intentará dejar una buena imagen 
en este su regreso al Carlos Belmonte. En la temporada 
90-91, con ambos equipos en Segunda División A, los 
verdinegros empataron a cero.

Adolfo GIMÉNEZ

Benito Floro prosigue con 
su plan previsto de repartir 
minutos de competición y así, 
para esta tarde, es probable 
que vuelva a repetir un equipo 
muy similar al que ya jugara 
en Las Llanas, con buenos 
resultados.

El choque de ida sirvió, 
entre otras cosas, para com
probar el buen estado de forma 
en el que ha llegado el valli
soletano Goyo Fonseca, que a 
renglón seguido hizo su debut 
en la Liga, al jugar la segunda 
parte en Riazor.

El ex-españolista puede vol
ver a formar tándem con Fer
nando Morientes, el joven 
goleador de la cantera, al que 
Floro trata de tener en la rue
da de los jugadores más uti
lizados, a fin de no retrasar 
su confirmación entre la elite.

El Sestao, por su parte, ven
ció a domicilio el pasado fin 
de semana en Palencia (0-2) 
dentro del grupo II de la 
Segunda División B y dio el 
salto hacia la tercera posición 
de la tabla, con lo que el con
junto de Blas Ciarreta se acer
ca a su meta de alcanzar la 
fase de ascenso.

El Sestao es un equipo que 
está en racha como demostró

en la primera parte del encuen
tro de ida, donde por media
ción de Fuentes acertó a ade
lantarse en el marcador. Los 
hombres de Floro tendrán que 
mantener la tensión propia de 
un encuentro de competición 
oficial para evitar disgustos de 
imprevisibles consecuencias. 
Sabido es que el consejo de 
adminsitración aguarda como 

* El Sestao no arroja la toalla 
~ y confía en dar guerra

El Sestao Sport atraviesa una etapa de estecheces económicas 
que le hizo pensar incluso en la posibilidad de haber viajado 
hoy mismo desde Vizcaya. Finalmente, el modesto conjunto 
verdinegro partió en la mañana de ayer y para última hora 
de la tarde estaba prevista la llegada al Hotel Albar de nuestra 
ciudad.

La plantilla de Blas Ciarreta, que todavía lamenta el penalty 
con el que el Albacete logró su segundo gol en Las Llanas, 
no arroja la toalla, aunque los jugadores ven difícil dar la 
campanada en el Carlos Belmonte. El técnico vasco dejó en 
casa al centrocampista Jorge, lesionado; Gaizko con el que 
tuvo un enfrentamiento dialéctico el pasado domingo y a 
Lobato, con el que apenas viene contando. Convocó a los 
porteros Alvaro y Sangroniz; Bastida, Ibarrondo, Novoa, 
Garmendia, Carmona, Fuente, Solaun, Olaeta, Sesé, Dani 
Alonso, Bouzo, Cali, Gorka y Gotzon.

agua de mayo futuras recau
daciones coperas que pudieran 
derivarse de emparejamientos 
más atractivos, y a partir de 
la siguiente eliminatoria ya 
entran en liza los equipos que 
esta temporada han jugado en 
Europa.

Contra lo que sucedió en el 
choque de Copa ante el Bea
sain, esta vez sí pagan los abo- 

nadc., aunque lo harán en can
tidad módicas que van de las 
500 pesetas en los Fondos a 
las 1000 pesetas en Preferencia 
y Tribuna Marcador.

Para los no abonados, los 
precios oscilan entre las 1000 
de los Fondos y las 2000 de 
Preferencia.

A partir de las nueve, cita 
con la Copa y el bocadillo.

Blas Ciarreta.

t /

j

La mayoría de los 
partidos darán 
comienzo a partir 
de las nueve

La mayor parte de las eli
minatorias están en el alero, 
pues ninguna de las ventajas 
puede considerarse defini
tiva.

Ni siquiera el Toledo, 
que logró nada menos que 
un 3-0 en su campo, puede 
relajarse en el Nuevo Zorri
lla, ante un Valladolid que 
está obteniendo buenos 
resultados en Liga de la 
mano de Pepe Moré.

El programa de los par-, 
tidos de vuelta correspon
dientes a la cuarta elimina
toria de la Copa del Rey 
el el siguiente:

Partidos que se juegan 
hoy miércoles:

* At.Madrid-Las Palmas 
(Gracia Redondo) 0-0; 
21,00 horas.

* Albacete-Sestao (López 
Nieto) 2-1; 21,00 horas.

* Racing-Rayo Vallecano 
(Andradas Asurmendi) 1-0; 
20,30 horas.

* Valladolid-Toledo (Es
quinas Torres) 0-3; 18,00 
horas.

* Compostela-Lleida 
(Rodríguez Martel) 0-2; 
20,45 horas.

* Sporting-Sevilla (Marín 
López) 1-2; 20,30 horas.

* Celta-Mallorca, 21,00 
horas. (Andújar Oliver) 1-2; 
21,00 horas.

* Badajoz-Leganés (Al
fonso Alvarez) 2-0; 21,00 
horas.

* Valencia-Salamanca 
(García-Aranda Encinar) 1 
- 2; 21,00 horas.

* Villarreal-Palamós 
(Prados García) 1-2; 20,45 
horas.

- Jueves, día 2
* Betis-Real Sociedad 

(Santamaría Uzqueda) 1-0; 
21,30 horas, con televisión 
en directo TVEl.
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Ambos han lanzado seis y han convertido cinco y cuatro, respectivamente

Koeman y Zalazar, los 
especialistas del penalty

A.G.

El Barcelona es el equipo 
de Primera División al que.más 
penaltis le han señalado a favor 
en las diecinueve jornadas de 
Liga que se llevan disputadas, 
y de los seis que ha dispuesto 
ha transformado cinco, todos 
ellos a cargo del holandés 
Ronald Koeman.

El defensa holandés, que en 
esta primera vuelta de la Liga 
sólo ha fallado en un intentó, 
es el máximo especialista dé 
su equipo en este tipo de faltas. 
Tras él, en la relación de acier
tos, figuran el uruguayo del 
Albacete José Luis Zalazar y 
Sebastián Cruzado Fernández, 
“Chano” (Tenerife),' con cua
tro y tres convertidos, aunque 
ambos centrocampistas falla-' 
ron en dos ocasiones.

Entre los equipos menos 
favorecidos por esta infracción 
se encuentra el Compostela, 
conjunto gallego que no há dis
puesto hasta ahora de la opor
tunidad desde, Íos oñce metros, 
seguido, del Español de Bar
celona, que falló en la única 
ocasión de que dispuso.

La jornada sexta fue la más 
prolífica en goles por este 
motivo al sancionar los árbitros 
ocho penaltis (seis de ellos 
finalizaron en la red), mientras 
que en la decimosexta los cole
giados no pitaron ninguna 
pena máxima.

En cambio, en las jornadas 
séptima y decimonovena los 
encargados de lanzar esta 
infracción erraron en tres oca
siones de los cuatro intentos 
de que dispusieron.

Manolo tiene luz verde para 
alinearse en el torneo del k.o

Mi:

El Albacete Balompié tiene 
luz verde por parte de la Fede
ración Española para alinear, 
si así lo estima conveniente 
Benito Floro esta noche, a 
Manolo, jugador que ha lle
gado esta temporada proce
dente del At. Marbella.

La participación del jugador 
valenciano en la primera ronda 
de la Copa del Rey defendien
do los colores de su anterior 
equipo suscitó las dudas por 
parte de los responsables del 
club merengue, que se pusie
ron en contacto con los ase
sores jurídicos de la Federa
ción Española de Fútbol para 
despejar incógnitas.

La respuesta de los organis
mos oficiales deja vía libre a 
la incorporación de este juga
dor en el torneo del k.o, tal 
y como lo viene haciendo en 
la Liga española.

Zalazar marcó su último gol de penalty en Riazor, el pasado domingo. JESUS MORENO

El Tenerife es el equipo que 
más penaltis ha fallado hasta 
el momento, tres, seguido del 
Albacete y Betis, con dos. En 
el apartado individual, con dos 
fallados, “Chano” acapara los 
errores de los tinerfeños, mien
tras que el delantero argentino 
Daniel Aquino lo hizo por los 
béticos y el centrocampista, 
uruguayo José Luis Zalazar 
por los albaceteños.

Durante las diecinueve jor
nadas de Liga que se llevan 
disputadas se han lanzado 61 
penaltis, de los que m sido

La dudas suscitadas en el 
caso de Manolo no se dan en 
el de Goyo Fonseca, por no 
haber sido el vallisoletano uti
lizado por Camacho en la 
Copa del Rey durante esta mis
ma temporada.

Por otro lado, el entrenador 
del Sestao, comentó ayer antes 
de partir hacia Albacete que 
“el partido hay que jugarlo y 
si. hemos perdido en casa 
jugando bien, por qué no pode
mos ganar si volvemos a repetir 
el juego realizado en el 
encuentro de Liga”.

De todos modos, el técnico 
vizcaíno reconoce la dificultad 
del encuentro “ya que si ellos 
eran favoritos antes de jugar 
el primer partido ahora lo son 
más”.

“No hay que olvidar que el 
Albacete está en la mitad de 
la tabla de Primera División 
y el Sestao en Segunda B”, 
añadió Ziarreta. 

convertidos 41, que correspon
den a un 67,2 por ciento de 
efectividad.

- Relación de penaltis: 
(lanzados y convertidos 
Koeman (Barcelona) 6/5 
Zalazar (Albacete) 6/4 
Chano (Tenerife) 5/3 
Salenkó (Valencia) 3/3 
Donato (Deportivo) 3/2 
Gudelj (Celta) 3/2
Muñiz (Sporting Gijón) 3/2 
Michel (Real Madrid) 3/2 
Aragón (Zaragoza) 3/2 
Kodro (Real Sociedad) 2/2 
Suker (Sevilla) 2/2

Manolo podrá jugar, si así lo quiere Floro.

Alexis (Betis) 2/2
Aquino (Betis) 3/1
Carlos (Oviedo) 2/1
Garitano (Athletic) 2/1 
Simeone (At. Madrid) 2/1
Setién (Santander) 2/1
Markovic (Logroñés) 1/1
Higuera (Zaragoza) 1/1
Larrazábal (Athletic) 1/1
Bango (Sevilla) 1/1
Hierro (Real Madrid) 1/1
Nilson (Valladolid) 1/1
Morales (Gijón) 1/0
Laudrup (Real Madrid) 1/0
Francisco (Español) 1/0 
Juanele (Tenerife) 1/0.

Fernando Morientes. i

Morientes, en la 
preselección sub‘20' 
que disputará el 
Mundial en marzo, 
junto a Raúl e Iván i 
de la Peña i

A.G.[

El jugador del Albacete. 
Fernando Morientes, ha sido 
citado por Andoni Goicoechea 
para uno.s entrenamientos que 
reunirán a veinte jugadores, las! 
más firmes promesas del fútbol 
español, que serán los que for
men parte del Mundial juvenil 
de Nigeria que se disputará 
entre el 11 y 26 del próximo: 
mes de marzo.

De acudir Morientes al' 
Mundial, Floro no podrá dis
poner de él durante al menos 
dos partidos, el del día 12 de; 
marzo, Athlétic de Bilbao-?\1-. 
bacete y el del día 19, Alba-; 
cete-Sporting de Gijón. ,

La convocatoria de Morien- i 
tes ha sido ampliamente cele
brada en la sede blanca, por 
lo que significa de proyección 
nacional para uno de su.s más 
firmes valores de la cantera. í

Las grandes estrella.s de la 
convocatoria son el'madridista i 
Raúl y el barcelonista Iván de! 
la Peña? La relación de juga-: 
dores citados es la siguiente: j

Fernando Morientes Sán- i 
chez (Albacete); José Félix | 
Guerrero López (Athletic Bil- ■ 
bao); Raúl Otxoa Sainz (Ath
letic Bilbao); David Cordón i 
(Atlético de Madrid); Javier ‘ 
López Vallejo (Atlético Osa- i 
suna); Carlos Domingo Plade- [ 
valí (Barcelona); Roger García . 
Junyent (Barcelona); Iván de 
la Peña López (Barcelona): 
Antonio Velamazán Tejedor ; 
(Barcelona); Vicente Fernán- ¡ 
dez Pujante (Lleida); Miguel j 
A. Sánchez Muñoz “Michel" . 
(Rayo Vallecano); Juan L. Fer- j 
nández Redondo (Betis); 
Miguel A. Salgado Fernández j 
(Celta); Raúl González Blanco 
(Real Madrid); Luis Martínez 
Arasa (Real Madrid); Enrique 
Torres Martín (Real Madrid): 
César Martín Villar (Real 
Oviedo); Joseba Etxebarria 
Lizardi (Real Sociedad); Luis 
C. Cuartero Laforga (Real 
Zaragoza); Gorka López 
Ochando (Tenerife).
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Carlos Cardús desea volver en Albacete, tras dos años de inactividad

Las carreras del Abierto
Ducados serán puntuables

LT

La Federación Española de 
Motociclismo, la Asociación de 
circuitos y RPM exclusivas, lle
garon a un acuerdo a través 
del cual las carreras del Abier
to Ducados, volverán a ser 
puntuables para el Campeona
to de España de la especia
lidad, según confirmó a Efe 
Jordi Castell, portavoz de la 
empresa promotora.

RPM adquirió los derechos 
comerciales y de televisión de 
todas las carreras .del Campeo
nato de España hace tres años, 
contrato que finalizó el pasado 
día 31 de diciembre.

En el momento de la nego
ciación del contrato para este 
año, la Federación solicitó una 
renovación de las condiciones 
económicas, para que el Abier
to Ducados fuera considerado 
puntuable para el Campeonato 
Nacional.

Sin embargo, ni la empresa 
promotora, ni la Asociación de 
circuitos, que engloba los tra
zados de Albacete, Madrid, 
Jerez y Catalunya (Montmeló 
y Calafat), aceptaron estas 
pretensiones.

Finalmente ambas partes lle
garon a un acuerdo satisfac
torio y a falta de la firma, el 
Abierto Ducados otorgará el 
título nacional como en las 
anteriores dos ediciones.

El trazado de Cartagena, 
pendiente de unas obras para 
su homologación definitiva, 
podría albergar, de llegar a un 
acuerdo, una de las dos prue
bas que se disputarán en 
Catalunya.

El calendario existente hasta 
la fecha es el siguiente:

26 de febrero: circuito de 
Albacete

5 de marzo: circuito del 
Jarama

14 de mayo: circuito de 
Calafat

4 de abril: circuito de Cata
lunya

2 de julio: circuito de Cata
lunya

15 de octubre: circuito de 
Jerez

22 de octubre: circuito del 
Jarama.

Carlos Cardús

Por otro lado, el piloto cata
lán Carlos Cardús, retirado del 
motociclismo desde hace dos , 
años, comentó a Efe su deseo 
de volver a la competición ofi
cial e indicó que podría hacerlo 
el próximo 26 de febrero en 
la primera prueba del Cam
peonato de España de velo
cidad, que se disputará en el 
circuito albaceteño de La 
Torrecica.

Carlos Cardús manifestó 
que existe un claro interés por 
parte de la marca japonesa 
Honda -con la que el piloto 
ha participado en el Mundial 
de velocidad durante varias 
temporadas- para que vuelva

Carlos Cardús, tras dos años sin competir, vuelve a los circuitos.
1

El Circuito de La Torrecica abrirá el calendario del .Abierto Ducados.

a competir y que dispone del 
personal necesario para com
pletar el equipo que le per
mitirá retornar al motociclis
mo.

El objetivo de Carlos Cardús 
para la actual temporada es 
participar en las siete pruebas 
que conforman el calendario 
nacional, así como “compagi
nar la vuelta a los circuitos con 
el trabajo en la gasolinera y 
ayudar en lo posible al moto
ciclismo español”.

”Sé que aún soy rentable, 
que puedo estar en la cabeza 
de las carreras. Doy espectá
culo y sobre todo quiero ayu
dar a los pilotos más jóvenes 
a que conozcan cómo trabaja 
un profesional y cómo se pre
para un campeonato del mun
do”, señaló.

v Cardús sigue con el 
'‘gusanillo de la moto”

Cardús reconoció que “el gusanillo de las motos” y de la 
competición no le han abandonado ni un sólo día desde que 
decidió retirarse. “Aunque lógicamente no quiero volver a 
tropezar otra vez en la misma piedra, porque aún perdura 
el disgusto que tuve hace dos años”.

El piloto de Tiana recordó su frustrada actuación durante 
la temporada 1993, cuando intentó recaudar dinero para 
“Amnistía Internacional” y participó en el campeonato del 
mundo con el lema: ”Correr por la libertad”. ”Nadie supo 
entenderme entonces, ya que nunca quise ganar dinero con 
ello. No recaudaba dinero para mí, a pesar de que mucha 
gente pensó que como no tenía un patrocinador er. aquel 
momento, quería ese dinero para poder seguir corriendo”.

Rugby: Laborioso 
triunfo del C.R. 
Asisa Albacete en 
Denia (7-25)

El C. Rugby Asisa Albacete 
lidera la fase de ascenso a Pri
mera División, tras una labo
riosa victpria en Denia (7-25).

Se enfrentaba el conjunto 
manchego a uno de los equipos 
potentes de esta fase de ascen
so, al que, en las ocasiones en 
las que se habían enfrentado, 
no le había podido ganar. No 
obstante, la buena marcha del 
equipo albaceteño hacía pre
sagiar que el resultado final iba 
a ser distinto al de otros 
enfrentamientos.

En la primera, dos rápidos 
contragolpes dan lugar a dos 
ensayos del equipo albaceteño, 
que pasa a dominar nuevamen
te el partido, acabando esta 
primera parte con un rotundo 
0-15.

En la segunda parte, el 
Denio echó el resto y aminoró 
diferencias, pero finalmente se 
impuso el buen hacer de los 
albaceteños, que fueron mejo
res física mente. Con dos nue
vos ensayos, dejó sentenciado 
el partido.

Victoria del
C.A.Balonmano 
Villarrobledo ante 
el At. Manzanares

Juan MARTINEZ

El CAB Villarrobledo ven
ció por 24-13 ai equipo de 
Manzanares, gracias a la agre
sividad y tensión defensiva del 
conjunto local.

Los excesivos nervios y la 
precipitación inicial impidieron 
el despegue en el marcador, 
que se prolongó durante toda 
la primera mitad, que finalizó 
con un marcador muy abierto: 
11-10, que parecía poner las 
cosas difíciles al conjunto 
roblense.

En el segundo periodo, el 
CAB se transformó, tanto en 
ataque como en defensa, colo
cándose muy pronto con ven
taja en el marcador.

El partido se rompió con un 
17-11 favorable a los locales, 
que a partir de ese momento 
se dedicaron a explotar el con
tragolpe, aumentando aún más 
las diferencias.

Al final, un gran segundo 
tiempo del CAB Villarrobledo, 
en el que dejaron que su rival 
anotara sólo tres goles. Con 
este triunfo, el conjunto 
roblense se aupa a la sexta 
posición de la tabla, a la espera 
del próximo partido. Hay que 
recordar que el CAB descan
sará la próxima jornada.

Por otra parte, hay que des
tacar el triunfo de las juga
doras del CAB Cruz Roja 
Villarrobledo frente al Bm. A3 
Bolaños, al que venció por 31-0 
en su debut liguero.

Las jóvenes jugadoras 
roblenses tendrán que viajar la 
próxima semana a Madridejos, 
para enfrentarse con el titular 
de la cancha, que ocupa el ter
cer puesto en la clasificación.
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La liga española, con doble interés para los jugadores.
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Lus sorpresas depararon un premio de 730 millones la temporada pasada.
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Vuelven a subir ¡as recaudaciones, tras un período de baja g 

La quiniela, el juego de azar con í 
más tradición, cumple 50 años 1

Miguel SANTAYAN.4

País eminentemente amante 
de los juegos de azar, España 
lleva nada menos que 50 años 
haciéndo cruces para intentar 
saber cada semana con ante
lación qué equipos de fútbol 
iban a dar una alegría a sus 
aficionados, y de paso a los 
que habían apostado por ellos. 
La quiniela futbolística, cono
cida vulgarmente como el jue
go del ”l-X-2”, celebra este 
año su cincuentenario entre la 
nostalgia de tiempos pasados, 
en los que, al haber menos 
competencia, era el que más 
adeptos tenía, y la esperanza 
de tiempos futuros, en los que 
intentar recobrar ese esplendor 
de hace unas décadas.

Y es que ha sido precisa
mente la última de éstas la más 
negra de todas para la Orga
nización Nacional de Loterías, 
que acabó en 1985 con una 
recaudación de 61.596 millones 
de pesetas anuales y finalizó 
un año después con otra de 
40.836 millones, que no iría 
sino decreciendo aún más has
ta 1992, en que volvió otra vez 
a la dinámica de crecimiento 
económico que había experi
mentado siempre a lo largo de 
su historia, favorecida quizás 
por la subida de cada columna.

No ha sido ésta sin embargo 
el principal cambio experimen
tado en el mundo de las qui
nielas a lo largo de sus 50 años 
de vida. Quizás, el más sig
nificativo para todos los apos
tantes fue aquella determina
ción de la ONLAE de suprimir 
el ”l-X-2” por ”X”, que dio 
pie a numerosas equivocacio
nes durante bastantes jornadas, 
y a que tuviera que permitirse 
por parte de aquel que bas
tante tiempo después aún se 
pudieran recoger boletos que 
hubieran sido presentados con 
los símbolos tradicionales.

Curioso es también el hecho 
de que siendo un juego que 
depende sobre todo de los

equipos de fútbol, pues al fin 
y al cabo no podrían existir 
las quinielas sin los encuentros 
de cada fin de semana -el des
canso veraniego es la más clara 
demostración-, tan sólo un 1 
por ciento de la recaudación 
vaya a parar a la Liga de Fút
bol Profesional que preside 
Antonio Baró. El mayor por
centaje, como es lógico, va al 
reparto de premios -el 55 por 
ciento-, mientras que la Admi
nistración y el Tesoro se lleva 
el 19’52 por ciento, las Comu
nidades Autónomas se bene
fician del 10’98 por ciento, el 
Consejo Superior de Deportes 
del 7’5 por ciento, y los des
pachos de quinielas se reparten 
el 6 por ciento restante.

Recaudaciones

La quiniela ya no es la que 
era, sobre todo en materia de 
recaudaciones. La aparición de 
la Lotería Primitiva, la Bono- 
loto, y hasta la potenciación 
del cupón de*la ONCE, han 
ido restándola adeptos con el 
paso de las temporadas, aun
que quizás en los últimos años 
se hayan recuperado algunos, 
más que nada por seguir sien
do el juego más barato y... el 
de siempre.

Purificación Esteso, la direc
tora general de la ONLAE, 
intenta recrear la época de las 
vacas gordas, algo que no con
siguieron innovaciones como la 
incorporación al boleto del ple
no al quince, o incluso aquella 
quiniela al descanso, que tam
bién daba premios a los que 
habían hecho un pleno en el 
intermedio de todos los par
tidos.

Los botes acumulados sí 
parece han repercutido en un 
aumento de las recaudaciones, 
como demuestra que en 1994 
hubiera un incremento del 7’86 
por ciento con respecto al año 
anterior, pese a haberse dis
putado siete jornadas menos. 
La media por jornada se elevó

LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO SENCIttO-MULTíFLE
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El l-X-2, el juego por excelencia de los españoles.

a 1.460 millones de pesetas, 
frente a los 1.128 millones del 
93 -casi el doble que en 1991, 
en que no se pasó de los 654 
millones de pesetas cada sema
na, más de 300 millones menos 
que, por ejemplo en 1980-.

Lo que está claro es que 
a la gente le ha llamado sin 
duda la atención los grandes 
premios que se han llevado a 
lo largo de estos 50 años los 
acertantes de los considerados 
”plenos millonarios”, desde 
aquel recordado Gabino, que 
en los años 70 conmovió a la 
opinión pública al cobrar cerca 
de 30 millones de pesetas. En 
este sentido ha contribuido ai 
incremento de recaudaciones 
experimentado en el último 
año el que a lo largo del mismo 
se diera el premio record de 
la historia de la Quiniela, con 
un resguardo de cuatro apues
tas sellado en Madrid al que 
se pagó 732.632.835 de pesetas.

Ceuta, Madrid y Melilla, las 
que más juegan ai l-X-2

Por provincias, las que más jugaron en 1994 fueron Madrid 
-10.681 millones de pesetas-, Barcelona -7.540- y Valencia 
-2.682 millones-; mientras que las que menos fueron Soria -104-, 
Melilla -120-, Teruel -140-, Guadalajara -145-, Ceuta -149-, 
Cuenca -190- y Palencia -191-. Claro está que si se tiene en 
cuenta el gasto por habitante, la primera es Ceuta, con 2.209 
pesetas al año por habitante, seguida de Madrid -2-158-, Melilla 
-2.121-, Baleares -2.020-; y las últimas Córdoba -623-, Jaén 
-650-, Granada -709-, Sevilla -773-, y Badajoz -799 millones-. 
Las que experimentaron un incremento porcentualmente mayor 
de recaudación fueron Melilla, Huesca, Teruel, Cantabria. 
Málaga y Orensa, frente al descenso más acusado que se dio 
en Lérida, Navarra, La Rioja, Albacete, Salamanca y Valladolid.

Lo que está claro es que a la gente le ha llamado sin duda 
la atención los grandes premios que se han llevado a lo largo 
de estos 50 años los acertantes de los considerados "plenos 
millonarios”.
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funerales por el hincha 
sesinado del Génova
NOVA (Italia).- Los 
des de Vincenzo Spagno- 

¿3 joven de 25 años ase- 
¿ loantes del partido de fút- 

énova-Milán, se oficiarán 
^mañana del jueves, en 
jsia de San Teodoro, de 
ital genovesa.
funeral será oficiado por 

■^3enal arzobispo de Géno-
Sovanni Canestri, con la 
gcia el alcalde de la ciu- 
jenovesa, Adriano Sansa, 
¡resentantes del Ayunta- 
p de Milán y estarán pre- 
( los estandartes de las 
^s de Génova y de

W

[.ifamilia de Vincenzo 
iolo ha enviado una carta 
alde de Génova, Adriano 
ay al presidente del club 
®. Aldo Spinelli, en el 
es muestra el agradeci- 
o por “la calurosa soli- 
ftd”, a la vez que indica 
^esea, “junto a todos los 
bs, vivir este dolor en 
po”.
h ayer tarde estaba pre
tina ceremonia fúnebre en 
^0 de Vincenzo Spagno- 
n ¡espera de que se instale 
iniara ardiente en el hos- 

‘¿San Martino”.
1 {Génova, mientras tanto, 
■stán realizando diversas 
itivas en favor de la fami- 
s’Vincenzo Spagnolo. Así, 
os de la víctima están 
?endo fondos, que des- 
fcerán entregados a los 

mes del joven fallecido, 
pre el lugar donde se pro
fe! apuñalamiento, desde 
^ismo, se han coleado 
■os ramos de flores y ha 
feido un escrito que dice: 
P en el corazón de quien 
la no es morir. Hasta lue- 
Spagna (apelativo con el 
le nombraban sus ami-

lis r'

/
Escena.s que no pueden volver a repetirse.

* P su parte, Simone Bar- 
-¿-1 la, que se ha confesado 

r del asesinato del segui- 
genovista Vincenzo Spag- 

^ Bntes del partido liguero 
pa-Milán, ha pedido “per-

dón a todos” y mostrado su 
arrepentimiento, a través de 
los carabineros (policía milita
rizada) y de su abogado defen
sor, Stefano Savi.

”Pido perdón a todos; a mis 
padres y a los familiares de 
Vincenzo. No habría nunca 
imaginado que estas cosas 
arruinasen la vida de dos fami
lias. Deseo escribir una carta 
a los padres de Vincenzo, que 
ahora lloran más que yo”, ha 
indicado Barbaglia por medio 
de su abogado.

Según Stefano Savi, Barba
glia, que desde el lunes, está 
en una celda de aislamiento, 
se encuentra “desesperado y 
llorando”. El propio magistra
do Massimo Terrele, tras el 
interrogatorio, ha definido a 
Barbaglia como “un joven 
asustado”.

A los carabineros Barbaglia 
les ha indicado que “de no 
haber sido identificado, habría 
ido a rezar a la iglesia”.

v Fueron denunciados cinco 
hinchas milanistas

Cinco jóvenes seguidores milanistas que formaban parte del 
grupo de Simone Barbaglia, autor del asesinato de Vincenzo 
Spagnolo antes del partido Génova-Milán el pasado domingo, 
han sido denunciados por varios delitos, que van desde la 
participación en peleas al encumbrimiento personal.

Los cinco, de los que no se han facilitado las identidades, 
son menores o jóvenes que en los últimos meses han adquirido 
la mayoría de edad. Todos han prestado declaración ayer, 
martes, en Génova, adonde llegaron desde Milán.

Algunos de ellos tuvieron parte activa en la peleas registradas 
antes del partido, en una de las cuales encontró la muerte 
Vincenzo Spagnolo, mientras que otros ayudaron a Simone 
Barbaglia en el interior del estadio genovés en su intento de 
no ser identificado por la policía.

Las investigaciones policiales sobre el grupo del que formaba 
parte Brabaglia están a punto de concluir y sólo quedan por 
aclarar las posturas de algunos seguidores milanistas que, en 
el estadio, podrían haber ayudado a! autor del asesinato.
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Italia: Simone 
Barbaglia deberá 
responder de 
homicidio 
voluntario

GENOVA.- Simone Barba
glia, que se ha confesado autor 
de la muerte de Vincenzo 
Spagnolo, ocurrida el pasado 
domingo antes del encuentro 
deguero Génova-Milán, deberá 
responder a la acusación de 
homicidio voluntario no pre
meditado, según ha determi
nado el juez Massimo Terrile.

El magistrado, al término 
del largo interrogatorio al que 
ha sometido a Barbaglia, no 
ha creído completamente la 
versión del inculpado, quien 
dijo haber actuado en legítima 
defensa tras haberse quedado 
sólo ante un grupo de segui
dores genoveses.

La no premeditación del 
homicidio voluntario estaría 
basada en el hecho de que el 
cuchillo utilizado en la muerte 
de Spagnolo, según ha reve
lado Barbaglia, no era de su 
propiedad, sino de un amigo, 
menor de edad, que se lo había 
prestado al juzgar el viaje a 
Génova de “arriesgado”.

Simone Barbaglia, mientras 
tanto, permanece en la cárcel 
a la espera de ser nuevamente 
interrogado, en esta ocasión 
por el juez que dirige las inves
tigaciones preliminares, Gior
gio Ricci.

Para ayer tarde estaba pre
visto se practicara en Génova 
la autopsia al cadáver de Spag
nolo. Los peritos deberán esta
blecer con precisión la fuerza 
y dirección de la única cuchi
llada que sufrió el fallecido.

Ambos aspectos podrían ser 
decisivos para confirmar la 
tesis de la defensa de Barba
glia, basada en la involunta
riedad del homicidio. Según su 
abogado defensor, Stefano 
Savi, el jovenaficionado mila
nista habría reaccionado en 
defensa propia.

Según la reconstrucción de 
los hechos, el grupo de segui
dores milanistas del que for
maba parte Barbaglia Ríe per
seguido por algunos aficiona
dos del Génova, aquél, al que
darse aislado, extrajo el cuchi
llo como gesto de defensa. 
Spagnolo se habría abalanzado 
sobre él, con ánimo de desar
marlo o porque fue empujado.
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Salón Internacional del Deporte en Barcelona

Natación, fútbol y baloncesto son los deportes más populares en nuestro país

Un tercio de los españoles hace 
deporte de manera habitual

BARCELONA.- Un treinta 
y cinco por ciento de los espa
ñoles, entre entre 15 y 60 años 
de edad, practican algún 
deporte de forma habitual, 
entre los que destacan la nata
ción, el fútbol y el baloncesto, 
según un estudio presentado 
en el Salón Internacional del 
Deporte,'”Sport 95”.

El conseller de Industria y 
Energía de la Generalitat, 
Antoni Subirá, dio a conocer 
los datos del estudio “Escena
rios de Desarrollo de Artículos 
Deportivos”, el primer libro 
blanco que se elabora sobre 
la práctica del deporte y que 
recoge las previsiones de las 
tendencias del sector hasta el 
año 2000.

El estudio revela que la 
natación, el fútbol y el balon
cesto son los deportes más 
populares en España, mientras 
que los artículos más habitua
les en los hogares son la bici
cleta, el juego de ajedrez, el 
balón de fútbol, la raqueta de 
tenis y los balones para depor
tes de equipo.

El gasto medio por habitante 
en artículos deportivos fue en 
1993 de 3.096 pesetas, cifra 
muy inferior a los 9.500 pesetas 
de gasto medio de los ciuda
danos europeos, pero esta can
tidad se incrementará en los 
próximos años hasta llegar a 
las 8.150 pesetas, según las pre
visiones de las empresas del 
sector.

Las empresas también pre
vén que antes del año 2.000 
ya serán un 40 por ciento de 
los ciudadanos españoles adul
tos los que practica! án deporte 
habitualmente.

El sector, económicamente, 
se retrata como muy atomiza
do, con una demanda muy exi
gente y una oferta despropor
cionada de marcas, por lo que 
la previsión es que se concen
tre el número de puntos de 
venta de artículos deportivos 
y el número de marcas exis
tentes.

En 1993 había 5.652 tiendas 
deportivas en toda España con 
un promedio de 8.877 habitan
tes por tienda. Por otro lado, 
existían 2.408 marcas comer
cializadas por 670 empresas, 
con una media de 758 mino
ristas por cada empresa, clien
tela que desde 1991 es muy 
ensible a los incrementos de 

precios.
Estas previsiones conlleva- 

"án, según los técnicos, que las 
empresas deportivas aumenten 
;as unidades vendidas pero 
•mantengan su actual volumen 
:e facturación, que actualmen

te asciende a 224.050 millones 
.¿e pesetas brutas. La previsión 
cs que en 1998 aumenten su 
facturación un 0,9 por ciento.

Dependiendo del plazo pre- 
i.sto para la recuperación eco-

El fútbol sigue siendo el deporte rey entre los españoles.

nómica, la tesis del estudio es 
que el sector de artículos 
deportivos mantendrá un ere- 
cimento sostenido, tras varios 
años de austeridad, para pasar 
a una facturación bruta de 
326.000 millones de pesetas en 
1999.

Respecto a los puntos de 
venta, hoy un 80 por ciento 
de ellos son pequeños comer
cios con una facturación anual 
que no llega a los 30 millones 
de media.

El 57 por cien de los puntos 
de venta son multi-oferta y un 
31 está especializado en cal
zado deportivo. En un futuro, 
se dibuja una tendencia de 
incremento de los grupos de 
compra, las franquicias y el 
aumento de áreas deportivas 
en las grandes superficies, ya 
que el índice de cierres de 
comercios deportivos es del 15 
por ciento anual.

Respecto al comercio exte
rior, desde 1993 se han redu

cido las importaciones en un 
7 por ciento y han aumentado 
las exportaciones en un 59.

Sin embargo, la tendencia es 
que aumente la influencia de 
la industria extranjera al 
aumentar las filiales, los impor
tadores y los fabricantes con 
producción en el extranjero, al 
tiempo que desciende el núme
ro de fabricantes nacionales.

El 42 por ciento de las 
empresas de artículos depor
tivos de España están ubicadas

^ El Rey Don Juan Carlos recibió a los 

promotores del ‘^espíritu olímpico^’
El rey don Juan Carlos recibió en audencia 

a los promotores del “Espíritu Olímpico”, una 
campaña en la que colaboran el Comité Olím
pico Internacional (COI), el Comité Olímpico 
Español (COE) y Antena 3 Televisión, y cuyo 
principal objetivo es realzar los valores huma
nos dentro del deporte.

El rey de España mostró su apoyo a esta 
iniciativa durante la recepción, en la que estu
vieron presentes, entre otros, Antonio Asensio, 
presidente de Antena 3 Televisión, y Alfredo 
Goyeneche y Antonio Pérez de Guzmán, vice
presidente y gerente del COE, respectivamen
te. Juan Antonio Samaranch, presidente del

COI y cuya presencia estaba anunciada en un 
principio, no pudo asistir a la audiencia ya 
que proclamó en Lausana a las cuatro ciudades 
candidatas a organizar los Juegos de Invierno 
del año 2.002.

El “Espíritu Olímpico” es un programa que 
tratará de trasladar a diferentes sociedades y 
países los valores más positivos del deporte. 
La citada cadena de televisión ofrecerá un total 
de 550 anuncios destinados a resaltar los diez 
conceptos que integran el éspíritu olímpico: 
energía, seguridad, solidaridad, convivencia, 
superación, tolerancia, calidad, vitalidad, com
petitividad y confianza.

1 n 
Pr: 
De 
ei 

el

en Cataluña. Las empresa 
sector dan trabajo a 
personas, con una mélica 
21 trabajadores cada una. k.

El salón “Sport”, cuya jj.jJ 
mera edición se celebró i ^^^^ 
30 años, contará este año - ^ 
la participación de 122 em 
sas y ocupa una superfió 
8.000 metros cuadrados «^ 
Feria de Barcelona qu<L¿ 
espera que sean visitadost^^ 
unos 6.000 profesionales c igg’
el 18 y el 20 de febrero. ¿ ^
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áotón ciclista vuelve a la actividad. Participación de lujo en Andalucía.

*
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liosa participación con un recorrido de 820 kilómetros, entre Sevilla y Granada

Angei M^ DE PABLOS

uelta a Andalucía, la primera 
el calendario, en febrero
Copa del Mundo de 

í, esa que se encuentra 
eligro por falta evidente 
ieve, propició el retraso 

^a Vuelta Ciclista a Anda
la. Es decir, el retraso de 
temporada internacional de 
)icicleta cuya competición 
al acude a los paisajes y 

> rutas andaluzas para vivir 
rimeras pedaladas oficia- 
esde el 8 al 12 de febrero, 

eran las fechas recogidas 
^1 anteproyecto de calen- 
,0, pasa a ocupar la banda 

va del 13 al 17 para su 
Dresa^'*^^'^^ Definitivo tras supe- 
■jj p ^0 pocas dificultades, 
íiedii ^ ^"^ nuevo triunfo de Luis 

¡yas, ese hombre constante 
ibajador que lleva, con pul- una. 

cuya
míe y acertado, las riendas;bró! ¡ " -------- ’........ .........  

' añor^'^ carrera que, año tras 
!2 en: 
srficii

cs capaz de romper moi- 
y superar barreras. Una 

Jos e ^"^^ un mes de su 
yj ín desde Sevilla, ya tiene 

adosfc -^ *^ presencia de equipos 
ilesY siempre más dili- 
ro. CÍ^-^ ^^^ españoles a la

^ de programar la tempó- 
Ya tiene confirmada una 

deipación internacional de
¡heo prestigio.

•■que, como tal, hay que 
•derar la participación del 
o Novell Sfotware con 

Uko de los corredores más 
indos dentro del pelotón 

'fdial como son el velocista 
^^japarov, el contrarrelo- 

Ekimov, el infatigable tra- 
or que es Franz Maasen 

(lorntidable rodador Edwin 
Hooydonck.

bi
 

:3
 

n>̂
 

5»
S

a

conjunto TVM holandés 
r^rá en la capital andaluza 
^sper Skibby y Stefan 

Mientras que el bloque 
■Motorola acudirá con el 

S.

^’^peón del mundo, el nor- 
fí'^ncano Lance Armstron? 

^*en respaldará un veterano

de tanto prestigio como el 
canadiense Bauer, el también 
norteamericano Jackie 
Andreu, el danés Johny Weltz 
o el belga Dernies. Los belgas 
de Lotto, con uno de los blo
ques más equilibrados de su 
ya larga historia, contará con 
Tchmil, los hermanos Peter y 
Mario Declercq, Frisson, Sun- 
derland y Jim van der Laer.

Telekom no para en barras, 
y ha inscrito a Poulnikov^ Heb- 
ner, Eric Zabel que es uno de 
los cinco corredores que más 
triunfos acumularon durante la 
temporada anterior, Udo Bois 
y el campeón mundial de afi
cionados Jan Ulrich.

Walter Godefrot me comen
taba por teléfono que, en caso 
de alguna forzada ausencia 
entre estos cinco hombres, 
mantiene en la recámara, como 
reserva, Olaf Ludwig. Y como 
ya le comenté al director belga, 
no acierto a discernir qué ten
drá más interés para los anda
luces: si la presentación pro
fesional de un campeón afi
cionado o el duelo que,, con

^ La Ruta del Sol cumplirá 
^ en esta edición 70 años

En total, la Vuelta Ciclista 
a Andalucía/Ruta dej Sol, que 
este año cumple su.s 70 años 
de historia, desde que en 1925 
la ganara por primera vez 
Luciano Montero, aunque 
vivirá su 40 edición, cubrirá 
820 kilómetros de 
competición, 13 puertos de 
montaña, de ellos únicamente 
dos de primer nivel, Axarquía 
y Durcal, y atravesará las 
provincias de Sevilla, Cádiz, 
Málaga, Córdoba y Granada. 
Verá la presentación 
profesional del campeón del

Abdoujaparov en ruta, puede 
prometer la competencia de 
este soberbio esprinter alemán. 
El ciclismo italiano, cuyo pres
tigio siempre está en alza y 
siempre es constante, contará 
con dos equipos en la Ruta 
del Sol. El Mapei de Juan Fer
nández, por una parte, con sus 
dos líderes, excepción hecha 
del suizo Romminger, Stefano 
della Santa y Baffi. El primero 
de ellos, por cierto, con el com
promiso duro de defender su 
triunfo absoluto del año ante
rior. A los dos ases trasalpinos 
les acompañará el jovencísimo 
Abraham Olano para comple
tar una tripleta de indudable 
y reconocido valor. Por su par
te, Lampre estará en Andalu
cía con Maurizio Fondriest y 
el polaco Jan Svorada, garantía 
siempre de buen hacer en la 
carretera.

Una participación de lujo. 
Considerando, además, que 
Luis Cuevas héi renunciado a 
contar con el conjunto francés 
de Le Groupement, porque le 
anunciaba una alineación sin 

mundo aficionado Ulrich, la 
del campeón olímpico Moreno 
y, quizás, la del vencedor del 
Tour del Porvenir, Casero. 
Contará con varios 
ex-campeones del mundo 
como Fondriest, Armstrong y 
Ekimov (éste en pista) y 
alineará en, la salida a su 
último vencedor, y mano 
derecha de Romminger, el 
italiano Stefano della Santa. 
¿Hay quién dé más?

Andalucía está siempre a la 
cabeza del ciclismo 
internacional.

el campeón del mundo Luc 
leblanc, que no empezará su 
particular temporada hasta el 
mes de marzo.

Los equipos españoles

Para que la participación 
española colme todas las ilu
siones, ya se sabe, deberá con
tar con un nombre por encima 
de todos: Miguel Induráin. 
Pero no es costumbre de José 
Miguel Echevarri tomar deci
siones tan tempranas y, hasta 
la Challenge de Mallorca, a 
buen seguro, no dirá quiénes 
viajen hasta Sevilla para rodar 
en la Ruta.

Sin embargo, hay indicios 
que hablan por sí mismos. Por 
ejemplo, la necesidad que tiene 
el campeón navarro de kiló
metros para encontrár la buena 
forma. Es sabido que Miguel 
tarda en alcanzar su mejor 
momento y que, hasta llegar 
a esa situación, su temporada 
es un constante devorar prue
bas en busca de su condición 
idónea.

Ruta del Sol.

Induráin, a coger 
la forma

Siempre, en los últimos 
años, ha estado en Anda
lucía, bien que a su aire, 
sin presiones, sin exigencias, 
sin objetivos. Pero, ha esta
do. Y casi siempre, ese sim
ple hecho, ya supone una 
garantía. No arriesgamos 
demasiado si adelantamos 
que estará una vez más.

Otra cosa bien distinta es 
con quién y en qué com
pañía. Desde Valencia, un 
buen amigo, me comunica 
que el flamante vencedor 
del Tour del Porvenir, 
Angel Luis Casero, pudiera 
hacer allí su presentación 
profesional. Y no resultaría 
descabellado pensar que así 
fuese porque Echevarri ya 
hizo lo mismo, en 1991, con 
Roberto Lezaun y le salió 
bien: ganó la Vuelta. El res
to del equipo Banesto se 
completaría con los Garme- 
dia, Prudencio, Jiménez, 
Hampsten y demás. Es posi
ble que la Once ponga en 
liza a su recuperado carn- 
peón Melchor Mauri. El 
ciclista de Vic es de aquellos 
a quienes siempre se les ha 
dado bien Andalucía y sus 
triunfos de etapa en las ron
das del 90 y 91 así lo ponen 
de manifiesto. En todo caso, 
Manolo Sáinz tiene un blo
que en el que se alternan 
sabiamente los ciclistas con
sagrados y los nuevos valo
res y sucede que, ponga los 
que ponga, su equipo resul
tará uno de los más com
petitivos de la prueba.

Paco Giner y su Artiach 
estará con su flamante 
fichaje Asiate Saitov y una 
serie de escuderos entre 
quienes destaca el valliso
letano J. Luis Santamaría.
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Solución al Hechagrama
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Entre las desordea 
letras de este recuadro d 
diez, (1), que pueden lee) 
izquierda a derecha, de 
cha a izquierda, de aq 
abajo, de abajo a arriba 
diagonal. ¿Sería Vd. cara 
identificarías, teniendj 
cuenta que una misma 
puede formar parte de o 
más de ellos?

(1) Nombres de varón.
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Horóscopo

^ ARIESy SALUD.- No se angustie por un pro- 
blema inexistente.
TRABAJO.- Sea más concreto. 

Ü AMOR.- No busque excusas para su
conducta imperdonable.

LIBRA
. .. SALUD.- Visite a un buen médico.
X Vfk TRABAJO.- Surgii ín tropiezos debi- 

wr 4v AMOR.- Su vida amorosa será agra
dable y bastante movida.

TAURO
SALUD.- Ningún problema.y TRABAJO.- Está atravesando un 
período difícil.

Iw AMOR.- Con el paso del tiempo las
cosas mejorarán.

Q. ESCORPION
SALUD.- Se sentirá relajado.
TRABAJO.- N<i e.s buen momento 
para deshacerse de ese dinero.
AMOR.- Su vida sentimental le pro- 
porcionará momentos románticos.

1 GEMINIS
SALUD.- Estado físico excelente.
TRABAJO.- Mantenga los pies en 
el suelo.

’ AMOR.- Se está comportando de 
manera muy egoista.

SAGITARIO
SALUD.- Sus trastorno.s erán solo de 
tipo nervioso.

A TRABAJO.- Su objetivo será el 
dinero.

” AMOR.- Sorpresa agradable.

CANCER
SALUD.- Necesita descansar.
TRABAJO.- Afronte sus problemas 
sin perder la calma.
AMOR.- Sentirá necesidad de ternura 
y afecto, pero no se la prestarán.

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Se sentirá muy bien. 
TRABAJO.- Excelente.

v->^ AMOR.- Día tranquilo en lo afectivo. 
Si tiene pareja estable, se sentirá muy 
unido a ella.

. LEO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Está actuando de forma 
diplomática para alcanzar esa meta. 
AMOR.- Evite las acostumbradas e 
inútiles discusiones.

^ ACUARIO
SALUD.- Dolor de cabeza.
TRABAJO.- Jornada fértil en ideas. 
AMOR.- Si no posée ningún lazo 
afectivo serio, la jornada será rica en 
romances y nirteos.

VIRGO 
/ SALUD.- Sentirá mucho fuerza física.

TRABAJO.- En el terreno profesio- 
"®’ ”‘’ 1^*^° ®®*’^ satisfactorio.
AMOR.- Si necesita amor, basta con 
que lo solicite a esa persona.

^^ PISCIS
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Oferta interesante.

* AMOR.- Sus relaciones pasan por 
malo.s momentos, pero su optimismo 
le impedirá ver la auténtica gravedad.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán personas abiertas a las nuevas ideas. Intluenciables y muy emotivos, 
les encantarán los animales, y en especial los caballos.

8

9

HORIZONTALES:

1: Idóneas, capaces. 2: 
Detengamos. 3: Letra grie
ga. Escoger. 4: Moderníza
la. Al revés, preposición. 5: 
Al revés, piedra llana y 
poco gruesa. Viento que 
sopla del SE en el Medi
terráneo. 6: Satélites. Con
junto de mapas. 7: Arre
glar. Conoce. 8: Reflexivo. 
Pruebas 9: Trigo candeal 
desnudo de su corteza. Pre
posición inseparable. 10: Al 
revés, dulzones. 11: Al 
revés, reposar, asentad.

VERTICALES:

1: Sin pelo (Fem 
2: Compendias. ■ 
mayor isla de las 0’ 
Existe. 4: Vocal re| 
Al revés, somételo, 
lo. 5: Estima, gloria. 
Pedregosa. 6: Tejida 
pelo (Pl). 7: Nomb 
mujer. Dañino. 8: Al 
ruina, destrucción (^ 
revés, nombre de 
nante. 9: Nota musi( 
revés, socávalo. 10: C 
gan, alcancen. 11: Ni 
(Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR HORIZON
1: Coced. 2: Delires. 3: Ea. ateseM. 4: Esmeraba. Al. • 

Retaco. 6: ogapA. Dicha. 7: Camela. naeS. 8: Al. Comp 
Patria. OE. 10: Erigías. 11: omosA.

VERTICALES: 1: edocA. 2: esagalP. 3: Damián. aE. 4: Ce_ 
tro. 5: olaR. aloriM. 6: Citar. Amigo. 7: erebeD. País. 8: f 

AA. 9: Se. Acaros. 10: Machete. 11: Loase.
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Efemérides Farmacias
1948 .- Tres físicos estadou

nidenses inventan el tran
sistor aplicable a la radio, 
comunicaciones y fabrica
ción de ordenadores elec
trónicos.

1953.- Tras un diluvio de 
varios días y fuertes vien
tos, sube enormemente la 
marea y rompe varios 
diques provocando las 
inundaciones más trági
cas de la historia de los 
Países Bajos, que causa
ron la muerte de 1.835 
personas y 300.000 dam
nificadas.

1958 .-, Se funda en El Cairo 
la República Arabe Uni
da, posteriormente supri
mida.

1961 .- Los EE.UU. lanzan 
el “Minuteman”, primer 
misil intercontinental con 
carburante sólido.

1980 .- España rompe rela
ciones diplomáticas con 
Guatemala, tras el asalto 
de la policía a la Emba
jada española en dicho 
país.

1982 .- Las provincias de 
Asturias y de Santander 
se convierten en las 
Comunidades Autóno
mas españolas de Astu
rias y Cantabria.

1986 .- El Papa Juan Pablo 
II, recibido en Nueva 
Delhi con manifestacio
nes de protesta y grandes 
medidas de seguridad.

1991 .- Un terremoto de 6,8 
grados en la escala de 
Richter sacude el norte 
de Pakistán y causa más 
de 300 muertos, unos 500 
heridos y destruye nume
rosas poblaciones.

1993.- Constitución de la 
Policía Autónoma de la 
Comunidad de Valencia.

ALBACETE
PARA HOY; De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
VALCARCEL. Plaza de las Carretas, 11 y
E. GIMENEZ, Cap. Cortés, 23 (carretera de circunvalación).
De 10 de la noche en adelante:
VALCARCEL, Plaza de las Carretas, 11 y
E. GIMENEZ, C. Cortés, 23 (Circunvalación).

PARA MAÑANA; De 9,30 de la mañana a 10 de la noche:
MARTINEZ TEBAR, Granada, 7 (Junto Jardinillos) y
ACEBAL, Arquitecto Valdelvira, lO.
De 10 de la noche en adelante:
MARTINEZ TEBAR, Granada, 7 (Junto Jardinillos).

VILLARROBLEDO
PARA HOY: CASARRUBIOS-ARANGO. Madres, 8.
PARA MAÑANA: ENRIQUE RUESCAS MARQUEZ.
G. Atienza. 31.

HELLIN
PARA HOY: GABRIEL PRECIOSO CASANOVA. Rabal. 36.
PARA MAÑANA; PRESENTACION ESPINOSA. Rabal. 8.

TOBARRA
PARA HOY; DOLORES SIDERA BLANCO.
Avda. Constitución, 2.
PARA MAÑANA: PILAR MANTILLA GALDON. Asunción. 3.

LA RODA
PARA HOY: JUAN MIGUEL ESCRIBANO TEBAR, 
Mártires, 2.
PARA MAÑANA; JUAN MIGUEL ESCRIBANO TEBAR.
Mártires, 2.

ALMANSA
PARA HOY: MANUEL DOMINGUEZ HERRERO.
Plaza S. Allende, 4.
PARA MAÑANA; LUISA MARTINEZ CABRAL, 
A. Coloma, 55.

Santoral
SANTORAL

Santos Pionio, Brígida, Severo, Pablo e Ignacio.
HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 32
Días hasta finalizar el año; 333

EL SOL Y LA LUNA
El sol sale a las 07,25 y se pone a las 17,32 (H. S.).
La luna sale a las 07,57 y se pone a las 19,37 (H. S.).

ALBACETE
Parque de Bomberos.....59 61 08
Policía Nacional............ 22 33 62
Policía Municipal.......... 59 61 26
Guardia Civil....22 11 00-21 86 61
G. Civil de Tráfico........ 21 07 23
Casa de Socorro............ 21 61 61
Cruz Roja Ambulancia...21 90 12
Urgencia.s.......................59 71 37
Hospital General........... 59 71 00
Alcohólicos Anónimos ...50 03 12
Estación de Ferrocarril ..21 02 02
Telégrafos.......................22 20 00
0. Reclamación Precios .59 61 II
Protección Civil............. 59 98 00
........................................50 88 01
Tele-Rufa (Madrid) 
............................ ...91-535 22 22

Teléfono de la Esperanza 
....................................... 52 34 34
Teléfono del Vecino......24 25 00

Emergencia de Gas Castilla-La
Mancha............................... 21 25 25

LA RODA
Policía Municipal...........44 00 92
Guardia Civil......................44 13 05
Casa de Socorro............ 44 13 28
Cruz Roja........................... 44 05 64

HELLIN
Comisaría de Policía......30 15 16
Servicio Urgencias S.S....30 03 63
Policía Municipal...........30 00 00
Bomberos........................... 30 00 80
Cruz Roja........................... 30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis............. 34 10 80
Bomberos........................... 34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén 
....................................... 34 19 80
Policía Municipal...........31 04 65
Guardia Civil......................34 00 96
Cruz Roja.......................34 11 90
Casa de Socorro............ 34 19 80

VILLARROBLEDO
Policía Municipal........... 14 04 00
Centro de Salud............. 14 36 11
Centro de Salud.............14 36 51
Guardia Civil.......................14 01 27
Bomberos............................14 00 80

El tiempo

Brumas matinales
Según los datos facilitados por el Servicio de Teletiempo 

del Instituto Nacional de Metereología la temperatura máxima 
prevista para hoy es de 15 grados, mientras que la mínima 
prevista es de 3 grados. Los cielos estarán poco nubosos con 
brumas matinales. Los vientos serán flojos de componente Oeste 
y las temperaturas se mantendrán sin cambios.

Castilla-La Mancha: Cielos poco nubosos, que aumentarán 
a muy nubosos por la tarde en el oeste, principalmente de 
nubes medias y altas; asimismo se esperan brumas y bancos 
de niebla matinales. Las temperaturas permanecerán sin cambios 
significativos y los vientos serán flojos de componente oeste.

GASOLEOS SANCHEZ Y MURCIA ■ DISTRIBUIDOR CAMPSA SERVICIO A DOMICILIO © 967/21 7171

CARLOS lU
SENSACIONAL ESTRENO.- La película 

ganadora de la PALMA DE ORO EN 
EL FESTIVAL DE CANNES 1994.

PULP FICTION
(No recomendada para menores 

de 18 años)
Jhon Travolta, Uma Thurman, Bruce 

Willis y Amanda Plummer 
SESIONES: 6,30 y 10

CANDILEJAS^
CONTINUACION DE ESTRENO.- Un viaje al 

filo de la muerte.

THE RIVER WILD
(Río Salvaje)

(No recomendada para menores 
de 13 años)

Meryl Streep, Kevin Bacon y David 
Strathairn 

SESIONES: 5’30-8 y 10’30

CANDILEJAS 11
CONTINUACION DE ESTRENO.- La 

mayor aventura. Lo último de la 
factoría DISNEY

EL REY LEON
(Recomendada para todos 

los públicos)
Simba, Mufasa, Sarabi, Zazu, Nala 

SESIONES: 6-8'15 y 10’30

CAPITOL
SENSACIONAL ESTRENO.- La película más 

polémica del 95.

ACOSO
Sexo es Poder

(No recomendada para menores 
de 18 años)

Michael Douglas, Demi Moore, Donald 
Sutherland y Caroline Goodal 
SESIONES: 5 - 7’45 y 10’30

CERVANTES
SENSACIONAL ESTRENO.- La película 
que está basada en el sensacional y 
famoso comic del mismo nombre.

EL CUERVO
(No recomendada para menores 

de 18 años)
Brandon Lee, Ernie Hudson, Michael 

Wincott y David Patrick Kelly 
SESIONES: 6-8’15 y 10’30

GOYA
SENSACIONAL ESTRENO.CONCHA DE 
ORO A LA MEJOR PELICULA. CONCHA 

DE PLATA AL MEJOR ACTOR

DIAS CONTADOS
(No recomendada para menores 

de 18 años)
Javier Bardem, Ruth Gabri^, Carmelo 

Gómez y Candela Peña 
SESIONES: 6-8’15 y 10’30

PALAFOX
ESPECTACULAR ESTRENO.- Un enemigo 
con más poder del que nunca nadie pudo 

soñar...

LOS INMORTALES III
EL HECHICERO

(No recomendada a menores 
de 18 años)

Christopher Lambert, Mario Van Peebles, 
Debora Unger 

SESIONES: 6-8'15 y 10’30

RESTAURANTE 

ALBACOSTA
M€NU V COMIDA A LA CAATA
GRANDES SAlONeS PARA BODAS 

BANOUeieS, COMUNIONBS 
fikolde Cononglo, 18 Tfno. 21 45 87 - filboccte

TRATAMOS SU REUMATISMO Y DOLOR DE ARTICULACIONES 
Con Láser, masaje terapéutico, sin dolor...

Infórmese gratuitamente

Dctor. Abelardo Sánchez Montes
C/ Blasco de Garay, 39 -BAJO-D-Albacete - Tel: 50 33 12
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CADEMIA

EMAS
UNIVERSIDADES

P^ SIMON ABRIL. 13 (frente al Parque) * Teléfono. 22 67 66
I i:«:«».v<>.i\i<A.s - EMwtiaiaiaAi.ES |

I.T. IKHHLVUTHIA - I.T.. IKUOSTKUI. - I.T. AGIIIUM J Y HIHm AL

• CLASES 

TOTALMENTE 
PRACTICAS Y 
ENFOCADAS A 
LOS EXAMENES

• CLASES 

INTENSIVAS 
PARA LOS 
EXAMENES 
EXTRAORDINARIOS

• PROFESORES 

VINCULADOS A LA 
UNIVERSIDAD Y CON 
MAS DE 5 AÑOS DE 
EXPERIENCIA

RECIEN INICIADO CURSO DE 
PROCESADOR DE TEXTOS 

(WORD PERFECT) PARA D.O.S.
PROXIMO MODULO: BASE DE DATOS (DBASE IV)

CLASES REDUCIDAS DE CONTABILIDAD GENERAL 
MATEMATICAS I Y II 
ANALISIS ECONOMICO

PARA ECONOMICAS Y EMPRESARIALES

ACADEMIA AULA 5
C/ Arauitecto Vandelvira. n® 32 Tino: 22 05 31 ALBACETE

PROFESOR Y FUTUROLOGO HINDU
Ayuda a solucionar problemas de tra
bajo. negocio, nervios, amor, timidez, 
recuperar persona amada, rompi
miento de hechizos, miedo, manía, 
obsesiones, espíritus malignos, 
etc...Hago trabajos y rituales de la alta 
magia hindú para quitar daños, nega
tividad y brujería. Gran experiencia en 
Africa, Brasil y en la india Consulta en 
Albacete, los sábados alternos. Telé
fono: 21 04 62. Para información per
sonal llamar de 4 a 8 tarde al teléfono 
móvil 908 85 80 38 ALBACETE.

HIGINIO OLIVARES |

CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

HIGINIO OLIVARES |
CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

HIOINIO OLIVARES |

CURSOS DE INFORMATICA

* Introducción a la Informática
* Sistema Operativo MS-DOS
* Tratamiento de Texto WP5.1,

Nuevos grupos: mañana, tarde y noche

información: Marqués de Villores, 18 - Telf. 23 31 11

OPOSICIONES
* JUSTICIA: Oficiales - Auxiliares - Agentes
* INSALUD: Administrativos - Celadores
* MAGISTERIO: Preescolar
* GUARDIA CIVIL - P. NACIONAL - TROPA 

PROFESIONAL
Información: Marqués de Villores, 18. Tef. 23 31 11

CURSO 94 - 95
Preparamos todas las materias de: -
* E.G.B. - B.U.P. - C.O.U. - SELECTIVIDAD
* UNIVERSITARIOS
* CONTABILIDAD
* INFORMATICA - IDIOMAS

CURSOS DE MECANOGRAFIA

Información: Marqués ele Villores, 18. Tef. 23 31 11

GAONA, 6 
27 2410 64

OFERTA EMPLEO 1995
Numerosos aprobados en anteriores 

convocatorias

OPOSICIONES
POLICIA LOCAL.

INICIO DE CLASES EN FEBRERO

ACADEMIA GASPAR ROMERO
C/ TINTE. 12. ENTPU\. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

1

GAONA, 5 
U 2410 84

ULTIMAS VERSIONES 
Con diploma de asistencia

ACADEMIA GASPAR ROMERO
C/ TINTE. 12. ENTELA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

CURSO DE INFORMATICA
SISTEMA OPERATIVO MSDOS
PROCESADOR DE TEXTOS WORD PERFECT
BASE DE DATOS DBASE
HOJA DE CALCULO LOTUS

Un ordenador por alumno

Comienzo de curso inmediato

INICIO DE CLASES EN FEBRERO

CONSIGUE EN SOLO UNOS MESES EL TITULO
OFICIAL DE FPI_________ __

AUXILIAR DE CLINICA 
AUX. ADMINISTRATIVO

* No se necesita tener estudios.
* Preparación intensiva.
* Horarios de mañana, tarde y noche.
* Empezamos nuevos cursos.
* Exámenes en Mayo.

INICIO CLASES DIA 1 DE FEBRERO 
¡INFORMATE URGENTEMENTE’

¥

GAONA, 6 
1? 2410 84

ACADEMIA GASPAR ROMERO
C/ TINTE. 12, ENTPLA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

JUSTICIA: AGENTES, AUXILIARES Y OFICIALES
HORARIOS MAÑANAS, TARDES 0 INTENSIVOS FIN DE SEMANA

OPOSICIONES MAGISTERIO
ED. INFANTIL, ED. MUSICAL, ED. FISICA E INGLES. RESTO ESPECIALIDADES 
ORGANIZACION GRUPO SEGUN DEMANDA. HORARIOS INTENSIVOS VIER- 
NES TARDES Y SABADOS MAÑANAS 0 SOLO SABADOS MAÑANAS. 

ENSEÑANZA SECUNDARIA 
CONTINUAMOS NUESTRA PREPARACION EN INGLES, 
GEOGRAFIA E HISTORIA Y TECNOLOGIA ADMINISTRATIVA 
Y COMERCIAL (TAMBIEN PREPARACION SOLO PRUEBA 
COMUN A TODAS LAS ESPECIALIDADES).

JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA 

CUERPOS:

PROXIMA PUBLICACION DE LA OFERTA DE EMPLEO PUBLICO. 
INMINENTE CONVOCATORIA

| SUPERIOR RAMA JURIDICA (PARA LICENCIADOS 
EN DERECHO): REUNION INFORMATIVA VIERNES 3 de Febrero 
20:00 Hrs., GESTION: COMIENZO CLASES MIERCOLES 1 de 
Febrero 20:30 Hrs. AUXILIARES: COMIENZO CLASES MIERCO
LES 1 de Febrero 17:30 Hrs.. ORDENANZAS: COMIENZO CLASES 
MIERCOLES 1 DE FEBRERO 20:30 Hrs.________________________

CONTABILIDAD Y OPERACIONES FINANCIERAS
CLASES DIARIAS 0 SOLO SABADOS MAÑANAS PARA BANCA Y CAJAS DE 
AHORRO. CLASES ESPECIALES PARA CIENCIAS ECONOMICAS Y EMPRE
SARIALES. RELACIONES UtBORALES. FORMACION PROFESIONAL, ETC.

INSALUD: 6.400 PLAZAS
GRUPOS DE GESTION, ADMINISTRATIVOS, AUXILIARES, CELA
DORES, AUXILIARES DE CLINICA, TECNICOS DE LABORATORIO. 
CLASES DIARIAS 0 INTENSIVAS VIERNES TARDE Y SABADOS MAÑANAS. 

AYUDANTES INSTITUCIONES PENITENCIARIAS
AUXILIARES AYUNTAMIENTOS

ALBACETE: (3 AYUNTAMIENTO Y 1 INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES) 
AGUAS NUEVAS' 1 PLAZA. AYUNTAMIENTO DE CUENCA: 9 PLAZAS. 

CUERPO NACIONAL DE POLICIA 1.100 PLAZAS 
__________________ POLICIA LOCAL Y GUARDIA CIVIL
PREPARACION DE TODAS LAS PRUEBAS, LAS FISICAS EN 
GIMNASIO ACREDITADO   

CLASES YA INICIADAS

ACADEMIA

MAyPE
C/ Mayor 41, 2^ 

ALBACETE

ACADEMIA

NIAYPE
C/ Mayor 41,2^ 

ALBACETE
CENTRAL IDIOMAS

centro de estudios

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA PREPARACION 
OPOSICIONES POLICIA LOCAL AYUNTAMIENTO DE 
ALBACETE
TEMARIO OFICIAL IMPARTIDO POR FUNCIONARIOS 
DE LA POLICIA LOCAL, INCLUYENDO PRUEBAS FISI
CAS Y RECONOCIMIENTO MEDICO.
COMENZAMOS LAS'CLASES EL 1 DE FEBRERO 
MATRICULAS E INFORMACION TARDES DE 5 A 8 H.

PLAZAS LIMITADAS

OPOSICIONES
¡ULTIMAS PLAZAS PARA PREPARACION INGRESO EN 
CUERPO NACIONAL DE POLICIA, GUARDIA CIVIL Y 

TROPA PROFESIONAL
¡EXCEPCÍONALES RESELIADOS CONVOCATORIA ANTERIOR! 

PUEDES CONSULTAR NUESTRA LISTA DE APROBADOS
¡POR LA CALI OAI) EN IA PREPARACION V NUESTRO GRAN 
PORCENTAJE DE .-'PROBADOS. ACADEMIA MAYPE ES LA 

MEJOR GARAN 1 IA DE EXITO

!NO DEJES PASAR ESTA OPORTIW IDAD!

Calderón de la Barca, 3 — Teléfono: 23 00 74 — 02002 ALBACETE

PROXIMO INICIO 
SEGUNDA CONVOCATORIA 

“ TECNICAS DE 
ESTUDIO

Información en Central Idiomas

CENTRO DE ESTUDIOS

UARDIOIA
C/. Dionisio Guardiola, 56 - Teléfono 50 83 10 

Nuevos grupos de:

Academia FEBER
OPOSICIONES MINISTERIO DE JUSTICIA 

CONVOCADAS 4.792 PLAZAS 

GRUPOS REDUCIDOS

WINDOWS 
EXCEL 
dBASE IV

WORDPERFECT 
WORD 
MS-DOS

1 ORDENADOR POR PERSONA

CLASES DE APOYO EN TODAS LAS MATERIAS 
EGB, BUP, COU, FP, INGLES, FRANCES. 

MECANOGRAFIA, INFORMATICA, CONTABILIDAD
INFORMACION:

Tesifonte Gallego, 12. Tel: 23 03 52
Obispo Tagaste, 31. Tel: 52 40 66

INFORMACION 
Y 

MATRICULA EN:

NUEVAS INSTALACIONES 
VIRREY MORCILLO,!
TFNO: 52 03 66 

ALBACETE 
CíRUPOS

REDUCIOOS

CURSO LABORAL 
FISCAL Y CONTABLE
DURACION 150 HORAS

-CONTABILIDAD FINANCIERA MANUAL

-CONTABILIDAD FINAN. INFORMATIZADA

- LABORAL (NOMINAS, S.S., Y CONTRATOS

PRACTICAS 
SOBRE 

ORDENADOR
Comienzo: día 1 de Febrero de 20 a 22 horas.

ACADEMIA GASPAR ROMERO
CZ TINTE, 12. ENTPLA. A. ALBACETE. TEF. 22 82 01

EGB; BUP; COU; FP; ESCUELA POLITECNICA; UNIVERSIDAD; 
IDIOMAS (INGLES; FRANCES; ALEMAN; ITALIANO Y RUSO)

* EN TODAS LAS MATERIAS:
* CLASES DE APOYO, FORMACION, TECNICAS DE ESTUDIO Y RECUPERACION.
* CLASES ESPECIALES DE FOMENTO AL ESTUDIO Y FORMACION PARA NIÑOS.

* ASISTENCIA PERSONALIZADA POR PROFESORADO ALTAMENTE CUALIFICADO EN 
GRUPOS REDUCIDOS Y HOMOGENEOS.
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Sureste Inmobiliaria^ 
Informa

• SE NECESITA interna de 
30 a 50 años para señora 
mayor. Sueldo a convenir. 
Teléfono; 21 81 09

• SURESTE VENDE piso, 
garaje, trastero, piscina. 2 
dormitorios. Tlf. 23 41 85

1---------- 1

Si tienes un proyecto 
. empresarial y ganas de 
echarlo "P'alante" con las 
subvenciones estatales y 
nosotros, dalo por hecho 
primera visita y estudios 

gratuitos. HI de Asesores.
C/Antonio Cuevas. 14. 

Telélono: 50 98 36. Albacete

ESTAS EN PARO

NECESITAMOS
Jóvenes de 18-22 
años, para reparto 
catálogos a domici
lio. Sueldo fijo más 
comisiones. Pre
sentarse jueves día 
2. Hotel San Anto
nio. 10 horas

• PRECISAMOS Delegado 
para Asociación Benéfica, 
imprescindible la posibilidad 
de crear equipos. 
942 21 84 69

• SURESTE VENDE piso, 
La Pajarita. 3 dormitorios. 
7.000.000. Tlf. 23 41 84

• SE VENDE piso en C/ 
Arcángel San Gabriel, reha
bilitado, a estrenar, todo 
exterior, con vistas al par
que, con plaza de garaje. 
Tef. 23 79 06

GRAIN 
(iRI I’<1 ISIKIR IWKIHH I\K1<I

VENDE 
PARCELA
1198 M2 

AGUA. LUZ 
VALLADO 

BUEN PRECIO

21 68 06

GRAIN 
<.K( PO VShSOK ISMOKII Í\KIO

ZONA FERIA 
VENDE 

APARTAMENTO 
72 M‘’ 

2 DORMITORIOS 
TRASTERO 

CALEFACCION INDIVIDUAL 
PRECIO INTERESANTE 

21 68 06
• BUSCO socio introducido 
en el sector del automóvil para 
participar en negocio de 
importación de vehículos. 
91/316 02 33

CASA INMOBILIARIA 
GESTION Y 

FINANCIACION DE PISOS:
Octavio Cuartero. 43

GESDOMUS
ASESORES INMOBILIARIOS

TEL. 52 32 81
Paseo de la Libertad 15. 3“ - pU.i 

02001 ALBACETE

• GESDOMUS vende apar 
lamentos de lujo en construc
ción. zona centro, de 1 y 2 
dormitorios, cocina indepen
diente, calefacción y agua 
caliente individual por gas ciu
dad. Tel: 52 32 81

• GESDOMUS vende pisos 
y apartamentos, en construc
ción, zona Ctra. Jaén, cale
facción y agua caliente indi
vidual, trastero, precio desde 
5.900.000 ptas. Tel: 52 32 81

• GESDOMUS vende plaza 
de garaje, zona parque sur, 
precio 1.200.000 ptas. Tel: 
52 32 81

• GESDOMUS vende apar
tamento, zona feria, 2 dormi
torios. cocina amueblada 
independiente, trastero, 
ascensor y calefacción. Tel; 
52 32 81

• VENDO local comercial. 
Ronda Ciruela. Instalado. 
457 m®. 6 huecos acceso 
principal, 22 ml. 3,42 alto. 
4 huecos. Acceso posterior, 
14,75 ml. 908 67 60 36. 
908 77 00 76, 943 21 56 64

• VENDO piso C/ Cruzada, 
95 m^. Seminuevo, calefac
ción, ascensor, mejoras. 
50 42 11 -50 78 07

• VENDO piso en construc
ción, primera, en zona ajar
dinada, 116, útiles. 4 dor
mitorios, salón, cocina, 
baños, garaje, trastero. 
10.500.000, facilidades, 
21 89 55

• SE VENDE piso zona 
centro, sin garaje, cuarta 
planta. 110 m^. todas las 
habitaciones exteriores, aire 
acondicionado en salón, 
cocina amueblada. 2 arma
rios empotrados, baño y 
aseo amueblado. Tf: 
22 51 12. A partir de las 8 
de la tarde

ALBAIN
Vende locales céntri
cos de 100 m^ a 800 
m^. Varios precios. 
Facilidades de pago.

Tef. 21 12 52

ALQUILER

• SE ALQUILAN aparta
mentos en pleno centro de 
Albacete. Teléfono: 52 02 51

INMOBILIARIA 
CAMARA

• CAMARA ALQUILA piso 
en Pérez Pastor. 4 dormito- 
riüS 40 000 pts. Tel: 21 80 11

• CAMARA ALQUILA piso 
en Teodoro Camino. 4 dor 
mitones Calefacción. 
55.000 pts. Tel: 21 80 11

• CAMARA ALQUILA piso 
amueblado en Zona Avenida 
España. 3 dormitorios. Cale
facción. Tel.: 21 80 11

• CAMARA ALQUILA Cha
let adosado en Zona Campo 
Fútbol Universidad. Tel.: 
21 80 11

• CAMARA ALQUILA piso 
en Dionisio Guardiola. 3 dor- 
mitorios. Calefacción 
50.000 pts. Tel: 21 80 11

• CAMARA ALQUILA 
entreplanta en Antonio 
Andújar esquina Baños. 130 
m^. Tel: 21 80 11

• CAMARA VENDE plaza 
de garaje en Edificio Capítol. 
Altozano. Tel: 21 80 11

• CAMARA ALQUILA local 
en Arquitecto Vandelvira. 500 
m’’. Acondicionado. Tel.: 
21 80 11

• SE ALQUILA piso amue
blado con plaza de- garaje 
de 4 dormitorios junto al par
que Abelardo Sánchez. Tel: 
21 12 52

VARIOS

• INGLES, FRANCES, ALE
MA J. Profesoras nativas y 
tituladas. Recuperaciones, 
preparaciones E.O.I. 1ST 
CERTIFICATE, etc. Traduc
ciones. intérpretes. Tfnos: 
52 12 35. 23 11 60

•CREDITOS personales e 
hipotecarios, intereses Ban
carios. Tef. 52 40 47

LA ALACENICA DE 
PARQUE SUR 

Encargos Comuniones 
Paella mixta - Arroz 
Negro - Arroz a ban
da. Para comer bien. 
C/ Pamplona. 4. Telé
fono; 50 39 81

ALBAVERDE
INSECTICIDAS 
HERBICIDAS 
RATICIDAS 

SEMILLAS HORTICOLAS 
CESPED

PIENSOS PARA PERROS
C CAPITAN CORTES. 65 TFNO: 50 32 50

• RAQUEL, masajes de 
relax. máxima discreción. 
Particular. Teléfono: 
24 10 19

• CASA CONTACTOS 
Señoritas no profesionales. 
Discrección. Teléfono: 
22 84 64

• TRASPASO bar de copas 
en la zona. 200 m^. 138.000 
alquiler. Llámame al 908/ 
96 64 99 ó 23 49 16 noche

SE TRASPASA 
CAFETERIA 
CENTRICA 
Teléfono: 
50 75 22

AOBNCIA 
MATRIMONIAL

Realmente hay diferencia.

• ESTAMOS preparando 
una fiesta del día de los ena
morados. si no tienes con 
quien celebrar este día tan 
especial y te encuentras 
solo/a. llámanos y te infor
maremos. Tfno: 52 15 90

O A AGENCIA INMOBILIARIA ALBACETE.La Caba, 10
^r\ 1\ 1? H líÁ JLIlljjL rCrO Venta y alquiler de pisos, Locales Comerciales. Télf. (967) 50 42 06. Fax (967) 50 41 46

• SE BUSCAN distribuido
res. Tel; 49 50 27

• EMPRESA de ámbito 
nacional necesita comercial 
para Albacete. Teléfono: 
52 29 89

COMPRAS. 
1

PROYCONSA 
Compra Solares 

y Casas Viejas
NO IMPORTA ZONA
Teléfono: 22 70 54
Ramón Casas, 19

•COMPRO solar o casa 
vieja en zona Carretas. Tefs. 
21 67 53 y 50 55 58

SURESTE 
INMOBILIARIA

Tenemos toda dase de pisos. 

Se lo conseguimos al mejor predo.

(Llámenos!, (visftenos! 

f^ Tesifonte Gallego. 12. 1’ Izq

ALBACETE Tel. 23 41 84

• CASA INMOBILIARIA 
vende piso zona PRYCA 4 
habitaciones, 2 salones, 2 
cocinas, 2 baños, 120 m^, 
2 trasteros. 7 millones. Tf. 
50 88 68

• SE VENDE piso de lujo 
zona Parque Lineal 5 habi
taciones, salón, cocina 
amueblada, plaza de garaje, 
3 baños, ascensor, 150 m^, 
calefacción individual, tras
tero, 3 terrazas, lavadero de 
coches, tenis, solárium, 
zona deportiva. 26.000.000 
millones. Tf. 50 88 68

• CASA INMOBILIARIA 
vende piso zona Octavio 
Cuartero, 3 habitaciones, 
salón, cocina amueblada de 
roble, 90 m^, calefacción 
individual, totalmente refor
mado, 9 millones. Tf: 
50 88 68

• CASA INMOBILIARIA 
vende piso zona Feria, 3 
habitaciones, salón, cocina, 
baño, ascensor, 100 m^, en 
buen uso, 7.500.000 pts. Tf. 
50 88 68

• CASA INMOBILIARIA 
vende piso zona Hospital 3 
habitaciones, salón, cocina, 
baño, totalmente reformado. 
Precio 3.500.000 pts. Tf: 
50 88 68

• VENDO plaza de garaje 
en C/ Filipinas (junto Iglesia 
del Pilar). Tel: 20 51 10

25 AÑOS CONSTRUYENDO, 

TORREBLANCA DEL 
MEDITERRANEO
TODA UNA GARANTIA. 

DELEGACION EN ALBACETE 
C. ALCALDE CONANGLA, 8 
"I N F O R M E S E” 

Tlfno. 21 31 71

• RESIDENCIAS VIÑA- 
MAR, En Torrevieja. Estu
dios y apartamentos de 1, 
2, 3 dormitorios a estrenar, 
desde 2.950.000 ptas. 
amueblado. Informa Torre- 
blanca del Mediterráneo. 
Tfno: 21 31 71

• RESIDENCIAL PARQUE- 
MAR, En Torrevieja. Estu
dios, dúplex y bungalows a 
estrenar, totalmente amue
blado, facilidades de pago. 
Informa Torreblanca del 
Mediterráneo. Tfno: 
21 31 71

• VENDO BMW 745i Aut. 
M-6232-FW. Tapicería Cue
ro. Buen estado. AA. Todo 
automático. Teléfono: 
50 62 56 (Mediodía)

ALBAIN
Vende local entreplanta 
para oficinas. Céntrico 
de 45 m® a 170 m^. Aca
bados de primera, aire 
acondicionado, mármol. 
115.000 ptas. m^.

Tef. 21 12 52

• SE ALQUILA piso con o 
sin muebles en zóna Paseo 
de la Cuba. 45.000 o 55.000 
pts. 2 dormitorios. Tf: 
21 12 52

• SE ALQUILA apartamento 
amueblado, 2 dormitorios cén
trico. Teléfono: 22 82 97

• SE ALQUILAN habitacio
nes. Teléfono; 22 03 52

• ALQUILO piso amuebla
do, céntrico, amplio, cale
facción central, garaje. Telé
fono: 22 93 39

• ALQUILO apartamento, 2 
dormitorios, con o sin mue
bles, garaje. Edificio Tosca
na. Teléfono: 22 26 67

GRAIN
(.Kl PO VO-SOK |\MOBll.l\klO 

PROMOCION 
APARTAMENTOS 
ZONA CARRETAS 

BUEN PRECIO
21 68 06

C/ Albarderos 10 ALBACETE

GRAIN 
(ikt Í*O ASKSOK ISMOHILUKIO 

ALQUILA 
NAVE

CTRA. LAS PEÑAS
KM. 0.5
528 M^ 

OFICINAS 
150.000 

21 68 06
CZ Albai deros 10 ALBACETE

GESDOMUS
ASESORES INMOBILIARIOS

1.1) Qi t: Hi SQi t: i.i> ít:\tMi)s 
ASESORAMIENTO TECNICO Y 

LEGAL EN EL 
PERFECCIONAMIENTO OE LA 
COMPRAVENTA Y ALQUILER 

lE GESTIONAMOS LA FINANCIACION

• GESDOMUS alquila ático 
dúplex, zona centro, 3 dormi
torios, garaje, trastero, cale
facción, ascensor. Tel: 
52 32 81

• GESDOMUS anuncia la 
próxima construcción de 
pisos, apartamentos y loca
les, zona Parque Sur. Tel: 
52 32 81

PLAZA DE GARAJE
SE ALQUILA

C/ Hermanos Falcó.
Precio 7.500 Ptas. 

Tefs. 23 61 49
50 84 77

ESTUDrAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO O 
BOTELLAS SÚ INSTALACION DE

CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CAUENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO UMPIA Y ECONOMICA 

Butano SE LO DEMUESTRA 
Consúltenos sin compromiso al Teléfono: 23 57 08 

Climagas, S.L. - EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano, SA.

__/¡Tmartín 
asesores

Rosario, 3 - 7.’ (EdiRcio Capítol)

, 1 21 04 29 ALBACETE

• SE TRASPASA discoteca, 
precio 3.500.000 ptas. Tél: 
50 22 57

-EXTRACCION OE FOSAS SEPTICAS
■LIMPIEZA DE TUBERIAS Y 
ALCANTARILLADOS

-REVISION OE TUBERIAS POR
EQUIPOS DE TELEVISION

TEUEFONOS
-OFICINA: 22 08 38

-PARTICULAR: 52 04 80

C,' TINTE. 56-1°-IZDA. 
ALBACETE

NATUROPATIA-ACUPUNTURA

IRIDOLOGIA

Maribel ayuda a curar Obesr 
dau estreniíTuenio colesterol, 
tensión reunía artritis msom 
n'O Etc

CONSULTORIO: Horario a 
convenír
HERBOLARIO NATUR MARIBEL 

S AGUSTIN 8 Tel 52 00 06

• LAS ALIANZAS DE ORO: 
Periodista, 52 años. Entre 
papeles, me olvido de bus
car una compañera. 
52 15 90

• LAS ALIANZAS DE ORO: 
Me gustaría encontrar una 
mujer dulce y amable que 
se deje • cuidar. Soy arqui
tecto 59 años y estoy aquí. 
52 15 90

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

E.I.M.

• ENCONTRAR PAREJA 
estable es muy fácil: búscala 
en las Guías Fotográficas de 
Punto de Encuentro. Cien
tos de personas como tú 
también la buscan. Consí
guela ya. (91) 523 03 72

INMOBILIARIA Seí<te4ÍC ''^'^ÍÍÍ? * ^h^JÜ!*-^"^® ¿QUIERE VD. COMPRAR 0 VENDER? Tnl 234184
SERVICIOS PROFESIONALES INMOBILIARIOS 3 < i'uí‘'í.. 3 spV.V^rn.cTesifonte (Íalleíio, I 2 - I'-' Izq. ALB Ai LIE AVI»

¡ATI QUE te IMPORTA!.
SI TE IMPORTA, HAZTE SOCIO.]

en Colombia &

Alvarez 

represalia por el

91-5312509
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► “Martes y Trece”, el dúo 

más enloquecido de España, 
invitados en el estreno La Tribuna

TELEVISION
Presenta y dinse el periodista vasco Antxón Urrosolo y se inicia hoy en TVE a partir de Ias 21,30 horas

^Martes y Trece’, invitados en el 
programa “Nadie es perfecto”

MADRID. (Efe).- Los 
populares “Martes y Trece”, el 
dúo más enloquecido de Espa
ña, serán los invitados del 
estreno de un nuevo programa 
en TVE, “Nadie es perfecto”, 
que presenta y dirige el perio
dista vasco Antxón Urrosolo y 
se inicia hoy en directo a partir 
de las 21,30 horas.

Nacido en Eibar, en 1953, 
Antxón Urrosolo es a estas 
alturas un veterano de la tele
visión “de autor”, es decir, de 
programas elaborados, dirigi
dos y presentados por él mismo 
y que, además, han obtenido 
premios.

Entre 1985 y 1988 presentó 
en TVE del País Vasco “Sas- 
ki-Naski”, que fue selecciona
do por la televisón pública para

el festival de programa de tele
visiones europeas celebrado en 
Bergen (Noruega).

A partir de 1988 y hasta 1990 
ofreció “Detrás del Sirimiri”, 
en la autonómica vasca ETB, 
premio TP; en 1991 y en esta 
misma cadena, presentó “Dé
jame que te cuente”, seleccio
nado para los premios IMPUT, 
y “El sudor de nuestra frente”, 
también en ETB, serie docu
mental sobre la arqueología 
industrial en el País Vasco.

Su amplio currículum se 
completa con el programa “Ri- 
fi-Rafe”, que presentó primero 
en ETB, donde llegó a batir 
records de audiencia, y pos
teriormente en Telemadrid, 
donde también alcanzó altos 
indices en el ranking de Sofres.

Ha colaborado, además, en la 
prensa escrita, en radio publi
cidad y video.

A partir de hoy y todos los 
miércoles, vuelve a TVE con 
su peculiar estilo para presen
tar “Nadie es perfecto”, donde 
junto con "Martes y Trece” 
dará la bienvenida a personajes 
variopintos.

En él reviviremos “metedu
ras de pata” históricas en tele
visión, errores como el prota
gonizado por Marisa Naranjo 
la noche de Fin de Año de 
1989 y a quien se le brindará 
una segunda oportunidad.

A lo largo de sus dos horas, 
desfilarán por el programa 
famosos que en un momento 
de sus carreras fueron paro
diados por Martes y Trece. Los populares “Martes y Trece”.

Las películas del día

►“Escrúpulos”.- Es un drama 
filmado en EE.UU por Alan 
J. Levi y del que son prota
gonistas Lindsay Wagner y 
Barry Bostwick, película elegi
da por Tele 5 para comenzar 
su sesión cinematográfica este 
miércoles. Una joven se ha 
convertido en millonaria tras 
haber heredado la fortuna de 
su esposo y regenta un prós
pero negocio de moda, juego 
y exposiciones llamado “Es
crúpulos”.

►“El cerebro”.- Un gran actor 
inglés, David Niven, y un astro 
del cine francés, Jean Paul Bel- 
mondo, coprotagonizan esta 
película de Gerard Oury ; “El 
cerbro”, en Antena 3 a las 
11,15. Un ladrón profesional, 
muy inteligente, apodado “el 
cerebro”, anda planeando su 
próximo robo. Por otro lado, 
un joven escapa de la cárcel 
con el único afán de conseguir 
dinero fácil. Ambos coinciden 
en sus objetivos: robar el vagón 
que transporta los fondos mili
tares de los catorce países de 
la OTAN.

►“Codicia sin límite”.- Tele 
5 ha elegido “Codicia sin lími
te” para su espacio Cine de 
tarde que emite a las 15,30, 
es un thriller dirigido por Nigel 
Dick e interpretado por Lisa 
Eilbacher y Steve Railsback. Al 
regreso de una expedición por 
la selva mexicana, es asesinado 
el jefe de la misma. Desde ese 
momento su viuda es seguida 
y asaltada por desconocidos. 
Además, mueren varias perso
nas de su entorno sin que ella 
alcance a comprender el sig
nificado de la situación. En 
realidad la clave de todo está

Jean Paul Beimondo.

un valioso diamante que su 
marido trajo de México y que 
nadie sabe dónde escondió 
anter de morir.

►“Atracción asesina”.- En 
Tele Cine de Antena 3, a las 
15,35, un film de Paul Dono
van en la que los protagonistas 
son Richard Grieco y Maiyam 
D‘Abo, “Atracción asesina”. 
Tom, un joven bailarín, tía sido 
sometido a una operación cere
bral para intentar curarle una 
enfermedad degenerativa. 
Durante la operación le son 
implantadas células y genes de 
un gato. Una vez recuperado 
comenzará a sentir cosas de 
lo más extrañas.

►“Todo en un suspiro”.- Las 
17,00 es el momento para ver 
en La 2 a el humorista y estre
lla de la televisión John Ritter 
que en este caso protagoniza 
un drama del director Robert

Nicolas Cage.

Clouse, “Todo en un suspiro”. 
Un productor de series tele
visivas goza de gran éxito pro
fesional pero es incapaz de 
trasladar ese triunfo a su vida 
privada. Se ha divorciado de 
sus esposa y al no poder estar 
cón sus hijas cada día hecha 
más de menos a la familia.

►“Pájaros de fuego”^ David 
Green dirigió en 1990 a Nico
las Cage y a Tommy Lee Jones 
en un film de aventuras que 
lleva por título “Pájaros de fue
go”, que veremos a las 21,30 
en Antena 3. La administra
ción norteamericana está deci
dida a acabar con los cárteles 
colombianos de la droga. Para 
ello crea una escuadra de heli
cópteros especializada en la 
lucha antidroga; son los Pája
ros de Fuego.

►“El ascensor”.- Cine de 
Barrio es el espacio que La

Íoniinv Lee Jones.

2 tiene en la noche de los miér
coles-a partir de las 22,00, hoy 
veremos “El ascensor” de Dick 
Maas y en el que intervienen 
Huub Slapel y Witleke Van 
Ammelrooy. Cuatro personas 
quedan atrapadas en el interior 
del ascensor de un gran edi
ficio y están a punto de morir 
asfixiados, sin embargo el apa
rato no muestra ningún sínto
ma de avería. Poco después, 
un ciego que va a usarlo sólo 
encuentra el hueco y cae en 
el vacío. Cuando se produce 
el tercer accidente el técnico 
de mantenimiento empieza a 
investigar junto con una joven 
periodista seguro de que hay 
algo más que una avería.

►“¿Soy o no soy?”.- Es una 
más de las parodias realizadas 
por Mel Brook.s quien no res
peta ni las obras clásicas ni 
el talento de un director como 
Lubitsch. El director es tam

bién intérprete en un reparto 
en el que le acompañan Anne 
Bancroft y Tim Matheson. Será 
a las 00,55 en Antena 3. Una 
compañía de actores polacos 
se ve envuelta en un sinfín de 
líos cuando las tropas nazis 
invaden el país. Y más aún 
cuando se involucran para sal
var a un piloto inglés.

►“Vivir mata”.- El cine his
panoamericano también ha 
probado el género del terror 
y ejemplo de esta curiosa mez
cla es “Vivir mata” que emite 
la 2 a la 1,00, dirigida por el 
argentino Bebe Kamin e inter
pretada por Cecilia Roth y 
Mauricio Dayub. Argentina en 
el siglo pasado era un país lle
no de ilusiones. Un joven es 
enviado por el Gobierno a 
Europa en busca de gente con 
la que poblar su territorio, 
dejando a su prometida en 
casa. En su viaje se deja sedu
cir por una joven que le con
denara a la muerte de por vida 
y le ingresará en la Corte de 
la Noche.

►“Camino muy solitario”.- En 
altas horas de la madruga se 
nos ofrece una película espa
ñola del director Jesús Franco 
y en la que intervienen Candice 
Coster y Robert Foster, “Ca
mino muy solitario”. Alfredo 
Pereira, el detective de la Con
tinental, recibe encargo del 
señor Raden para encontrar a 
Adriana, hermana de Su esposa 
Eva. Alfredo cumple el trabajo 
y se enreda en una relación 
amorosa con Eva. Esta mata 
accidentalmente a Adrianna y 
le pide que haga desaparecer 
el cadáver.
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Exiliados 
indomables, en

“El lector”
El programa “El lector”, que diri

ge y presenta en La 2 Agustín Reme
sal, tiene esta semana como tema 
los “exiliados indomables” y en él 
se comentarán las últimas obras de 
escritores españoles que han tratado 
personajes que de una manera u 
otra vivieron en el exilio. Conver
sarán con Remesal Terenci Moix, 
con su reciente éxito ”Venu3 Bona- 
parte”; Ana Diosdado, que hablará 
de su última novela “Igual que aquel 
príncipe”, y Antonio Cascales, autor 
de ”Crónica Londinense”. Terenci Moix.

ti í ^ 
Ü 1 i ■ ¿

Canal Plus 
estrena el filme

“Halfaouine”
“Halfaouine”, dirigido por Ferid 

Boughedir, está interpretado por 
Selim Boughedir, Mustafá Adouani 
y Rabia Ben Abdallah.

Noura vive en Halfaouine, el 
barrio popular de Túnez, y acaba 
de cumplir 12 años. Una de las cosas 
que más le preocupan es descubrir 
cómo son de verdad las mujeres en 
una sociedad que las obliga a ir tapa
das hasta los ojos. En su afán de 
averiguarlo, Noura aprovecha su 
aspecto aniñado y su timidez para 
seguir yendo a los baños turcos. Narra las aventuras de un tunecino.

STAINER,í RESTAURACION E IMPERMEABILIZACION DE TERRAZAS; 
CANALES;DEP0SIT0S AGUA; SOTANOS, ETC...
PIDAN PRESUPUESTO 

SIN COMPROMISO

TELEFONO Y FAX:

967-2311)72 APLYSEAL^í
07,30.- RING-RING
09,35.- EMPERATRIZ
10,55.- NOTICIAS
11,00.- PASA LA VIDA; Pro

grama magazine presen
tado por María Teresa 
Campos.

13,30.- EL MENU DE KAR
LOS ARGUIÑANO: 
programa gastronómico.

13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR; programa de 
humor presentado por 
Miriam Díaz Aroca.

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- EL DESPRECIO
16,30.- CORAZON SALVAJE
17,25.- MARIELENA
18,10.- SIN FRONTERAS
19.00.- NOTICIAS
19,05.- JUGUEMOS AL TRI

VIAL
19,35.- ¿COMO LO VEIS? 
20,05.- V
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- NADIE ES PERFEC

TO
23,30.- VILLARRIBA Y 

VILLABAJO
00,30.- EN PRIMERA
01,00.- TELEDIARIO 3
01,30.- FUTBOL. SUPERCO

PA; Partido de ida: Arse
nal - Milán

03,00.- EUROCOPS IV
04,00.- TELEDIARIO 4
04,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.

07,00.- LA 2. NOTICIAS
08,30.- THAT'S ENGLISH
09,00.- LA 2. NOTICIAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE 

RADIO 1
10,00.- PREGUNTAS Y RES

PUESTAS
11,00.- TV EDUCATIVA: LA 

AVENTURA DEL 
SABER

1230.- HABITACION PARA 
DOS

13,00.- PINNIC
15,00.- CIFRAS Y LETRAS 

JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCU

MENTALES
16,30.- NORTE-SUR
17,00.- LA PELICUl,A DE LA 

TARDE; “Todo en un 
suspiro” (1991 89’09”). 
Dirección: Michael 
Miller.

18,45.- BARRIO SESAMO
19,15.- HERMANAS
20,00.- LA 2. NOTICIAS
20,20.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30.- PIRENA 95
20,35.- EN LA COSTA
21,00.- LINGO
21,30.- LO OUE EL TIEMPO 

SE LLEVO
22,00.- CINE DE BARRIO; 

“El ascensor” 
(HOL.I983 94’5 7”). 
Dirección: Dick Maas.

23,35.- EL LECTOR
00,35.- ASI SE HIZO...
01,00.- CINE CLUB. CICLO 

HISPANOAMERICA
NO; “Vivir mata” (1990 
- 100’00”). Dirección: 
Bebe Kamin.

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,15.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

06,45.- TELE N
07,15.- TRAS .3 TRIS
09,30.- AMADA BEATRIZ
10,30.- SANTA BARBARA
11,15.- MATINAL DE CINE; 

“El cerebro” (FRA/ITA. 
1969. 96'). Director: 
Gerard Oury.

13,00.- BONANZA
14,00.- SALVADOS POR LA 

CAMPANA
14,30.- COSAS DE CASA
15.00.- NOTICIAS
15,35.- TELECINE; “Atracción 

asesina” (CAN. 1993. 
92’). Director: Paul 
Donovan. Interpretes: 
Richard Grieco, Maryam 
D’Abo.

17,30.- CONTRAGOLPE
18,15.- EL COCHE FANTAS

TICO
19,15.- LOS SIMPSON
19,45.- LOS MEJORES AÑOS
20,15.- A TODA PAGINA 
21,181.- NOTICIAS
21,30.- GALA EN'I'REGA DE 

LOS TP DE ORO 
00,00.- EN BUENAS MANOS 
01,30.- NOTICIAS
02,00.- CINE DE MADRUGA

DA; “Futuro imperfec
to” (ESP. 1984). Direc
tor: Niño Quevedo. 
Interpretes: Angel Alca- 
zar, Ñina Ferrer.

04,00.- TELEVENTA
05,30.- CINE DE MADRUGA

DA; “Camino Solitario” 
(ESP. 1983. 94’). Direc
ción: Jess Franco. Inter
pretes: Candice Coster, 
Robert Foster.

06,20.- AVANCE DE PRO
GRAMACION

06,35.- E-NTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00.- TELE Vl QUE TE VI 
09.15.- INES DUARTE 

SECRETARIA
10,10.- LA TRAIDORA
11,10.- CINE CORAZON; “Es

crúpulos” (I- parte). 
Director: Alan J. Levi. 

13,00.- ¿DE QUE PARTE 
ESTAS?

14.30.- LAS NOTICIAS
15,00.- VEREDICTO
15,30.- CINE DE TARDE; 

“Condición sin límite”. 
Director: Nigel Dick. 
Intérpretes: Lisa Eilba- 
cher. Steve Railsback.

17,30.- PATRULLA X
17,55.- POWER RANGERS
18,20.- TARZAN
18,45.- BENNY HILL
19,10.- LA RULETA DE LA 

FORTUNA
19,40.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,10.- KARAOKE
21,30,- CINE; “Pájaros de fue

go”. Director; David 
Grenn. Intérpretes: 
Nicolas Cage, Tommy 
Lee Jones.

23,15.- ESTE PAIS NECESITA 
UN REPASO

00,25.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

00,55.- CINE; “¿Soy o no soy?”. 
Director; Mel Brooks.

02,40.- NOVEDADES 
INCREIBLES

03,05.- POBRE DIVORCIA
DO

08,05.- NOTICIAS
08,10.- ABC WORLD NEWS
08,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Garfield
09.00.- NOTICIAS
09,05.- BUENOS DIAS, BUE

NOS CLIPS
09,52.- NOTICIAS
10,00.- CINE: “La fuerza de 

uno”
12,03.- CINE: “Perdidas en 

Navidad”
13,30.- NOTICIAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE
14,30.- MAS DEPORTE 
15,00.- CINE: “Mi padre, mi 

héroe”
16,40.- CINE: “Un hombre bajo 

sospecha”
18,12.- CINE: “Freddie, agente 

07”
19,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Animaniacs
20,00.- AVANCE. REDAC

CION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE
21,(81.- TELESERIE
21,28.- PRIMER PLANO
21.30.- NOTICIAS
21,56.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,(81.- ESTRENO CANAL-I-: 

“Halfaouine”.
23,37.- PIEZA EXTRA; EL 

CACHETE
23,42.- CINE: “Fortaleza infer

nal”
01,10.- CINE: “Grushko”
03,09.- FUTBOL: LIGA ITA

LIANA
04,49.- CINE: “¿Matamos a la 

animadora?”
06.24.- CINE: “Pasión por el 

triunfo”

07.30.- CARTA DE AJUSTE 
07.45.-TELETREBALL
07.55.- AVANCE DE PRO

GRAMACION
08,00.- A LA BABALA
08.30.- BON DIA
09.00.- DlETARl
09,05.- LAS TERTULIAS DE 

RADIO 9
10,00.- ENTRE SEMANA
11,35.- TELETREBALL
11,50.- INFORMATIU PER A 

SORDS
11,55.- AMOR A PRIMERA 

VISTA
12,40.- DIETARI
12,45.- A LA BABALA
14,00.- NOTICIAS 9
15.(8).- DlETARl
15.05.- EL HOMBRE DE LA 

CASA
15.30.- TARDES DE CINE; 

“Más allá de la inocen
cia”. USA, 1992. Direc
tor: Larry Elikan.

17,25.- TELETREBALL
17.40.- DlETARl
17,45.- A LA BABALA
18.40.- AMOR A PRIMERA 

VISTA
19.35.- JUSTICIA CALLEJE

RA
20.30.- NOTICIAS 9
21,25.- EL TIEMPO
21,30.- CINE DEL MIERCO

LES
00,00.- L’ESFERA DE LA 

CULTURA
01,(8).- NOTICIAS 9
01,05.- TELETREBALL
01,20.- CINE DE MEDIANO

CHE; “.Aquellos años”. 
USA, 1971. Director: 
Jack Nicholson.

02,55.- DlETARl
03,(8).- FIN DE EMISION
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ta MOTORALBA, S.A.

Vere<da Sta. Cruz, s/n
Teléfono; 21 12 62 - ALBACETE

Se acercan tiempos duros para su vehículo y, como 
usted ya sabe, "más vale prevenir que curar". 
Aproveche el Diagnóstico Especial de Invierno Ford 
y controle gratuitamente los puntos vitales de su coche.

Un servicio exclusivo de su Concesionario Ford, para 
curarse en salud y asegurar hoy mismo la conducción 
más fiable bajo las más rigurosas condiciones 
invernales.

y descuentos especiales en.
^ EscabiUas
^ Aitíconffelsmte 

Baterías
^ N'eumáticos

ESPERAMOS SU VISITA EN:
ALBACETE MOTOR S.L.
Ctra. Murcia, 1
Teléfono: 50 72 55 - ALBACETE

M.C.D.2022
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¡POR MESES!

ALTOZANO
Bono y López 
Carrasco 
participarán en 
una jornada sobre 
medio ambiente

El presidente Bono y el 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Fernando 
López Carrasco, participarán 
en la clausura e inauguración, 
respectivamente, de la joma
da sobre medio ambiente que 
el próximo día 11 de febrero 
organizarán los socialistas de 
Guadalajara.

La conciencia ecológica, el 
desarrollo rural sostenible y 
la ciudad como generadora de 
residuos serán los asuntos que 
centrarán el debate de esta 
jornada, según informó la res
ponsable de Medio Ambiente 
del PSOE en Guadalajara, la 
diputada regional María Jesús 
García.

Entre los intervinientes 
estarán el portavoz de Green
peace, Carlos Bravo; el direc
tor general de Carreteras del 
MOPTMA, José Javier Dom
briz; el director general de 
Montes y Medio Ambiente 
Natural de la Junta de Comu
nidades, Ramón Buil, y la 
directora general de Turismo, 
Ana María Salazar, entre 
otros.

► Cascotes junto al Ayuntamiento.- Un vecino de la zona llamó para informamos 

de la caída de este muro junto al Ayuntamiento, como bien ha captado José Luis. 
Nuestro comunicante aprovechó para exponer sus quejas porque dice que de allí 
salen ratas y mucha gente pasa a hacer sus necesidades, por lo que según este 
ciudadano el olor y la falta de salubridad es insoportable. A ver si se soluciona 
pronto, porque muchos pueden pensar que es el símbolo de otra caída mayor.

La Consejería de Cultura iniciará ursentemente los trámites

Pastrana: El convento será

O

Lunes, 30..........
Martes, 31
Miércoles, 25
Jueves, 26
Viernes, 27

59371
39233
58491
24022
42151

Serie 093

S/A

ESPACIOS PROTEGIDOS

TOLDOS 
CARPINTERIA ALUMINIO

P. I. Campollano, C/ C, 21

Tfno: 52 02 04 ALBACETE

BONOLOTO
Lunes, día 30

Cornple. 13 Rein. 9
Martes, día 31

3—12—18—21—35^6
Cornple. 15 Rein. 6
Miércoles, día 25

9—29-30—35-39—48
Cornple. 19 Rein. 4
Viernes, día 27

8—13—33—35-^4—45
Compte. 7 Rein. 8

PRIMITIVA
Jueves, día 26

1—11—30—35—45—47
Cumple. 16 Rein. 1
Sábado, día 28

6—17—32—33—35—41
Compte. 13 Rein. 3

declarado de interés cultural
LT

La Consejería de Cultura 
iniciará con carácter urgen
te los trámites para declarar 
bienes de interés cultural el 
convento de las monjas con
cepcionistas de Pastrana 
(Guadalajara) y sus bienes, 
aunque sin entrar en la dis
cusión acerca de la propie
dad de los mismos.

Este compromiso fue 
anunciado ayer por el direc
tor general de Cultura, José 
Domingo Delgado, ante la 
Coordinadora para la 
Defensa del Patrimonio de 
Pastrana, y está reforzado 
por el hallazgo de varios 
documentos de los siglos 
XVIII y XIX que vinculan 
históricamente ciertos obje
tos del convento con la 
localidad.

Según han indicado a Efe 
fuentes de la Cordinadora, 
en un plazo aproximado de 
15 días la Consejería de 
Cultura les dará a conocer 
cómo se desarrollan los trá
mites sobre esta declara
ción.

A juicio de una de las 
integrantes de esta Coordi-

El convento, de interés cultural.

Í JI
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nadora, Teresa Gancho, la 
mayor parte de los bienes 
inventariados merecen la 
declaración de bienes de 
interés cultural.

Las monjas concepcionis
tas de Pastrana abandona
ron el pasado día 27 el con
vento de esta localidad para 
trasladarse a Membrilla 
(Ciudad Real), sin que se 
haya resuelto el conflicto,

que se inició el verano pasa
do, con los vecinos del pue
blo en torno a la propiedad 
del patrimonio religioso que 
hay en el convento y tras 
el que se creó la citada 
coordinadora.

Hace unas semanas se 
reavivó esta polémica con 
el traslado al Museo del 
Prado de un retablo de 
Juan Bautista Maino per
teneciente al convento.

El patrimonio históri- 
co-cultural del convento de 
las monjas concepcionistas 
se compone de unas 65 
obras, entre pintura, escul
tura, muebles y piezas de 
orfebrería religiosa, como 
se desprende del inventario 
que ha realizado una comi
sión técnica.

Esta comisión se consti
tuyó después de que el 
pasado mes de agosto los 
vecinos de Pastrana se 
enfrentaron con las ocho 
monjas que residían en el 
convento y a quienes acu
saban de haberse llevado 
parte de estas obras a su 
nueva residencia en Mem
brilla.

Chiribitas

► La guerra interna en 
PSOE por hacerse con

el 
la

cabeza de lista para las muni
cipales es lo más parecido al 
programa infantil aquél de 
Locomotoro, Valentina y el 
Capitán Tan.

► Matilde Valentín es, cómo 
no, Valentina; Pérez Castell 
es Locomotoro, y Alfonso 
Calera el Capitán Tan. Supo
nemos que el Tío Aquiles será 
Juan de Dios Izquierdo. ¿Y 
los hermanos Mala Sombra, 
dónde están?

► Claro, que siguiendo con 
las semejanzas televisivas, 
también el PP parece el Circo 
de la Tele: Don Gabriel sería 
Gaby; Juan Garrido, Milikito; 
Emigdio, Fofito. Fofó y Miliki 
serán los “tapados”.

► Y a los de Izquierda Unida 
los dejamos en Barrio Sésa
mo: Martínez Valero y López 
Ariza son Epi y Blas, Ramón 
Sotos es Espinete... Y Pepe
Molina, el 
galletas.

► El CDS 
filo de lo

monstruo de las

encajaría en “Al 
imposible”. Y el

recuento electoral, en “Noche 
de intriga”.

► No hay nada mejor que 
tomarse la política con un 
poco de sentido del humor. 
Mientras nos dejen.

► Parece que Antonio Pina 
estuvo en Hellín, tomando 
cartas en el espinoso tema de 
las grabaciones y la contun
dente reacción del alcalde. Lo 
que no está claro es si Pina 
fue a apoyar a Fructuoso o 
a cargárselo definitivamente.

riña y las cintas.
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